
Tras discusión, el Tribunal Electoral validó la convocatoria opositora.

Sin embargo, ordenó al INE emitir lineamentos para dar certeza.
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El diputado Alejandro Robles Gómez

(Morena) anunció que presentará una

demanda de juicio político en contra de

ministros de la Suprema Corte de

Justicia de la Nación (SCJN) por

supuesta violación sistemática del artí-

culo 127 constitucional.

Indicó que los ministros han abu-

sado de ser intérpretes de la Ley

Federal de Remuneraciones de los

Servidores Públicos, y que no sólo es

obligación del Ejecutivo.

“Nosotros vamos a estar insistiendo;

presentamos esta demanda de juicio

político porque no es un capricho pre-

sidencial, sino es una definición de la

voluntad del pueblo de México, para

dar esa voz que no han querido escu-

char las ministras y ministros que han

decidido ampararse”, expresó.

Robles Gómez también hizo un lla-

mado al presidente de la Mesa

Directiva, Santiago Creel Miranda,

para que se separe de su cargo, por par-

ticipar en los procesos internos de su

partido, de lo contrario indicó, presen-

tará una denuncia formal.
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La Sala Superior del Tribunal Electoral

del Poder Judicial de la Federación

(TEPJF) validó la convocatoria del opo-

sitor Frente Amplio por México, al con-

siderar que el proceso interno que llevan

a cabo los partidos políticos que integran

ese colectivo no implica la realización de

actos anticipados de campaña.

También ordenó al INE emitir line-

amientos para regular los procesos

internos que se realizan tanto en

Morena como en el PRI-PAN-PRD

rumbo a 2024.

Sin embargo, la mayoría del pleno

rechazó el proyecto original de la

magistrada Janine Otálora que pro-

ponía invalidar la convocatoria y sus-

pender el proceso promovido por PAN,

PRI y PRD, al señalar que se trata de

un fraude a la ley.

El magistrado presidente, Reyes

Rodríguez propuso que el Consejo

General del INE emita lineamientos, en

un plazo no mayor de cinco días, a fin de

regular este y otros actos similares, pro-

puesta que fue aprobada por mayoría.

En dichos lineamientos, el INE

deberá definir el tipo de propaganda

que está permitida, conforme a la natu-

raleza de estos procesos.

En particular, deberá valorar la perma-

nencia o retiro de la propaganda masiva

en espectaculares, vehículos de transpor-

te público y pintas de bardas, entre otros.

Las personas servidoras públicas

están obligadas en todo momento a

aplicar los recursos públicos a su cargo

de forma imparcial, y que no pueden

usar propaganda gubernamental con

fines políticos.

Además, las prerrogativas de acceso

a radio y televisión, disponibles para

los partidos políticos no podrán utili-

zarse para la sobreexposición de las

personas aspirantes o participantes de

estos procesos político-partidistas.

La fiscalización de estos procesos

deberá ser especializada para vigilar

el origen y uso de los recursos emple-

ados, además de que ser un ejercicio

expedito apegado a los principios de

certeza y transparencia en la rendi-

ción de cuentas.

El Consejo General deberá definir

el periodo sujeto a revisión conside-

rando el momento desde que inicia-

ron; el tipo de gastos que serán conta-

bilizados; gastos ordinarios y aque-

llos que se podrían considerar que

benefician a una persona desde una

perspectiva electoral.

Fue ‘mencionada’ durante la sección

‘Quién es quién’ de la ‘Mañanera’.

Tras restricción,
llaman a Xóchitl
Gálvez ‘Señora X’
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La esposa y dos hermanos del exsecre-

tario de Seguridad Pública, Genaro

García Luna, preso en Estados Unidos

por nexos con el Cártel de Sinaloa, ya

son buscados en más de 190 países,

luego de que la Interpol emitió ficha

roja para su localización internacional,

a petición de la FGR.

La Fiscalía General de la República

informó que Linda Cristina Pereira, una

hermana y un hermano de García Luna,

cuentan con orden de aprehensión, al

igual que 60 personas presuntamente

involucradas en los delitos de peculado y

lavado de dinero, relacionados con la

firma de 10 contratos “ilegales y abusi-

vos” que realizó el exsecretario de

Seguridad Pública en el sexenio de Felipe

Calderón, para equipar las cárceles fede-

rales del país, generando daño al erario

por 5 mil 112 millones de pesos.

“Varias de esas personas ya se

encuentran vinculadas a proceso y se

han librado fichas rojas para quienes se

fugaron del país en su momento”,

reportó este miércoles el Ministerio

Público de la Federación.

Reveló que se han asegurado diver-

sos bienes inmuebles, bloqueando las

cuentas bancarias de los involucrados.

Va FGR contra familiares de García Luna

1/Local

1/En Escena

Internacional

1/Deportivo

Los jueces rechazaron el proyecto original que proponía invalidar las actividades por no estar reguladas.

Aprueban proceso del
Frente Amplio por México

Ciudad de México / El Universal       

Ante la restricción del INE para hablar

sobre Xóchitl Gálvez, durante la con-

ferencia matutina del presidente

Andrés Manuel López Obrador, seña-

laron a la panista como “La señora X”.

La mañana del miércoles, AMLO

dijo que ya fue notificado, luego de

que el INE emitió medidas para que se

abstenga de hablar de Xóchitl Gálvez

y del proceso electoral de 2024.

Elizabeth García Vilchis, lectora de

la sección “Quién es quién en las men-

tiras de la semana”, se refiere a

Xóchitl Gálvez como “La señora X”,

luego de que el INE emitió medidas

para que AMLO se abstenga de hacer

comentarios sobre ella.

Las medidas del INE también

incluyen que Presidencia de la

República baje de sus canales oficiales

video y versiones estenográficas de las

mañaneras del 3, 4, 5, 7 y 11 de julio

donde hace alusión a Xóchitl Gálvez.

No obstante, en el sitio web

https://lopezobrador.org.mx/, página

que AMLO ha mantenido desde que

era opositor, se encuentran las versio-

nes estenográficas de las mañaneras

que el INE ordenó retirar.

Presidencia de la República con-

firmó que “se cumplió” con las medidas

cautelares ordenadas por la autoridad

electoral el pasado 13 de julio, luego de

la denuncia presentada por Xóchitl

Gálvez y partidos de oposición.

El presidente del Monterrey, José Antonio Noriega, confirmó

el fichaje del español y no descartó aún los posibles refuerzos

de Lucas Moura y Luis Chávez. 1/DEPORTIVO

Confirma ‘Tato’ a Canales

Su esposa y dos de sus hermanos

son buscados por la Interpol.Acusan morenistas supuesta violación al artículo 127 constitucional.

Presentamos esta demanda de
juicio político porque no es un
capricho presidencial, sino es

una definición de la voluntad del
pueblo de México, para dar esa

voz que no han querido escuchar
las ministras y ministros que han

decidido ampararse”

Alejandro Robles Gómez

“
Piden juicio político contra

magistrados de Suprema Corte



or lo menos dos eco-

cidios se han realiza-

do en el área metro-

politana de Mty, N.L.

en fechas recientes.

Digo al menos dos porque el gobier-

no estatal no ha informado adecuada-

mente, podrían existir más.

El primer Ecocidio conocido fue el

del Río Santa Catarina, el segundo

conocido fue el del Parque Niños

Héroes (aunque ocurrió días antes).

En el Parque Niños Héroes se tri-

turaron 129 árboles adultos, el

municipio alega que eran árboles

secos, lo que se puede desmentir con

imágenes satelitales, videos y

fotografías de los visitantes del año

2023.

Al igual que el lobo que cuida las

ovejas, así las Secretarias estatal y

municipal que deberían cuidar

árboles se dedican a talarlos.

Los árboles no son enemigos.

Los servicios ambientales que pro-

porcionan los árboles en una zona tan

contaminada son invaluables. 

La ley de arbolado urbano plantea

la reubicación y solo en pocos casos

la tala de árboles. 

El código penal tipifica los delitos

ambientales.

Felix Arratia no ha dado rueda de

prensa, comunicado oficial, no asistió

al congreso, no ha mostrado los per-

misos, fotografías o prueba docu-

mental para justificarse. 

El lobo, digo el Secretario de

Medio Ambiente encargado de prote-

gerlo ha colaborado en la planeación

y ejecución de los ecocidios.

En el Parque Niños Héroes se

dejaron de regar incluso los pocos

árboles reubicados y se abandonaron

patos que ya no tienen donde vivir. 

Las autoridades federales no dicen

nada. 

El gobernador está en plan de dis-

ociación hablando de fútbol "as

usual".

A dos años de esta administración

no vemos claras las acciones en favor

del medio ambiente, parece que el

único plan es que no hay plan.

Hay amparos y denuncias por

estos ecocidios, sólo falta esperar que

la justicia sea más pronta y expedita

que los prontos y expeditos ecocidas

en el poder.

s probable que Vicente Fox haya
concebido la idea de frenar a
López Obrador como candidato
presidencial para 2006, pues
había ya una gran enemistad per-
sonal.

Eso hubiera implicado que, de ganar
AMLO, y dado su odio a Fox, lo hubiera lla-
mado a cuentas (una asignatura pendiente en la
democracia mexicana).

Eso, a partir de presuntas irregularidades de
familiares y cercanos de Fox (si no es que de él
mismo). La preocupación de Fox sobre el tri-
unfo de AMLO tenía, pues, menos motiva-
ciones ideológicas y más personales. De ahí
que, al no encontrar asuntos más graves en
AMLO, el gobierno se aferró su desacato judi-
cial en el caso de El Encino.

Pero a la mayoría de la ciudadanía (80%
según todas las encuestas), les pareció que eso,
más que un acto para avanzar en el Estado de
derecho y el combate a la impunidad se leyó
como el uso político de la ley, algo contrario al
espíritu democrático, donde se trata de que el
gobierno esté al servicio de la ley y no la ley al
servicio del gobierno.

Quienes nos opusimos al desafuero, 80%
según las encuestas (entre ellos muchos de
quienes AMLO considera como enemigos
acérrimos, como Pepe Woldenberg, Lorenzo
Córdova, Ciro Murayama o Jesús Silva
Herzog), no hacíamos una defensa de AMLO
(pues 80% es un porcentaje mucho mayor que
el 35% del voto que obtuvo AMLO en 2006).

Era una postura en contra del burdo uso
político de la ley para fines claramente políti-
cos; recurso, de nuevo, abiertamente
democrático que lejos de fortalecer el Estado
de Derecho, lo debilita (por cierto, Xóchitl
Gálvez se pronunció contra el desafuero con-
traviniendo la postura del PAN). De ahí que
Fox se ganó el epíteto de “Traidor a la democ-
racia”.

En 2018 hubo otro intento de desafuero,
pero ahora de Peña Nieto contra Ricardo
Anaya, dados sus pleitos personales. El gobier-
no volcó a la PGR contra Anaya, que decía que,
si había algo sólido, procedieran a su detención
en plena campaña (lo cual no ocurrió).

Pasadas las elecciones, la PGR confesó que
no tenía nada sólido; se trataba de bajar los
votos al panista, lo cual se logró en buena
medida. AMLO y Morena nada dijeron sobre
ese atropello. A ellos eso sólo les molesta si va
contra ellos, no contra los demás (lo que refle-
ja que la democracia jamás les ha importado
como fin en sí mismo, sino como medio cir-
cunstancial).

Y ahora, al emerger con fuerza Xóchitl
Gálvez, AMLO le ayuda a fortalecerla como
posible ganadora en el proceso interno de la
oposición, además de darla a conocer por todo
el país, lo que le ha ayudado. Es lo malo de
decidir con el hígado y no con el cerebro. Pero
ahora viene el ataque sobre los contratos de
algunas dependencias públicas a la empresa de
la senadora, lo que en sí mismo no es nada ile-
gal (aunque eso dependería de las condiciones,
hasta ahora no despejadas). Es una especie de
“desafuero político”, pues no se pretende anu-
larla legalmente de la candidatura (hasta ahora)
ni meterla a la cárcel, sino bajarla de las
encuestas y anularla como posible rival
ganadora de Morena.

Paradójicamente, el acusador es quien viola
la ley, pues desconoce la Ley Federal de
Protección de Datos personales en Posesión de
Particulares, cuyo artículo 67 estipula: Cap. XI,
art. 67: “Se impondrán de tres meses a tres años
de prisión al que, estando autorizado para tratar
datos personales, con ánimo de lucro (político,
podría agregare), provoque una vulneración de
seguridad a las bases de datos bajo su custo-
dia”.

Es claro el antidemocrático uso político de
la ley. ¿Por qué nada habían dicho al respecto
en todos estos años? Porque Xóchitl no era
políticamente peligrosa. Una vez más, AMLO
aplica lo que prometió desaparecer. Es igual a
los demás (pero más hipócrita, pues se da
baños de pureza, cual fariseo bíblico). Sus
devotos le creerán todo lo que diga; los demás
ya no le creen nada. La incógnita es cuántos
hay en cada bando y cómo se reflejará eso en
las urnas. No está claro por ahora.

a baja participación

de las mujeres en el

mercado laboral sigue

siendo un desperdicio

para el desarrollo

económico de México. Aunque el

enfoque de género se ha ido incorpo-

rando en las empresas lo cual ha

abierto espacios de trabajo para las

mujeres, todavía hay rezagos consid-

erables en puestos, condiciones y

sueldos para las mujeres. 

No hay duda del talento femenino

y su capacidad de trabajo. Lo que

falta son las condiciones y oportu-

nidades para que haya más espacios

de participación en condiciones de

equidad. Las mujeres, todavía, se

responsabilizan principalmente del

cuidado del hogar lo cual les resta

tiempo para ejercer profesional-

mente.

En 2022, el 45 por ciento de las

mujeres en edad de trabajar partici-

paron en el mercado laboral mexi-

cano de acuerdo con la Encuesta

Nacional de Ocupación y Empleo

(ENOE) del Instituto Nacional de

Estadística y Geografía (INEGI).

Este número compara, según el

Banco Mundial con datos del 2021 de

192 países, con el promedio mundial

del 46 por ciento y con el 49 por cien-

to de América Latina.

El Instituto Mexicano para la

Competitividad, IMCO, señala en su

estudio del 2022 que, en México, 4 de

cada 10 mujeres tienen un empleo o

están en búsqueda de uno. Además,

estimó que, en 2030, el PIB de

México podría ser quince por ciento

mayor que el de 2020 si sumamos a

8.2 millones más de mujeres a la

economía que están en condiciones

de incorporarse al mercado laboral.  

Otros datos de este estudio señalan

que más de la mitad de las mujeres en

la economía remunerada carece de

prestaciones, servicios de salud y cer-

tidumbre jurídica. Así mismo, la par-

ticipación de las mujeres disminuye

conforme aumenta el nivel jerárquico

en la organización. Mientras que la

presencia de mujeres alcanza el 36

por ciento de la plantilla laboral de

las empresas listadas en las bolsas

mexicanas de valores, se reduce a 21

por ciento en direcciones de áreas

jurídicas, a 10 por ciento en direc-

ciones de finanzas y a 4 por ciento en

la dirección general.

En los consejos de administración

de las 50 empresas más relevantes de

México únicamente el 12 por ciento

de sus integrantes son mujeres. De

acuerdo con el documento “Gobierno

corporativo. Estudio anual de conse-

jos de administración y mejores prác-

ticas de gobierno corporativo en

México” elaborado por World Talent

Advisors, consultoría en talento ejec-

utivo, de un total de 605 consejeros,

530 son hombres y 75 mujeres. A

nivel global, Francia y Noruega lider-

an los rankings de diversidad en con-

sejos de administración con 44 y 40

por ciento de mujeres respectiva-

mente. El promedio de la OCDE es

de 28 por ciento.

En el país, una de cada cuatro

mujeres ocupadas tiene un negocio,

es decir 5.9 millones de mujeres tra-

bajan por cuenta propia o son

empleadoras. De ellas, ocho de cada

10 lo hacen en la informalidad. 

En México, una mujer dedica 40

horas a la semana a tareas del hogar y

de cuidados, lo que equivale a casi un

trabajo de tiempo completo (de 48

horas semanales); en comparación,

un hombre dedica casi 16 horas. Si el

trabajo no remunerado fuera un sec-

tor económico, sería el más grande de

México, al corresponder al 26 por

ciento del PIB.

En el ámbito político, los números

no son mejores. En México hay solo

ocho mujeres gobernadoras de las 32

entidades (ya no contamos a

Sheinbaum) y al tomar protesta en

septiembre Delfina Gómez como

gobernadora del Estado de México,

tendremos 9 mujeres. 

IMCO señala que en el gabinete

federal el 44 por ciento de mujeres

son secretarias de Estado. Al interior

de estas, el 49 por ciento de los

puestos de enlace es ocupado por

mujeres.

Otro problema que enfrentan las

mujeres en el ámbito laboral es la dis-

criminación que se traduce en violen-

cia de género y menos oportunidades

para ascender o recibir un pago mejor

o igual que sus pares hombres.

La minimización de las mujeres es

muy frecuente en el discurso patriar-

cal, como muestra, el presidente no se

ha cansado de señalar que Xóchitl

Gálvez, precandidata por el Frente

Amplio por México, como producto

de la decisión de hombres, dejando

fuera del debate su trabajo y sus

resultados.

Alcanzar la igualdad de género en

el mercado laboral requiere de

acciones desde todas las trincheras.

Es más difícil, pero no imposible,

cuando quienes toman las decisiones

tienen mentalidad machista y la vio-

lencia contra las mujeres se vive en

todos los ámbitos. Hay mucho por

hacer. 

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación, 

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

n México todo gira actual-
mente en torno a quién va a
gobernar el 2024. El presi-
dente López Obrador parece
preocuparse exclusivamente
por lograr que la campaña de
Claudia Sheinbaum encienda y

por atacar a Xóchitl Gálvez utilizando todo el
poder del Estado para intentar tumbarla. No
importa si rompe la ley. Está en modo cam-
paña, pero no de esas campañas que buscan
demostrar las acciones positivas de su gobier-
no para, sobre éstas, pedir el voto. Su modo
campaña es atacar y aplastar. Esto nos está
dejando fuera de muchas jugadas como país.
Una de ellas, aprovechar los raudales de
dinero que Biden le está inyectando a las
energías renovables vía el Acta para Reducir
la Inflación, el IRA por sus siglas en inglés.

La semana pasada escribí sobre mi visita a
una planta de hidrógeno verde en Puertollano,
España. Esta semana pensaba escribir sobre
Xóchitl; sobre las pre-precampañas; sobre el
INE inoperante ante un presidente que hace
hoy exactamente lo que pedía que no hicieran
sus antecesores, pero me topé con dos textos
que demuestran lo costoso que es y será para
México el 2024.

Uno fue una entrevista al ex Primer
Ministro de Italia, Paolo Gentiloni, actual
Comisionado Económico de la Unión

Europea, para el Financial Times. En ésta,
Gentiloni advierte que Estados Unidos le va a
robar el mercado al bloque europeo en inver-
siones y talento en el sector de tecnologías
verdes.

Washington, dice Gentiloni, está inyectan-
do cientos de miles de millones de dólares en
subsidios y exención de impuestos para
nuevas inversiones en energía y manufactura
verde (vehículos eléctricos; proyectos de
hidrógeno verde y baterías) mientras Europa
está primero pensando en su regulación.

Gentiloni se queja de que el bloque
europeo ‘solamente’ está invirtiendo 10 mil
millones de euros para innovación en el sec-
tor. Esto le parece una suma y un esfuerzo
pequeño ante lo que va a generar el IRA, que
Goldman Sachs estima llegará a un billón de
dólares (1 trillón, en inglés). La consecuencia
será una fuga de inversión y talento hacia
Estados Unidos. Por ello Gentiloni quiere que
Europa se ponga las pilas.

La segunda nota fue un texto del presidente
del BID, Ilan Goldfajn, para El País, en el que
habla de América Latina y su posición como
la región que podrá resolver los grandes prob-
lemas de nuestros tiempos, en especial el
calentamiento global.

Goldfajn afirma que Chile, Colombia y
Costa Rica han anunciado estrategias funda-
mentales para lidiar con el cambio climático.
Según Climate Action Tracker, éstas son 3 de

las 6 mejores estrategias que hay actualmente
en el mundo.

Chile está apostando al hidrógeno verde.
Quiere producirlo de la forma más económica
en el mundo para el 2030 y lograr ser el
primer exportador para el 2040. La
Comunidad Europea va a invertir en Chile
millones de dólares en este sector. Por ello
ayer se reunió Ursula Von der Leyen con
Boric en el marco de la reunión UE-CELAC.

Brasil está invirtiendo también en
hidrógeno verde con estimaciones de que para
el 2050 van a exportar 4 millones de toneladas
al mundo. Además, el año pasado fue el tercer
país que más invirtió en plantas de energía
eólica, detrás de China y Estados Unidos.

Uruguay ha logrado atraer la producción de
vehículos eléctricos de Volkswagen porque el
país funciona básicamente con energía limpia.
Esto permite a la empresa cumplir con sus
propias metas ecológicas.

Qué coraje leer que existen todas estas
oportunidades para México, pero que pasen
sin que las veamos porque todo es hoy pensar
en el 2024. No veo a nadie en el actual gob-
ierno intentando que México se inserte como
parte de Norteamérica para que los incentivos
del IRA apliquen para inversiones en México.
Por el contrario, estamos espantando inver-
siones nacionales y extranjeras. Lo que ocurre
actualmente es la definición exacta de que el
gobierno de López Obrador está solamente
pensando en la próxima elección y no en la
próxima generación.

¡Qué rabia ver como se nos van tantas
oportunidades!

jueves 20 de julio del  2023

Candil de la calle

Los costos del 2024

Jessica Martínez Martínez

Ana Paula Ordorica
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Dos ecocidios al hilo

Mujeres y trabajo
2024, el nuevo
‘desafuero’
José Antonio Crespo

Nuestros temas

Leticia TreviñoE
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La senadora Xóchitl Gálvez anunció

que en su ola de denuncias contra

Presidencia, también incluirá a la

periodista Ana Elizabeth García

Vilchis, que dirige la sección “Quién es

quién en las mentiras” de la conferen-

cia matutina, tras haberla señalado

como “La señora X”.

En conferencia de prensa en Morelos,

la también aspirante a la presidencia por

el Frente Amplio expuso que sus denun-

cias llevaron a Andrés Manuel López

Obrador a bajar cuatro de las mañaneras,

aunque ella denunció cinco.

“Seguramente hoy voy a denunciar a

la señorita Vilchis porque seguramente

la señora X soy yo”, aseguró.

“Está tratando de darle la vuelta por-

que el presidente todo trampea.

Entonces yo voy a insistir en el INE

que nos deje en paz que se ponga a tra-

bajar”, sentenció Gálvez.

VILCHIS LLAMA 
‘SEÑORA X’ A GÁLVEZ

En la conferencia matutina, Vilchis se

refirió a las elecciones del 2024 y

acusó una exageración de publicistas

que ponen a la cabeza a “La señora X”,

según sus palabras tras el llamado de

atención del organismo electoral que

les impide referirse a Xóchitl Gálvez.

“Vamos a iniciar con algo bastante

interesante, porque los publicistas de la

‘señora X’ difunden una encuesta que

la pone por los cielos a solo un pasito

del paraíso y todos los medios la difun-

den como un acontecimiento cuando en

realidad lo que esconden es que se trata

de una estrategia publicitaria”, descri-

bió en la sección “Quién es quién”.

En su mensaje ante medios, la legis-

ladora aprovechó para agradecer a la

sociedad civil Ley y democracia por la

defensa en su caso, sin embargo, tam-

bién consideró que no es el momento

de implementar la convocatoria por el

proceso de la contienda interna del

Frente opositor.

“Si vulneran tu intimidad es una

manera de acosar, no sólo a mí, sino a

cualquier mexicano que levante la voz,

Ciudad de México / El Universal       

La Sala Superior del Tribunal Electoral

del Poder Judicial de la Federación

(TEPJF) confirmó que la gobernadora

de Campeche, Layda Sansores, come-

tió violencia política de género en con-

tra de diputadas federales del PRI, por

lo que debe ser inscrita en el registro de

personas sancionadas por violencia

política de género.

El asunto se originó porque las dipu-

tadas federales del PRI denunciaron a

la gobernadora de Campeche por

expresiones difundidas en un episodio

del programa "Martes del Jaguar", en

las que aseguró que algunas legislado-

ras enviaron fotografías íntimas al pre-

sidente de este partido, Alejandro

Moreno, a cambio de favores políticos.

En ese momento, la Sala Superior

determinó que los derechos de las dipu-

tadas del PRI fueron afectados y

ordenó la adopción de medidas para

proteger y reparar dichas afectaciones.

En tanto, la Sala Regional

Especializada determinó que hubo vio-

lencia política de género en perjuicio de

las diputadas, lo cual llevó a la imposi-

ción de sanciones económicas a las per-

sonas responsables y a su inclusión en el

registro de personas sancionadas.

En la impugnación del caso, la Sala

Superior confirmó que las expresiones

que fueron denunciadas sí constituye-

ron violencia política de género y rea-

firmó la necesidad de inscribir a la

gobernadora y las demás personas res-

ponsables en el registro de personas

sancionadas, por un periodo que deberá

determinar la Sala Especializada.

Por otra parte, se acordó no imponer

medidas de reparación ya que estas

fueron aprobadas en un asunto anterior.

La aspirante opositora aseguró que buscan ‘darle la vuelta’ a orden del INE.

El Tribunal Electoral confirmó que la gobernadora de Campeche cometió el ilícito;

tendrá que ser inscrita en registro de personas sancionadas por dicho delito.

Planea Xóchitl denuncia
por llamarla ‘Señora X’

Cometió Sansores violencia
política de género: TEPJF
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El diputado federal del PAN, Rommel

Pacheco, anunció que alista una denun-

cia contra Ana Gabriela Guevara por el

mal manejo de la Conade.

Entrevistado al interior de la

Cámara de Diputados, el legislador

condenó que la funcionaria y exvelo-

cista, haya determinado quitarle el

apoyo a los deportistas que iban a par-

ticipar en el Campeonato Mundial

Universitario, a realizarse en China.

“Después de tantos años de entrena-

miento, de preparación, y de combinar-

lo con la escuela, es lamentable que les

digan que por falta de presupuesto no

pueden asistir, y esto es una rayita más

a lo que está pasando en el deporte, ya

varios diputados hemos llamado a com-

parecer a la titular de la Conade, hace

unos meses también dio de qué hablar

por la falta de apoyo al equipo de nata-

ción artística, y recientemente también

quitó el apoyo para el campeonato

mundial de natación, entonces sí vamos

a meter una denuncia”, expuso.

El diputado señaló que la querella

“se está trabajando” aunque evitó dar

más detalles por el sigilo de la inves-

tigación que deberá abrirse.

“Pues se está trabajando, se está

trabajando por las irregularidades que

han sucedido en esta administración,

ya un juez había dictaminado que se le

restituya las becas a las atletas de

natación artística y hasta el momento

no lo han hecho, entonces hay un pro-

ceso abierto, pero nosotros haremos lo

propio”, indicó.

Por supuestas irregularidades al frente de la Conade.

Alistan denuncia contra
Ana Gabriela Guevara
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En relación con la política social, los

programas sociales y las declaraciones

del expresidente Vicente Fox, la

Comisión Redactora de la Plataforma

Electoral 2024 del Partido Acción

Nacional (PAN), señala que dentro de

sus trabajos se tiene contemplado plan-

tear la continuidad y la consolidación de

los apoyos sociales para la población.

Cabe recordar que dichos apoyos han

sido parte desde hace 24 años de la polí-

tica social del país y que los gobiernos

de Acción Nacional crearon muchos de

los más efectivos. Por eso, considera-

mos que es fundamental recuperar la

visión de Estado en su realización.

Lejos de dar pasos atrás, el PAN bus-

cará realizar planteamientos para avan-

zar aún más en las áreas de oportunidad

y contra las insuficiencias existentes.

Por ejemplo, en la actualidad hay gra-

ves problemas relativos a la transparen-

cia e imparcialidad en la dotación de

diversos programas de apoyos, mismos

que deben resolverse.

Las bases constitucionales que dan

sustento a los programas sociales mar-

can claramente una línea básica de dere-

chos fundamentales que deben ser forta-

lecidos y nunca disminuidos. Los pro-

gramas sociales son necesarios para

alcanzar una verdadera igualdad.

Además, ninguna persona debe care-

cer de seguridad social, medicinas y

atención médica de calidad, y políticas

públicas como el Seguro Popular

demuestran que sí es posible.

Por ello, se necesitan más derechos

en igualdad, y mayor honestidad y trans-

parencia en los recursos que se aplican.

POSPONEN MARCHA 
A petición de Xóchitl Gálvez, se pos-

puso la marcha programada para este

domingo 23 de julio en defensa de la

senadora por los ataques del gobierno,

anunció la agrupación ciudadana Ley

y Democracia, organizadora de la

movilización.

En redes sociales, la ONG  compartió

un video en la que la legisladora pide

que se deje para otro momento la reali-

zación de la marcha, para evitar que ella

pudiera ser acusada de actos anticipados

de campaña y sancionada.

“Muchas gracias por la intención de

organizar una marcha en defensa de la

legalidad, de este domingo. Me parece

que es mejor en este momento no hacer-

lo, nos pueden acusar de actos anticipa-

dos de campaña y ya ven cómo está el

gobierno. Gracias, gracias, lo dejamos

para otro momento”, expresa Xóchitl

Gálvez en el video.

La organización Ley y Democracia

indicó que “lo más importante ahora es

ser responsables, cuidar a #LaSeñoraX y

evitar cualquier posible sanción. En

Palacio andan muy enojados y desespe-

rados, seamos prudentes”.

Ciudad de México / El Universal       

Por su presunta responsabilidad en el

delito de desaparición forzada, relacio-

nado con el caso Ayotzinapa, una jueza

federal dictó auto de formal prisión

contra el exmilitar Francisco Narváez

Pérez, detenido la semana pasada en la

ciudad de Querétaro.

La titular del Juzgado Segundo de

Distrito en Procesos Penales Federales de

Toluca, Estado de México, Raquel Ivette

Duarte Cedillo, calificó de suficientes los

indicios presentados por la Fiscalía

General de la República (FGR) para pro-

cesar al exintegrante del 27 Batallón de

Infantería en Iguala, Guerrero, por dicho

delito considerado grave.

De esta manera, Narváez Pérez

seguirá procesado en el Campo Militar

Número 1-A, de la Secretaría de la

Defensa Nacional (Sedena), durante el

tiempo en que dure el proceso judicial

que se le sigue a él y otros 10 militares

presos por el caso Ayotzinapa.

Elementos de la Policía Federal

Ministerial (PFM) le cumplimentaron

al exsoldado raso una orden de apre-

hensión por su presunta responsabili-

dad en el delito de desaparición forza-

da, en la ciudad de Querétaro, por lo

que fue recluido en la prisión del

Campo Militar 1-A.

Según autoridades, Narváez Pérez

causó baja de la Secretaría de la

Defensa Nacional en octubre de

2015, un año después de la desapari-

ción de los estudiantes.

Se trata del décimo militar detenido

por la Fiscalía General de la

República, luego de que en junio se

libró 16 órdenes de captura contra

militares de Iguala.

Promete PAN continuar
los programas sociales

Dictan prisión
militar por caso

Ayotzinapa

Marko Cortés Mendoza, presidente de Acción Nacional.

Por el delito de desaparición forzada.

Seguramente voy a denunciar a

la señorita Vilchis porque segu-

ramente la ‘Señora X’ soy yo (...)

Está tratando de darle la vuelta

porque el presidente todo 

trampea. Entonces yo voy a

insistir en el INE que nos deje en

paz que se ponga a trabajar”

Xóchitl Gálvez

“
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Gerardo Fernández Noroña
señaló que apretará el paso en la
disputa por la Coordinación
Nacional de los Comités de
Defensa de la Cuarta
Transformación, en la que dicen
que no tiene posibilidades, “que
ando valiendo madre”.

Ante las encuestas que lo
ponen en el tercer lugar, ante-
cedido por Claudia Sheinbaum
y Marcelo Ebrard, y en otra en
un empate técnico con Adán
Augusto, el petista afirmó que
él tiene otros datos.

“La moneda está en el aire,
de quien vaya a ser el coordi-

nador”, acotó.
En una gira por

Aguascalientes, anunció que
continuará realizando sus asam-
bleas informativas en las plazas
públicas, que es donde se dispu-
tan los destinos de la nación.

Luego de las medidas caute-
lares impuestas a loa aspirantes
presidenciales de Morena por
parte del Instituto Nacional
Electoral, Fernández Noroña
señaló que, desde el comienzo
del proceso interno, el INE no
tuvo los “redaños” para decir
que no se podía hacer ese pro-
ceso y a estas alturas pretende
constreñirlos.

El INE pretende limitar el

derecho constitucional a la
libre reunión, libre manifesta-
ción y libre expresión de las
ideas. “Ahora quiere mandar-
nos a lugares cerrados a hablar
con las paredes; me parece un
despropósito”.

Indicó que, de la postura del
Instituto Nacional Electoral, le
parece positivo que dijo “prefe-
rentemente”, y que en su caso
prefiere las plazas públicas.

Además, retomó el tema del
financiamiento de sus com-
pañeros de la 4T y señaló que
el posicionamiento que hizo
Mario Delgado, presidente de
Morena, a que los aspirantes se
deslinden de los anuncios

publicitarios no es suficiente. 
Ante el cuestionamiento del

posible origen de los recursos,
indicó que él no quisiera espe-
cular sobre el tema.
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Claudia Sheinbaum Pardo
señaló que el partido Morena
no le ha notificado ningún tipo
de medidas cautelares que haya
emitido el Instituto Nacional
Electoral (INE) respecto a
dejar de hacer recorridos, o
asambleas informativas en
todos el país como lo ha venido
haciendo, no obstante, adelantó
que conoce la resolución por
los medios y en cuanto llegue
procederá a impugnarla.

De visita en San Luis
Potosí en donde se reunió con
empresarios y después sostu-
vo una asamblea informativa
con simpatizantes de la 4T en
instalaciones de la Feria
Nacional Potosina (Fenapo),
Sheinbaum Pardo indicó que
ya le debía la visita a los poto-
sinos y al gobernador Ricardo
Gallardo Cardona con quien
tiene una muy buena relación.

Al respecto de las nuevas
medidas cautelares emitidas
por el INE, refirió “todavía no

estamos notificados, ni nos ha
dicho el partido nada, en cuanto
llegue vamos a ver que resolve-
mos...sí se va a impugnar por-
que el hecho es que lo que esta-
mos haciendo no es proselitis-
mo personal y todos los parti-
dos tienen el derecho a cons-
truir el activismo político con
sus militantes y simpatizantes”.

Por otro lado, Claudia
Sheinbaum cuestionada al res-

pecto de si le gustaría que en
búsqueda de la presidencia de
la república existiera una
eventual contienda entre dos
mujeres, Xóchitl Gálvez por
parte de la oposición y ella
por parte del oficialismo, sos-
tuvo que en realidad no se
trata de las personas, ni de si
son hombres o mujeres, sino
que se trata de un tema de pro-
yectos confrontados.

El petista afirmó que ‘la moneda está en el aire’.

La exjefa de Gobierno manifestó que no ha sido notificada.

Impugnará Sheinbaum medidas del INE
CDMX / El Universal             

El aspirante a la presiden-
cia, Marcelo Ebrard, dijo
estar dispuesto a debatir
con la senadora del PAN,
Xóchitl Gálvez, ante la
posibilidad de que sea la
candidata de la oposición.

Durante un evento en
Querétaro, insistió en que
todos los que participan en
estos procesos deberían estar
abiertos al debate.

“Con Xóchitl si ella resulta
ser la candidata del frente que
representa, que yo veo que es
mucho, pues reinstalar o
defender políticas de antaño,
pues vamos a debatir, claro
que sí, con respeto, conside-
rando que es una dama, igual
que lo es Claudia”, apuntó.

Si bien dijo que su objetivo
no es hacer debates destructi-
vos, sí se pueden hacer críti-
cas firmes, como su postura
en torno a José Ángel Gurría.

“José Ángel Gurría, exse-
cretario de Hacienda, creo que

ahora está haciendo el plan de
Xóchitl o el que Xóchitl va a
defender, entonces, o eso dije-
ron. Temerario ¿no? Poner a
este cuate a hacer tu plan de
gobierno”, expresó.

“Es el retro, retro. O sea,
vamos al regresar zedillismo
por la puerta de atrás. Con él
sí debatí en la Cámara
Diputados con toda energía y
firmeza porque no nos quería

decir la cifra del Fobaproa,
me acuerdo perfecto, como si
fuera ayer, no quería, enton-
ces le tuve que regalar lápiz y
decirle: bueno, ¿sí sabes
sumar usted? Para que no de
la cifra”, expuso Ebrard.

Reiteró que el resto de las
corcholatas deben dar sus
puntos de vista sobre distintos
temas, a fin de que la gente
conozca sus propuestas.

El excanciller urgió a todos los aspirantes a discutir ideas.

Ebrard, dispuesto a debatir con Xóchitl
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Adán Augusto López afirmó
que para que haya continuidad
con cambio en México y los
programas sociales no solo se
mantengan, sino se multipli-
quen y fortalezcan, es indis-
pensable la permanencia de la
Cuarta Transformación, donde
el pueblo decide y manda, lo
que, dijo, es ya irreversible.

“Es necesario consolidar
este movimiento porque ha
traído consigo una política
social nunca vista, diseñada
por el presidente López
Obrador para apoyar a la gente,

al pueblo al que anteriores
gobiernos jamás voltearon a
ver”, aseguró en asamblea
informativa en Othón P.
Blanco, Quintana Roo.

Ante simpatizantes reuni-
dos en la comunidad de
Carlos A. Madrazo, subrayó
que el pueblo es atendido
como no se hacía desde hace
más de 80 años en el país,
desde la época del presidente
Lázaro Cárdenas del Río, y
por ello, “debemos respaldar
y dar el último empujón jun-
tos, solidarios, unidos con el
presidente Andrés Manuel
López Obrador”.

CELEBRA IMPULSO 
DEL SURESTE

Adán Augusto López celebró
que el presidente Andrés
Manuel López Obrador haya
decidido impulsar el sureste
de México con el estableci-
miento de megaproyectos,
tales como el Tren Maya y la
refinería de Dos Bocas. 

El aspirante a la candidatura
presidencial de Morena destacó
que, por ejemplo, el Tren Maya
es un proyecto que generará
desarrollo y empleos en las enti-
dades de Quintana Roo, Yucatán,
Chiapas, Tabasco y Campeche. 

“Vamos a tener en función

el Tren Maya para antes de que
finalice el año; para que vean
que sí se puede. Veremos pron-
to concretizado este sueño.
Hacía más de 100 años que no
se construía una vía férrea para
pasajeros y para carga en
México. Hoy ningún país en el
mundo construye un tren de
más de mil kilómetros, como lo
hace el gobierno del presidente
López Obrador”, declaró. 

Insistió en la importancia de
que continúe la confianza en la
4T, ya que señaló que actual-
mente el bloque opositor está
buscando gestionar el regreso
de las políticas neoliberales.

CDMX / El Universal            

Ricardo Monreal planteó apos-
tar por el llamado nearshoring,
es decir la relocalización de la
industria internacional en la
frontera norte de México en
estados como Tamaulipas, para
detonar el crecimiento econó-
mico y empleo en esas regiones
del país.

Para Tamaulipas, puntua-
lizó que su propuesta es forta-
lecer su estructura industrial y
de proveeduría de bienes y
servicios para aprovechar la
oleada de inversiones que ten-
dremos los próximos años.

Para aprovechar la relocali-
zación de la industria interna-
cional (nearshoring), explicó
que es necesario mejorar nues-
tra infraestructura, ofrecer
incentivos fiscales y promover
la capacitación laboral.

Con estas medidas, ase-
guró, Tamaulipas se conver-
tirá en un destino atractivo
para las inversiones y crear un
futuro mejor para todos los
tamaulipecos.

Dijo que construir un nuevo
marco legal permitirá crear un
nuevo consenso social en el
cual se logren mecanismos
efectivos de colaboración entre
todas las partes interesadas en
la producción.

Además, Ricardo Monreal
sostuvo qué se deben promo-
ver políticas que impulsen la
innovación, el desarrollo tec-
nológico, la inversión en
infraestructura y la preserva-
ción del entorno natural.

EXIGE SOLUCIÓN A 
PROBLEMAS MIGRATORIOS
De ser elegido para coordinar
los Comités de la Defensa de la
Cuarta Trasformación,
Monreal adelantó que exigirá a
Estados Unidos una solución
integral a los problemas migra-
torios, para garantizar una
“vecindad duradera” y para
que se cumpla el respeto al
derecho a una vida digna para
los migrantes y no utilizarlos
como instrumento político.

El exsecretario de Gobernación pidió confianza en la 4T.

El senador con licencia propone fortalecer la industria.

Ve Adán Augusto necesaria la continuidad de la 4T

Apuesta Monreal por el nearshoring
Redacción                               

El aspirante a coordinar los
Comités de Defensa de la
Cuarta Transformación,
Manuel Velasco Coello,
llevó a cabo una gira por el
estado de Sinaloa en la que
destacó la urgencia de gene-
rar programas de apoyo para
los pescadores de la entidad,
asegurando que es funda-
mental garantizar que pue-
dan llevar el sustento a sus
familias y seguir contribu-
yendo con la economía local.

Durante una asamblea
informativa, Velasco Coello
resaltó la importancia de con-
tinuar con la política del pre-
sidente López Obrador y lle-
var los programas sociales al
siguiente nivel. Para ello, pro-
puso replicar en Sinaloa los
programas exitosos que se
implementaron durante su
gobierno en Chiapas.

El aspirante detalló que en
Sinaloa hay alrededor de 22
mil 500 pescadores, de los
cuales aproximadamente 18

mil 500 viven en condiciones
de pobreza. Por ello, consi-
dera indispensable crear pro-
gramas de apoyo para este
sector, tomando como ejem-
plo el programa que imple-
mentó en Chiapas, que entre-
gaba apoyos económicos a 8
mil pescadores durante la
época de veda, para evitar
que ellos y sus familias que-
daran en situación de aban-
dono durante este periodo en
el que no pueden realizar su

actividad pesquera.
Velasco Coello compartió

su experiencia al frente del
Gobierno de Chiapas, desta-
cando la política que priorizó
de entregar los apoyos al
campo directamente a los pro-
ductores para evitar interme-
diarios y el coyotaje. Esta
medida permitió que los pro-
ductores agropecuarios reci-
bieran todos los beneficios de
los apoyos y no se quedaran
en manos de terceros.

El senador con licencia del PVEM visitó Sinaloa.

Defiende Velasco los programas sociales

Ahora (el Instituto

Nacional Electoral)

quiere mandarnos a

lugares cerrados a

hablar con las pare-

des. Me parece un

despropósito”

Fernández Noroña

“
Dice Noroña tener ‘otros datos’ sobre encuestas
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El gobierno federal quiere que, en 2030, la mitad
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El gobierno de Canadá reiteró sus pre-
ocupaciones por las medidas contra el con-
sumo de maíz transgénico que ha empren-
dido México. En esta ocasión se pronunció
por las modificaciones de la NOM 187, ref-
erente al uso de grano genéticamente mod-
ificado en el consumo de tortillas para con-
sumo humano.

La queja del gobierno candiense se dio a
través de un comentario publicado en la
Comisión Nacional de Mejora Regulatoria
(Conamer), en el que asegura que esas
“significativas modificaciones” a la norma
son preocupantes.

Con la entrada en vigor de la Norma
Oficial Mexicana 187 (NOM 187), impul-
sada por el presidente Andrés Manuel
López Obrador, se estableció que queda
prohibido elaborar y comercializar tortillas
con maíz transgénico. Lo anterior pese a
que históricamente así ha sido, además de
que el maíz utilizado para tortillas es el
blanco, del cual México es autosuficiente.

No obstante, estudios han revelado que
más del 80 por ciento de las tortillas que se
elaboran en el país tienen partículas de
maíz transgénico, lo anterior sumado a que
recientemente el gobierno abrió la puerta a
la importación de maíz blanco desde
Sudáfrica, país que siembra grano genéti-

camente modificado.
En su comentario, el gobierno canadi-

ense también señaló que la medida de
México va en contra del Tratado México,
Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

“El Artículo 9.13.4 del T-MEC requiere
que las partes notifiquen todas las
reglamentaciones sanitarias y fitosanitarias
propuestas que puedan tener un efecto
sobre el comercio, incluidas las que se
ajustan a las normas, directrices y
recomendaciones internacionales perti-
nentes”, señala el documento.

De igual forma pide que el gobierno

mexicano explique si esta nueva medida es
sólo para la masa y tortilla o se extiende a
otros sectores. Al tiempo que deje claro si
la norma se refiere sólo a harina de maíz o
también a la de otras semillas como el
trigo.

De esta forma los canadienses se unen al
Departamento de Agricultura de Estados
Unidos (USDA), que a través de su
Servicio de Agricultura Extranjera, solicitó
a México demorar la implementación de
los cambios a la NOM 187, así como exigir
que presente “evidencia científica” que
respalde la medida.

Ciudad de México/El Universal.-

México vive una crisis por la ince-

sante y creciente violencia que se vive

a lo largo y ancho del país y que

arrebata la vida a 80 personas diaria-

mente, aseguró la Confederación

Patronal de la República Mexicana

(Coparmex), al señalar que las muertes

y desapariciones, el impacto del

crimen organizado, la migración forza-

da, la extorsión, la conflictividad social

y política, son signos de una crisis que

le ha robado la tranquilidad a los mex-

icanos.

"Este país ya no puede más. No

puede seguir bajo la misma ruta de vio-

lencia desbordada. Hablar de que este

es el sexenio más violento de la histo-

ria de nuestro país, no debe ser sinóni-

mo ni de normalizar la violencia ni de

asumir cada homicidio o delito como

una cifra, pues detrás de estas afirma-

ciones están vidas perdidas, dañadas o

rotas", dijo.

En un comunicado, el organismo

patronal indicó que la sociedad no

puede quedarse de brazos cruzados

ante la creciente crisis de inseguridad.

"Pareciera haberse perdido el con-

trol: igual se ataca a funcionarios

públicos que se cometen masacres, se

asesina periodistas, se usan minas

explosivas, se quita la vida a líderes

sociales o se revelan acercamientos

entre personajes de la delincuencia con

autoridades", enfatizó.

Expresó que se ha descompuesto

nuestro tejido social, y reconoció que

las autoridades no pueden solas, por lo

que la sociedad y las familias tienen

mucho qué hacer.

"La justicia y la paz no se entienden

la una sin la otra; procurar la justicia

significa darle a cada uno lo que le cor-

responde. Quien trabaja, por ejemplo,

merece un ingreso justo que permita

vivir con dignidad a esa persona y su

familia.

"Hoy, es claro que muchos jóvenes

no identifican con facilidad ese modo

honesto y digno de vivir, y los incen-

tivos a sumarse al crimen organizado

parecieran mayores pese a los riesgos

que implica. Si bien la impunidad es

otro enorme aliciente, la falta de opor-

tunidades para educarse, trabajar y

contar con un salario digno son otro

desafío. Es claro que una parte de la

responsabilidad recae en la autoridad,

pero otra muy importante en la

sociedad", expuso.

Precisó que se equivocan los padres

y madres de familia al pensar que las

escuelas o colegios son los respons-

ables de formar a sus hijos como autén-

ticos ciudadanos.

La formación, agregó, comienza y

se completa en los hogares, la respons-

abilidad no es única ni recae en los

docentes ni en las autoridades educati-

vas. En ello también la sociedad tiene

una enorme responsabilidad, y más

aún, el núcleo social que es la familia.

"La paz necesariamente pasa por la

impartición de la justicia, así como por

un Estado de Derecho que sustente y

asegure un orden justo para todos, y

restablezca las condiciones indispens-

ables de legalidad y transparencia, que

nos permitan avanzar hacia una reali-

dad distinta y mejor", indicó.

Ciudad de México/El Universal.-

Luego de haber realizado 247 revi-

siones sobre la industria automotriz, el

Servicio de Administración Tributaria

(SAT) informó que está fiscalizando a

207 contribuyentes más de dicho sec-

tor.

Con ello, y dependiendo de los

resultados de dichas revisiones, el

órgano recaudador de impuestos dijo

que se les invitará a corregir su

situación.

Se trata de empresas armadoras y su

cadena de suministro que operan en el

país.

Señaló que esta tarea la realiza a

través de la Administración General de

Grandes Contribuyentes (AGGC), con

el fin de continuar con las acciones

delineadas en el Plan Maestro 2021 a

2023.

Así como para incentivar la regular-

ización de impuestos y corrección de

diferencias a contribuyentes del sector

automotriz.

Según el SAT las acciones de fiscal-

ización a la industria automotriz están

dando resultados y el continuo esfuer-

zo muestra paso firme en la recau-

dación, además de piso parejo en la

contribución de todos los sectores

económicos del país.

Como muestra reveló que del perio-

do comprendido entre 2019-2023, los

ingresos obtenidos por medio de este

sector, que pertenece a los grandes con-

tribuyentes, ascendieron a 49 mil 224

millones de pesos.

Destacó que esta cifra representa un

incremento del 152% en términos

reales, en comparación con el periodo

2012-2018 cuando se recaudaron 14

mil 523 millones de pesos.

Ciudad de México/El Universal.-
En el segundo trimestre de 2023,

Gruma, uno de los principales produc-
tores de harina de maíz y tortillas en el
mundo, registró un aumento de 24% en
sus ventas netas en comparación con el
mismo período en 2022, alcanzando
los mil 657 millones de dólares.

De acuerdo con la firma, este crec-
imiento se atribuye a la transferencia
de costos y gastos, así como a un
mayor volumen de ventas. En su
reporte financiero correspondiente al
segundo trimestre del año, explicó que
sus ventas netas en Estados Unidos se
incrementaron en un 23%, llegando a
928.5 millones de dólares, debido al
traspaso de costos y gastos incremen-
tales a la línea superior del estado de
resultados, junto con una mezcla de
ventas más rentable.

Así, la demanda de productos en
Estados Unidos, especialmente en el
mercado de tortillas, se mantuvo fuerte
sin señales de cambio hacia productos
de menor costo.

En cuanto al mercado mexicano,
Gruma dijo que las ventas netas
aumentaron en 19%, llegando a 489.6
millones de dólares, gracias a la
gestión de la inflación y a un mayor
volumen de ventas.

Como resultado, la utilidad neta de

Gruma en el período fue de 96.6 mil-
lones de dólares, lo que representa un
incremento del 41% en comparación
con el segundo trimestre de 2022.

Así, en la primera mitad del año
2023, la utilidad reportada por la
empresa fue de 172.4 millones de
dólares, un aumento del 33% respecto
al mismo período en 2022, cuando
obtuvo ganancias netas por 129.5 mil-
lones de dólares.

Gruma también informó a los inver-
sionistas sobre el desempeño de sus

operaciones en distintas regiones. En
Asia y Oceanía, los resultados han
mejorado, mientras que en Europa y
Centroamérica han sentido más signi-
ficativamente los efectos de la sensibil-
idad de precios debido a la inflación.

Durante el primer semestre de 2023,
las ventas netas totales de la empresa
ascendieron a 3 mil 242 millones de
dólares, lo que representa un aumento
del 25% en comparación con el mismo
período en 2022, cuando las ventas
sumaron 2 mil 601 millones de dólares.

Coparmex llama a no 
normalizar violencia 

El organismo patronal indicó que la sociedad no puede quedarse de brazos
cruzados ante la creciente crisis de inseguridad.

Reitera Canadá preocupaciones 
por medidas contra maíz transgénico

Exigen que México presente “evidencia científica” que respalde la medida.

SAT pone lupa a industria automotriz

Se trata de empresas armadoras y su cadena de suministro que operan en
el país.

Suben ventas de Gruma en segundo trimestre

La demanda de productos en Estados Unidos, especialmente en el merca-
do de tortillas, se mantuvo fuerte.



AVISO NOTARIAL 
Ante el Suscrito Notario, con fecha 3 de julio del
2023 comparecieron los señores FLORENTINO
BRIONES DOMINGUEZ, CARLOS BRIONES
DOMINGUEZ, MARIA DEL CARMEN BRIONES
DOMINGUEZ, MARIA TERESA BRIONES
DOMINGUEZ, FERNANDO BRIONES
DOMINGUEZ, MARIA OLGA BRIONES
DOMINGUEZ, ALBERTO BRIONES
DOMINGUEZ, MARTHA BRIONES
DOMINGUEZ y FRANCISCA BRIONES
DOMINGUEZ, a iniciar la SUCESIÓN TESTA-
MENTARIA A BIENES DE SU PADRE EL
SEÑOR FLORENTINO BRIONES ALVAREZ, lo
cual se hizo constar mediante Escritura Pública
Número 172,457 de la que se desprende que
me exhibieron los siguientes documentos: a).-
El Primer Testimonio de la Escritura Pública
Número 13,830, de fecha 25 de Agosto de
1999, otorgada ante la fe del Licenciado
Evaristo Ocañas Méndez, Notario Público
Titular de la Notaría Pública Número 51, con
ejercicio en el Primer Distrito Registral del
Estado de Nuevo León, relativa al Testamento
Público Abierto otorgado por EL SEÑOR FLO-
RENTINO BRIONES ALVAREZ, en el cual
designo como sus Únicos y Universales
Herederos a sus hijos respectivamente, los
señores FLORENTINO BRIONES
DOMINGUEZ, CARLOS BRIONES
DOMINGUEZ, MARIA DEL CARMEN BRIONES
DOMINGUEZ, MARIA TERESA BRIONES
DOMINGUEZ, FERNANDO BRIONES
DOMINGUEZ, MARIA OLGA BRIONES
DOMINGUEZ, ALBERTO BRIONES
DOMINGUEZ, MARTHA BRIONES
DOMINGUEZ y FRANCISCA BRIONES
DOMINGUEZ, quienes aceptaron el
Testamento otorgado por el señor FLORENTI-
NO BRIONES ALVAREZ, y se reconocieron
entre sí como sus Únicos y Universales
Herederos, y a la señora MARIA DEL CARMEN
BRIONES DOMINGUEZ, la designó como
Albacea, quien procedió a aceptar dicho cargo,
protestando su fiel y legal desempeño, manife-
stando que procedería a la elaboración del
Inventario de los Bienes que forman el Haber
Hereditario; b).- El Acta de Defunción Número
6946 de fecha 4 de Agosto del 2021, levantada
en la Oficialía del Registro Civil número 6 en la
Ciudad de Monterrey, Nuevo León, con la que
se acredita la defunción del señor FLORENTI-
NO BRIONES ALVAREZ acaecida el día 7 de
Julio del 2021, y c).- Las Actas de Nacimiento
de los comparecientes con lo que justificaron
ser hijos del Autor de la Sucesión. El presente
aviso se publicará por 2 (dos) veces, con inter-
valo de 10 (diez) días. Lo anterior de conformi-
dad con los artículos 881 (ochocientos ochenta
y uno) y 882 (ochocientos ochenta y dos) del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado de Nuevo León. DOY FE. 
San Pedro Garza García, N.L., a 3 de julio del
2023 
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AVISO NOTARIAL 
Ante el Suscrito Notario, con fecha 3 de julio del
2023, comparecieron los señores FLORENTI-
NO BRIONES DOMINGUEZ, CARLOS
BRIONES DOMINGUEZ, MARIA DEL CARMEN
BRIONES DOMINGUEZ, MARIA TERESA
BRIONES DOMINGUEZ, FERNANDO
BRIONES DOMINGUEZ, MARIA OLGA
BRIONES DOMINGUEZ, ALBERTO BRIONES
DOMINGUEZ, MARTHA BRIONES
DOMINGUEZ y FRANCISCA BRIONES
DOMINGUEZ, a iniciar la SUCESIÓN TESTA-
MENTARIA A BIENES DE SU PADRE EL
SEÑOR FLORENTINO BRIONES ALVAREZ, lo
cual se hizo constar mediante Escritura Pública
Número 172,458 de la que se desprende que
me exhibieron los siguientes documentos: a).-
El Primer Testimonio de la Escritura Pública
Número 13,834, de fecha 25 de Agosto de
1999, otorgada ante la fe del Licenciado
Evaristo Ocañas Méndez, Notario Público
Titular de la Notaría Pública Número 51, con
ejercicio en el Primer Distrito Registral del
Estado de Nuevo León, relativa al Testamento
Público Abierto otorgado por la señora MARÍA
DE LOS ANGELES DOMÍNGUEZ ROJAS, en el
cual designo como sus Únicos y Universales
Herederos a sus hijos respectivamente, los
señores FLORENTINO BRIONES
DOMINGUEZ, CARLOS BRIONES
DOMINGUEZ, MARIA DEL CARMEN BRIONES
DOMINGUEZ, MARIA TERESA BRIONES
DOMINGUEZ, FERNANDO BRIONES
DOMINGUEZ, MARIA OLGA BRIONES
DOMINGUEZ, ALBERTO BRIONES
DOMINGUEZ, MARTHA BRIONES
DOMINGUEZ y FRANCISCA BRIONES
DOMINGUEZ, quienes aceptaron el
Testamento otorgado por la señora MARÍA DE
LOS ANGELES DOMÍNGUEZ ROJAS, y se
reconocieron entre sí como sus Únicos y
Universales Herederos, y a la señora MARIA
DEL CARMEN BRIONES DOMINGUEZ, la
designó como Albacea, quien procedió a acep-
tar dicho cargo, protestando su fiel y legal
desempeño, manifestando que procedería a la
elaboración del Inventario de los Bienes que
forman el Haber Hereditario; b).- El Acta de
Defunción Número 16017 (dieciséis mil diecisi-
ete) de fecha 11 (once) de Octubre del 2022
(dos mil veintidós), levantada en la Oficialía del
Registro Civil número 10 (diez) en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León, con la que se acredita
la defunción de la señora MARÍA DE LOS
ANGELES DOMÍNGUEZ ROJAS, acaecida el
día 10 de Octubre del 2022, y c).- Las Actas de
Nacimiento de los comparecientes con lo que
justificaron ser hijos del Autor de la Sucesión.
El presente aviso se publicará por 2 (dos)
veces, con intervalo de 10 (diez) días. Lo ante-
rior de conformidad con los artículos 881
(ochocientos ochenta y uno) y 882 (ochocientos
ochenta y dos) del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León.
DOY FE. San Pedro Garza García, N.L., a 3 de
julio del 2023 

LIC. JUAN MANUEL GARCÍA CAÑAMAR 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 53
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AVISO NOTARIAL 
Ante el Suscrito Notario, con fecha 29 de Junio
del 2023, comparecieron los señores ALEJAN-
DRA DE LEÓN SEGOVIA, RODRIGO DE
LEÓN SEGOVIA, ÁLVARO DE LEÓN
SEGOVIA, CRISTINA DE LEÓN SEGOVIA,
CELINA DE LEÓN LOZANO, JORGE DE LEÓN
LOZANO y MAURICIO DE LEÓN LOZANO,
quienes ocurrieron a iniciar administrativa-
mente la SUCESION TESTAMENTARIA A
BIENES DE SU PADRE Y ABUELO RESPEC-
TIVAMENTE, EL SEÑOR LICENCIADO
HÉCTOR LUIS DE LEÓN TORRES, lo cual se
hizo constar mediante Escritura Pública
Número 172,363, de la que se desprende que
me exhibieron los siguientes documentos: a).-
El Primer Testimonio de la Escritura Pública
Número 139,577, de fecha 10 de abril del año
2019 otorgada ante la fe del Suscrito Notario,
relativa al Testamento Público Abierto otorgado
por el señor Licenciado HÉCTOR LUIS DE
LEÓN TORRES, en el cual designó como sus
Únicos y Universales Herederos a sus hijos los
señores ALEJANDRA DE LEÓN SEGOVIA,
RODRIGO DE LEÓN SEGOVIA, ÁLVARO DE
LEÓN SEGOVIA, CRISTINA DE LEÓN
SEGOVIA, y a sus nietos, los señores CELINA
DE LEÓN LOZANO, JORGE DE LEÓN
LOZANO y MAURICIO DE LEÓN LOZANO, y a
su hija la señora ALEJANDRA DE LEÓN
SEGOVIA, le confirió el cargo de Albacea,
quien procedió a aceptar dicho cargo protes-
tando su fiel y legal desempeño, manifestando
que procederá a la elaboración del Inventario
de los bienes que forman el Haber Hereditario.
b).- El Acta de Defunción Número 7677, de
fecha 31 de marzo del 2023, levantada en la
Oficialía del Registro Civil número 0010 en la
Ciudad de Monterrey, Nuevo León, con la que
se acreditó la defunción del señor HÉCTOR
LUIS DE LEÓN TORRES acaecido el día 30 de
marzo del 2023. El presente aviso se publicará
por 2 (dos) veces, con intervalo de 10 (diez)
días. Lo anterior de conformidad con los artícu-
los 881 (ochocientos ochenta y uno) y 882
(ochocientos ochenta y dos) del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León. DOY FE. San Pedro Garza
García, N.L., a 29 de Junio del 2023 

LIC. JUAN MANUEL GARCÍA GARCÍA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 129
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PUBLICACION NOTARIAL
Ante esta Notaría a cargo del Suscrito Notario
comparecieron la señorita EMMA DOLORES
FERNANDEZ RODRIGUEZ y el señor MARCO
ANTONIO FERNANDEZ RODRIGUEZ, a fin de
denunciar el PROCEDIMIENTO SUCESORIO
TESTAMENTARIO  a bienes de  ALICIA
RODRIGUEZ HERRERA (también conocida
como ALICIA RODRIGUEZ DE RODRIGUEZ)
acumulado al PROCEDIMIENTO SUCESORIO
LEGITIMO a bienes de la señora EMMA
DOLORES RODRIGUEZ RODRIGUEZ, como
HEREDEROS LEGITIMOS y MARCO ANTO-
NIO FERNANDEZ RODRIGUEZ como
ALBACEA; designado en dicho procedimiento y
quien en el mismo acto aceptó el cargo conferi-
do, comprometiéndose a desempeñarlo fiel y
legalmente conforme a derecho, obligándose a
proceder a  formar el inventario de los Bienes
de la Herencia. Lo que se hizo constar en
escritura pública número 27,625 (veintisiete mil
seiscientos veinticinco) de fecha 14 catorce de
Junio del 2023 dos mil veintitrés, pasada ante
la fe del suscrito Notario. La presente constan-
cia deberá publicarse en el periódico El
Porvenir que se edita en esta ciudad, por dos
veces de diez en diez días, a fin de dar debido
cumplimiento a lo preceptuado por los Artículos
881, 882 y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
ATENTAMENTE

LIC. JAIME GARZA DE LA GARZA
NOTARIO PUBLICO TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 43
GAGJ-641009-BC0

(10 y 20)

INTESTAMENTARIA
AVISO NOTARIAL

Con fecha 30  de Junio  de 2023, mediante Acta
Fuera de Protocolo  número 3,548, ante la Fe
del Suscrito Notario, se inició la Sucesión
Intestamentaria Acumulada a  Bienes de los
“De Cujus” JOSE HUMBERTO CANTU CANTU
Y DILIA ADELAIDA SALDIVAR HINOJOSA,
denunciada por  el ciudadano JOSE HUMBRTO
CANTU SALDIVAR por sus propios derechos y
como Apoderado de DILIA MERCEDES CANTU
SALDIVAR,  quienes se reconocieron sus dere-
chos hereditarios, aceptaron la herencia, y des-
ignaron a JOSE HUMBERTO CANTU SAL-
DIVAR, como Albacea quién aceptó el cargo de
Albacea manifestando que procederá a formu-
lar el Inventario y Proyecto de Partición de los
bienes de la herencia.  
Montemorelos, Nuevo León, a 30 de Junio  de
2023.

LIC. FRANCISCO GONZÁLEZ TREVIÑO
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 68

(10 y 20)

PUBLICACIÓN NOTARIAL 
Con fecha del 23 de Junio del 2023, ante mí
Licenciado GABRIEL TLÁLOC CANTÚ CANTÚ,
Notario Público Titular de la Notaría Pública
número (88) ochenta y ocho, con ejercicio en el
Primer Distrito Registral en el Estado, com-
parecieron los señores OTONIEL GARCIA
VERA y NOELIA GARCIA VERA a fin de solici-
tar la TRAMITACIÓN EXTRAJUDICIAL DE LA
SUCESIÓN LEGITIMA ACUMULADA a bienes
de los señores VENANCIO GARCIA CANTÚ
también conocido como VENANCIO GARCIA
y/o BENANCIO GARCIA  y señora CORINA
VERA SALINAS también conocida como CORI-
NA VERA y/o CORINA VERA GARCIA, con-
forme a lo preceptuado por los Artículos 881 y
882 del Código de Procedimientos Civiles
Vigente en el Estado, exhibiéndose al efecto el
acta del Registro Civil de Defunción de los
autores de la sucesión, quienes fallecieron los
días 23 de Junio del 2019 y 02 de Septiembre
del 2010. Lo anterior se hace constar en
cumplimiento de los numerales antes citados y
con el fin de que surtan sus efectos legales.
DOY FE. 
Monterrey, Nuevo León a 23 de Junio de 2023. 

LIC. GABRIEL TLÁLOC 
CANTÚ CANTÚ 

NOTARIO PÚBLICO No. 88 
CACG720629 9G4
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PUBLICACIÓN NOTARIAL 
Con fecha del 22 de Junio del 2023, ante mí
Licenciado GABRIEL TLÁLOC CANTÚ CANTÚ,
Notario Público Titular de la Notaría Pública
número (88) ochenta y ocho, con ejercicio en el
Primer Distrito Registral en el Estado, com-
parecieron los señores TERESA DE JESUS
RANGEL QUINTANILLA, FRANCISCO JAVIER
RANGEL QUINTANILLA, JESUS ESTEBAN
RANGEL CARDENAS y MARIA DE LOS ANGE-
LES QUINTANILLA JUAREZ a fin de promover
la Tramitación Extrajudicial del Juicio Sucesorio
Legítimo Acumulado a bienes de los señores
JESUS ESTEBAN RANGEL NARVAEZ y
FELIPE DE JESUS RANGEL QUINTANILLA,
conforme a lo preceptuado por los Artículos 881
y 882 del Código de Procedimientos Civiles
Vigente en el Estado, exhibiéndose al efecto la
acta del Registro Civil de Defunción del autor
de la sucesión, quienes fallecieron los días 25
de Mayo del 2023 y 09 de Noviembre del 2022
respectivamente. Lo anterior se hace constar
en cumplimiento de los numerales antes cita-
dos y con el fin de que surtan sus efectos
legales. DOY FE. 
Monterrey, Nuevo León a 23 de Junio de 2023. 

LIC. GABRIEL TLÁLOC 
CANTÚ CANTÚ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 88 
CACG-720629-9G4
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AVISO NOTARIAL 
Se ha denunciado con esta fecha 30 (treinta)
de mayo del año 2023 (dos mil veintitrés) en la
Notaría Pública a mi cargo, mediante acta fuera
de protocolo número 128/3084/2023, el PRO-
CEDIMIENTO EXTRAJUDICIAL SUCESORIO
DE INTESTADO, a bienes del señor FERNAN-
DO EDUARDO MATA RODRÍGUEZ, se convo-
ca a toda persona que se considere con dere-
cho a la herencia para que comparezca a
deducirlo al local de esta NotarÍa; debiéndose
de publicar el presente aviso por dos ocasiones
de diez en diez días. Se publica este aviso en
cumplimiento a lo preceptuado por el Artículo
882 (ochocientos ochenta y dos) del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado. 
Sabinas Hidalgo, Nuevo León, al 5 de julio de
2023.

LIC. PERLA AZUCENA JASSO RAMÓN 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 128 

JARP-790918-N53.
(10 y 20)

EDICTO 
Con fecha (24) veinticuatro de Marzo de (2023)
dos mil veintitrés, se denunció en esta Notaría
Pública la Sucesión Testamentaria Acumulada
a Bienes de los señores JOAQUIN
RODRIGUEZ CORDERO y ELISA
HERNÁNDEZ SEGURA, por parte de sus pre-
suntos Únicos y Universales Herederos los
señores LAURA, JOAQUIN HORACIO y GUS-
TAVO todos de apellidos RODRIGUEZ HER-
NANDEZ, lo que se publica por dos veces de
(10) diez en (10) diez días en cumplimiento a lo
dispuesto por el artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. DOY FE.  
Guadalupe, Nuevo León, a 24 de Marzo de
2023. 

LIC. BRICEYDA ORALIA RUIZ PEÑA. 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 86

(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
En fecha 03 de Julio del 2023, se radicó en esta
Notaría a mi cargo, mediante el Acta fuera de
protocolo Número 100/206,381/2023 del Juicio
sobre Sucesión Intestamentario Notarial
Acumulada a bienes del señor JOSE GONZA-
LEZ ORTIZ y señora ODILIA CANTU DE GON-
ZALEZ, convocándose a las personas que se
consideren con derecho a la herencia, para que
acudan a deducirlo dentro del término de (30)
treinta días contados a partir de la Publicación
de este Aviso. Lo anterior se publica mediante
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en
(10) diez días, en cumplimiento en lo dispuesto
en el segundo párrafo del Artículo (882)
ochocientos ochenta y dos del código de pro-
cedimiento Civiles vigente en el Estado.    
Allende, Nuevo León a 03 de Julio del 2023. 

LICENCIADO MANUEL ANGEL VILLALON
SALAZAR 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 100 
VISM-530228-TW2 

SEPTIMO DISTRITO 
(10 y 20)

EDICTO 
Con fecha 28-veintiocho de Junio del 2023-dos
mil veintitrés, se radicó en esta Notaría Pública
número 61 sesenta y uno a mi cargo, con ejer-
cicio en el Primer Distrito Registral en el
Estado, mediante acta fuera de protocolo
número (61/18,778/23) sesenta y uno diagonal
dieciocho mil setecientos setenta y ocho diago-
nal veintitrés, el JUICIO SUCESORIO TESTA-
MENTARIO a bienes de la señora JUANA
FRANCISCA TOVAR FAZ, promovido por
CESAR PEDRO TOVAR FAZ y MARÍA ELENA
COSTILLA FLORES, en su carácter únicos y
universales herederos, además la última en su
carácter de albacea y ejecutora testamentaria
de dicha sucesión, quienes declararon que:
"que en los términos de lo dispuesto por el
artículo 882 ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente para
el Estado de Nuevo León, es su única y expre-
sa voluntad hacer constar que: a.- Se recono-
cen indudablemente como las personas que
dicen ser, que no existe en ellos incapacidad
legal alguna para heredar ni les consta nada en
contrario.- b.-Aceptar la herencia en los térmi-
nos señalados en el testamento... c.- Ser los
únicos y universales herederos nombrados, por
lo tanto tener sólo ellos derechos hereditarios
sobre la masa hereditaria y; d.- Que la señora
MARÍA ELENA COSTILLA FLORES, acepta el
cargo de Albacea y Ejecutora Testamentaria
que se le confiere en este acto, procediendo en
tal carácter a formular el proyecto de inventario
y avalúo de los bienes que forman el caudal
hereditario, con lo que los comparecientes
manifiestan su total conformidad". El suscrito
Notario en los términos del segundo párrafo del
artículo 882 ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente para
el Estado de Nuevo León, doy a conocer las
presentes declaraciones, las cuales se publican
por dos ocasiones, estando separada una de la
otra por un término de 10 diez días, en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en esta ciudad
de Monterrey, Nuevo León, lo anterior para los
efectos legales correspondientes.- Doy Fe.-
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 03 de
Julio de 2023.

LIC. NORBERTO JESÚS DE LA ROSA 
BUENROSTRO 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 61
ROBN5810257L8 

(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito, el señor
RICARDO ENRIQUEZ, en su carácter de
Heredero y Albacea, a denunciar la SUCESION
TESTAMENTARIA ADMINISTRATIVA a bienes
del señor JOSE EMETERIO ENRIQUEZ
MORENO quien también se ostentaba como
JOSE EMETERIO ENRIQUEZ, presentándome
Acta de defunción y Testamento dictado por el
de cujus, designando como sus herederos a los
señores RICARDO ENRIQUEZ y al señor
MANUEL GARCIA ENRIQUEZ. Así mismo en
dicho Testamento designó como ALBACEA al
señor RICARDO ENRIQUEZ, quien en este
acto acepta el nombramiento, manifestando
que procederá a formular el inventario de los
bienes que forman el caudal hereditario. Se
publica este aviso por dos ocasiones de (10)
diez en (10) diez días, en cumplimiento a lo dis-
puesto en el segundo párrafo del artículo 882
del Código de Procedimientos Civiles, Vigente
en el Estado. SANTIAGO, NUEVO LEON, A 04
DE JULIO DE 2023

LIC. JOSE JUAN DE DIOS 
CARDENAS TREVIÑO

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 136
CATJ-441106-LR3

(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
El día 23 de Junio del 2023, se inició el trámite
de la Sucesión Testamentaria Extrajudicial a
Bienes del señor del señor CESAR EMILIO
GUAJARDO SERRANO, en esta Notaría
Pública a mí cargo, a petición de la señora
MARIA ALEJANDRA ALTAMIRANO
RODRIGUEZ, quien acepta la herencia así
como el cargo de Albaceas, procediendo en
consecuencia a formular el INVENTARIO Y
AVALÚO de los bienes. Lo que se da a conocer
en esta forma, en cumplimiento a lo dispuesto
por el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado. 
Monterrey, N.L. a 23 de Junio del 2023. 

LIC. RODOLFO GILBERTO 
VILLARREAL LEAL 

NOTARIO PÚBLICO No. 48 
VILR-740530-G19

(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
Ante el Suscrito Notario, con fecha de 30 de
Junio del 2023, comparecieron los señores
MANUEL PASCUAL AGRAMON REYNOSA,
MARIA LIDIA AGRAMON SILVA, MARIA DEL
SOCORRO AGRAMON SILVA, MANUEL
AGRAMON SILVA, MARICELA AGRAMON
SILVA, MARIA CRISTINA AGRAMON SILVA,
LAURA NELLY AGRAMON SILVA, ERIKA
MARIBEL AGRAMON SILVA, CLAUDIA
JANETH AGRAMON SILVA y JAVIER ALEJAN-
DRO AGRAMON SILVA, quienes ocurrieron a
iniciar LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A
BIENES DE SU ESPOSA Y MADRE RESPEC-
TIVAMENTE LA SEÑORA MARIA DE LOS
ANGELES SILVA FONSECA, también conocida
como MA. DE LOS ANGELES SILVA DE AGRA-
MON, MA. DE LOS ANGELES SILVA FONSE-
CA y MA. DE LOS ANGELES SILVA DE A., lo
cual se hizo constar mediante la Escritura
Pública Número 172,439 de la que se
desprende que me exhibió los siguientes docu-
mentos: a).- El Acta de Defunción Número 2962
de fecha 30 de Julio de 2020, levantada en la
Oficialía del Registro Civil número 29 en el
Municipio de Monterrey, Nuevo León, con la
que se acredita la defunción de la señora
MARIA DE LOS ANGELES SILVA FONSECA,
acaecida el día 24 de Julio de 2020; b).- El Acta
de Matrimonio número 410 de fecha 28 de Abril
de 1961, levantada en la Oficialía del Registro
Civil número 04, en el Municipio de Monterrey,
Nuevo León, con la que se acredita que la
señora MARIA DE LOS ANGELES SILVA FON-
SECA, estuvo casada con el señor MANUEL
PASCUAL AGRAMON REYNOSA, bajo el
Régimen de Sociedad Conyugal; c).- Las Actas
de Nacimiento de los señores MARIA LIDIA
AGRAMON SILVA, MARIA DEL SOCORRO
AGRAMON SILVA, MANUEL AGRAMON
SILVA, MARICELA AGRAMON SILVA, MARIA
CRISTINA AGRAMON SILVA, LAURA NELLY
AGRAMON SILVA, ERIKA MARIBEL AGRA-
MON SILVA, CLAUDIA JANETH AGRAMON
SILVA y JAVIER ALEJANDRO AGRAMON
SILVA con lo que justificaron ser hijos de la
Autora de la Sucesión, y se reconocieron como
su Únicos y Universales Herederos. Y se
designó al señor MANUEL PASCUAL AGRA-
MON REYNOSA como Albacea de la men-
cionada Sucesión, quien protesto su fiel y legal
desempeño, manifestando que procederá a la
elaboración del Inventario de los Bienes que
forman el Haber Hereditario. Lo anterior se
publicará por 2 (dos) veces, con intervalo de 10
(diez) días. Lo antes expuesto, de conformidad
con los artículos 881 ochocientos ochenta y
uno y 882 ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado de Nuevo León. DOY FE. San Pedro
Garza García, N.L., a 03 de Julio del 2023 

LIC. JUAN MANUEL GARCÍA CAÑAMAR 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 53

GACJ-740414-PY8 
(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
En fecha 03 de Julio del 2023, se radicó en esta
Notaría a mi cargo, mediante el Acta fuera de
protocolo Número 100/206,382/2023 del Juicio
sobre Sucesión Intestamentario Notarial a
bienes de la señora MARÍA ZEPEDA GARCIA,
convocándose a las personas que se consid-
eren con derecho a la herencia, para que acud-
an a deducirlo dentro del término de (30) trein-
ta días contados a partir de la Publicación de
este Aviso. Lo anterior se publica mediante este
aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, en cumplimiento en lo dispuesto en el
segundo párrafo del Artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del código de procedimiento
Civiles vigente en el Estado.   
Allende, Nuevo León a 03 de Julio del 2023. 

LICENCIADO MANUEL ANGEL VILLALON
SALAZAR 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 100 
VISM-530228-TW2 

SEPTIMO DISTRITO 
(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
Se ha denunciado con esta fecha 1º (primero)
de julio del año 2023 (dos mil veintitrés) en la
Notaría Pública a mi cargo, mediante acta
fuera de protocolo número 128/3269/2023, el
PROCEDIMIENTO EXTRAJUDICIAL SUCE-
SORIO DE INTESTADO ACUMULADO, a
bienes de los señores ROBERTO GARZA
GARCÍA y MARGARITA ACOSTA PEÑA, se
convoca a toda persona que se considere con
derecho a la herencia para que comparezca a
deducirlo al local de esta Notaría, debiéndose
de publicar el presente aviso por dos oca-
siones de diez en diez días. Se publica este
aviso en cumplimiento a lo preceptuado por el
Artículo 882 (ochocientos ochenta y dos) del
Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado. 
Sabinas Hidalgo, Nuevo León, al 3 de julio de
2023.

LIC. PERLA AZUCENA JASSO RAMÓN 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 128 

JARP-790918-N53.
(10 y 20)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 20 de Junio de 2023, mediante Acta
Fuera de Protocolo número 3,523, ante la Fe
del Suscrito Notario, se inició la Sucesión
Testamentaria a Bienes de la “De Cujus”
RAMONA REYES RÍOS, denunciada por
MARÍA YOLANDA GARCÍA REYES, CARLOS
NAVA REYES y JORGE ALEJANDRO NAVA
REYES, quienes aceptaron la herencia, se
reconocieron sus derechos hereditarios, y la
ciudadana MARÍA YOLANDA GARCÍA REYES
aceptó el cargo de Albacea que le fue conferi-
do, manifestando que procederá a formular el
Inventario de los bienes de la herencia.  
Montemorelos, Nuevo León, a 20 de Junio de
2023.

LIC. FRANCISCO GONZÁLEZ TREVIÑO
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 68

(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito los señores
MIGUEL, MARIA GUADALUPE, MARTHA
MARGARITA todos de apellidos OVIEDO
PRESAS, a denunciar el JUICIO SUCESORIO
INTESTAMENTARIO a Bienes de JOSE
JULIAN OVIEDO PRESAS, presentándome el
Acta de Defunción del de cujus, reconocién-
dose a los suscritos como Únicos y
Universales Herederos y como Albaceas de la
Sucesión, quienes aceptan la herencia y el
cargo conferido respectivamente y manifiestan
que procederán a formar el inventario de los
bienes que forman el caudal hereditario. Se
publica este aviso por dos ocasiones de (10)
diez en (10) diez días, en cumplimiento a lo
dispuesto en el segundo párrafo del artículo
882 del Código de Procedimientos Civiles,
vigente en el Estado.- 
ATENTAMENTE 
GENERAL ESCOBEDO, NUEVO LEÓN A 05
DE JULIO DEL 2023. 
LIC. JUAN IGNACIO RODARTE HERRERA

NOTARIO PÚBLICO NO. 151
ROHJ-670113-V81

(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha 05 (cinco) de Julio del 2023 (dos mil
veintitrés), fue radicada en forma Extrajudicial
bajo el ACTA FUERA DE PROTOCOLO
102/1218/2023, la Sucesión Intestamentaria a
bienes del señor JOSE HOMERO
VELAZQUEZ MONTES, promovido por la
señora ANA MARIA MENDOZA SALAZAR,
señora MARTHA NELLY VELAZQUEZ MEN-
DOZA, señorita MIRIAM ELIZABETH
VELAZQUEZ MENDOZA, señorita ANA KARI-
NA VELAZQUEZ MENDOZA y señorita MARIA
DEL ROSARIO VELAZQUEZ MENDOZA, la
primera en su carácter de cónyuge supérstite
y los restantes en su carácter de hijas legíti-
mas del autor de la presente sucesión.
Exhibiendo acta de defunción, matrimonio y
de nacimiento. Con fundamento en lo dis-
puesto en el último párrafo del artículo 882
(ochocientos ochenta y dos), del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado
de Nuevo León, se da a conocer por medio de
dos publicaciones que se harán de diez en
diez en el periódico El Porvenir, que se edita
en la ciudad de Monterrey, Nuevo León. 
Linares, Nuevo León, a 05 de Julio del 2023

LIC. JORGE HUMBERTO SALDAÑA 
DE LA GARZA

NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA
NOTARIA PÚBLICA NO. 102 

TERCER DISTRITO REGISTRAL
LINARES, NUEVO LEON 

(10 y 20)

EDICTO 
Con fecha 30-treinta de Junio del 2023-dos mil
veintitrés, se radicó en esta Notaría Pública
número 61 sesenta y uno a mi cargo, con ejer-
cicio en el Primer Distrito Registral en el
Estado, mediante acta fuera de protocolo
número (61/18,790/23) sesenta y uno diagonal
dieciocho mil setecientos noventa diagonal
veintitrés, el JUICIO SUCESORIO TESTA-
MENTARIO a bienes de la señora MARIA
HORTENCIA SALAZAR PEÑA, promovido por
sus hijos los señores EVANGELINA, YOLAN-
DA, ANTONIO, GERARDO, MARIA ESTHER,
OLGA, GLORIA, HECTOR, MARIO ALBERTO
y JAVIER, todos de apellidos GARCIA
SALAZAR, en su carácter únicos y universales
herederos, además la primera en su carácter
de albacea y ejecutora testamentaria de dicha
sucesión, quienes declararon que: "... que en
los términos de lo dispuesto por el artículo 882
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente para el Estado
de Nuevo León, que es su única y expresa vol-
untad hacer constar que:- a.- Se reconocen
como las personas que dicen ser, que no
existe en ellos incapacidad legal alguna para
heredar ni les consta nada en contrario. b.-
Aceptar la herencia en los términos señalados
en el testamento. c.- Ser los únicos y univer-
sales herederos nombrados, por lo tanto tener
sólo ellos derechos hereditarios sobre la masa
hereditaria y; d.- Manifiesta la señora EVAN-
GELINA GARCIA SALAZAR, que acepta el
cargo de Albacea y Ejecutora Testamentaria
que se le confiere en este acto, procediendo
en tal carácter a formular el proyecto de inven-
tario y avalúo de los bienes que forman el cau-
dal hereditario, con lo que los comparecientes
manifiestan su total conformidad". El suscito
Notario en los términos del segundo párrafo
del artículo 882 ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente para
el Estado de Nuevo León, doy a conocer las
presentes declaraciones, las cuales se publi-
can por dos ocasiones, estando separada una
de la otra por un término de 10 diez días, en el
periódico "El Porvenir" que se edita en esta
ciudad de Monterrey, Nuevo León, lo anterior
para los efectos legales correspondientes.-
Doy Fe.- San Pedro Garza García, Nuevo
León, a 03 de Julio de 2023.

LIC. NORBERTO JESÚS DE LA ROSA
BUENROSTRO 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 61
ROBN5810257L8 

(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha 8 ocho días del mes de Junio del
2023 dos mil veintitrés, en ACTA FUERA DE
PROTOCOLO NÚMERO 037/10,089/2023
(CERO TREINTA Y SIETE DIAGONAL DIEZ
MIL OCHENTA Y NUEVE DIAGONAL DOS
MIL VEINTITRES), se presentó en ésta
Notaría el señor JULIO SALINAS MON-
TEMAYOR en su carácter de único y universal
heredero, así como también en su carácter de
Ejecutor y Albacea Testamentaria. Exhibió el
Acta de Defunción y primer Testimonio del
Testamento Público Abierto otorgado por la de
cujus, relativo a la Sucesión a bienes de la
señora JOSEFA MONTEMAYOR VILLAR-
REAL. Asimismo el compareciente, acepta la
herencia, como el cargo conferido de albacea,
respectivamente. Con fundamento en lo dis-
puesto en el párrafo final del Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo
León, se da a conocer por medio de dos pub-
licaciones que se harán de diez en diez en el
periódico ''El Porvenir", que se edita en ésta
Ciudad. 
Monterrey, Nuevo León, a 8 de Junio del 2023

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37
LIC. GUSTAVO FEDERICO

CERRILLO ORTIZ
CEOG-741028BQ0

(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
El 4 de julio del 2023, se inició en la Notaría a
mi cargo la INICIACIÓN DEL PROCEDIMIEN-
TO  SUCESORIO TESTAMENTARIO ACUMU-
LADO A BIENES DEL SEÑOR
HERMENEGILDO VILLANUEVA GARCIA Y DE
LA SEÑORA GUDELIA GONZALEZ
RODRIGUEZ, ASÍ COMO LA SUCESION
INTESTAMENTARIA BIENES DE LA SEÑORA
GUDELIA GONZALEZ RODRIGUEZ, el señor
HERMENEGILDO VILLANUEVA GARCIA falle-
ció en Monterrey, Nuevo León, el día (21) vein-
tiuno de enero de (2000) dos mil y la señora
GUDELIA GONZALEZ RODRIGUEZ, quien fal-
leciera en Monterrey Nuevo León el día (17)
diecisiete de diciembre del (2006) dos mil seis.
Habiéndose presentado ante el suscrito Notario
los señores HERMENEGILDO VILLANUEVA
GONZALEZ, GERARDO VILLANUEVA GON-
ZALEZ, MARIA DEL CARMEN LAURA VIL-
LANUEVA GONZALEZ, GILBERTO VILLANUE-
VA BARRIENTOS, ELSA PATRICIA VILLANUE-
VA BARRIENTOS, e IVAN VILLANUEVA BAR-
RIENTOS todos por sus propios derechos y
este último además en representación de
AZAEL VILLANUEVA BARRIENTOS, solicitan-
do iniciar el trámite sucesorio correspondiente,
dando a conocer a través de esta publicación,
convocándose a las personas que se consid-
eren con derecho a la herencia, se presenten a
deducirlo. 
Monterrey Nuevo León, 4 de julio del 2023 

LIC. MIGUEL ÁNGEL MARTNEZ LOZANO
NOTARIO PÚBLICO TITULAR

NÚMERO CINCO 
"DOS VECES DE 10 EN 10 DÍAS"

(10 y 20)

PUBLICACIÓN NOTARIAL 
El Suscrito, Licenciado JAVIER GARCIA
GARZA, Notario Público Suplente adscrito a la
Notaría Pública número 89, de la cual es Titular
el Señor Licenciado DANIEL EDUARDO FLO-
RES ELIZONDO, con residencia en Monterrey,
Nuevo León y ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado de Nuevo León, por
medio de la presente publicación y en cumplim-
iento a lo establecido por el artículo 882-
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, hago del conocimiento general que el día
23-veintitrés de Mayo del 2023-dos mil vein-
titrés, se presentó ante la fe del Lic. DANIEL
EDUARDO FLORES ELIZONDO la Señora
VIRGINIA IDALIA DAVALOS GONZÁLEZ tam-
bién conocida como VIRGINIA IDALIA
DÁVALOS DE LOZANO, con el fin de iniciar la
Tramitación en forma extrajudicial de la
Sucesión Testamentaria a Bienes del Señor
SALVADOR LOZANO ALVARADO, exhibién-
dome para tal efecto la partida de defunción del
autor de la herencia y el Primer Testimonio de
su Testamento, mismo que obra en la Escritura
Pública Número 3,363-tres mil trescientos
sesenta y tres, de fecha 1º-primero de Junio de
1989-mil novecientos ochenta y nueve, pasada
ante la fe del Licenciado Juan José Flores
Rodríguez, quien fuera Notario Público Titular
de la Notaría Pública número 28-veintiocho con
domicilio en el Municipio de Monterrey, Nuevo
León y que ejerció en el Primer Distrito
Registral en el Estado, siendo que en dicho
instrumento se designó a la Señora VIRGINIA
IDALIA DAVALOS DE LOZANO como ÚNICA Y
UNIVERSAL HEREDERA y como ALBACEA,
cargos que le fueron conferidos en el señalado
documento y los cuales, se comprometió a
desempeñar fiel y legalmente conforme a dere-
cho, obligándose a proceder a formar el inven-
tario de los bienes de la herencia. El presente
Edicto deberá publicarse en el periódico El
Porvenir que se edita en Monterrey, Nuevo
León, por dos veces, de diez en diez días, a fin
de dar cumplimiento a lo preceptuado por el
Artículo 882-ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. 
Monterrey, N.L., a 5 de Julio del 2023
Atentamente

LICENCIADO JAVIER GARCIA GARZA
NOTARIO SUPLENTE DE LA

NOTARIA PÚBLICA NÚMERO 89
(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
Mediante Escritura Pública Número 712 de
fecha 16 de mayo de 2023, quedó RADICADA
en esta Notaría Pública a mi cargo, la Sucesión
Legitima a bienes del señor ROGELIO VELA
RUIZ, compareciendo sus hijos JORGE ROGE-
LIO VELA VILLANUEVA y CESAR JAVIER
VELA VILLANUEVA, quienes reconocen ser los
UNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS del
Autor de la Sucesión y quienes aceptan la
herencia, además JORGE ROGELIO VELA
VILLANUEVA, comparece también en su carác-
ter de Albacea, quien manifestó la aceptación
del cargo, habiendo protestado su fiel y legal
desempeño, lo que se da a conocer en
cumplimiento a lo ordenado en el artículo 882
(ochocientos ochenta y dos) del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
por medio de dos publicaciones de diez en diez
días en el periódico El Porvenir, que se edita en
ésta Ciudad de Monterrey, Nuevo León. 
Monterrey, Nuevo León a 5 de julio de 2023 

LICENCIADA CRISTINA GUADALUPE
OCAÑAS MÉNDEZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
NÚMERO 42 

OAMC690921LW3 
(10 y 20)

EDICTO 
Con fecha (31) treinta y uno de Marzo de
(2023) dos mil veintitrés, se denunció en esta
Notaría Pública la Sucesión Legítima a Bienes
de la señora ALICIA TREVIÑO GUERRA, por
parte de los presuntos Únicos y Universales
Herederos los señores RICARDO, DIANA ALI-
CIA, MARIBEL, SILVIA Y EDUARDO SAL-
VADOR, todos de apellidos GONZALEZ
TREVIÑO, y el señor SALVADOR GONZALEZ
GUZMAN y en su carácter de cónyuge
supérstite, lo que se publica por dos veces de
(10) diez en (10) diez días en cumplimiento a lo
dispuesto por el artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. DOY FE. 
Guadalupe, Nuevo León, a 31 de Marzo de
2023. 

LIC. BRICEYDA ORALIA RUIZ PEÑA. 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 86

(10 y 20)

EDICTO 
Con fecha (29) veintinueve de Marzo de (2023)
dos mil veintitrés, se denunció en esta Notaría
Pública la Sucesión Testamentaria Acumulada
a Bienes de los señores RAYMUNDO GARZA
QUINTANILLA y MARÍA DOLORES GUERRA
GUAJARDO, por parte de su presunto Único y
Universal Heredero el señor RAYMUNDO
GARZA GUERRA, lo que se publica por dos
veces de (10) diez en (10) diez días en
cumplimiento a lo dispuesto por el artículo
(882) ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
DOY FE. 
Guadalupe, Nuevo León, a 29 de Marzo de
2023. 

LIC. BRICEYDA ORALIA RUIZ PEÑA. 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 86

(10 y 20)

PUBLICACION NOTARIAL 
Con fecha (09) nueve días del mes de Junio del
(2023) dos mil veintitrés, ante la fe del LICEN-
CIADO GABRIEL TLALOC CANTU CANTU,
Notario Público Titular, de la Notaría Pública
número (88) ochenta y ocho con ejercicio en el
Primer Distrito Registral en el Estado, COM-
PARECIERON los señores JOSE LUIS ORTIZ
LEAL Y JOSE ABRAHAM ORTIZ LEAL a solici-
tar la TRAMITACIÓN EXTRAJUDICIAL DE LA
SUCESIÓN INTESTAMENTARIA, de su extinto
padre el señor JOSE LUIS ORTIZ CHAIRES,
también conocido como JOSE LUIS ORTIZ,
conforme a lo preceptuado por los artículos 881
y 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado, exhibiéndome al efecto el
acta de defunción del autor de la sucesión,
quien falleció el día (24) veinticuatro de
Noviembre de (2021) dos mil veintiuno. Lo
anterior se hace constar en cumplimiento de los
numerales antes citados y con el fin de que sur-
tan sus efectos legales. DOY FE. 
Monterrey, Nuevo León, a 28 de Junio de 2023. 
ATENTAMENTE

LIC. GABRIEL TLÁLOC 
CANTÚ CANTÚ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 88 
(10 y 20)

EDICTO 
MEDIANTE ACTA NUMERO 040/63,647/2023
COMPARECIO ANTE ESTA NOTARIA PUBLI-
CA A MI CARGO DONALDO ARMANDO MAL-
DONADO MARTINEZ COMO HEREDERO Y
ALBACEA, DENUNCIANDO LA SUCESION
TESTAMENTARIA A BIENES DE SANTOS
MARTINEZ CANTU y/o MARIA SANTOS MAR-
TINEZ CANTU E INTESTADO ACUMULADO A
BIENES DE VICTORIA MARTINEZ CANTU Y
GENOVEVA MARTINEZ CANTU QUIENES
FALLECIERON EL DIA 13 DE ENERO DE
1988, 21 DE JUNIO DE 1981 Y 28 DE
FEBRERO DE 1980 RESPECTIVAMENTE Y
EXHIBIENDOME LAS ACTAS DE DEFUNCION
Y NACIMIENTO, MANIFESTANDO QUE ACEP-
TA EL CARGO DE ALBACEA Y LOS BIENES
DE LA HERENCIA, ASI MISMO EXPRESA
QUE VAN A PROCEDER A FORMULAR EL
INVENTARIO Y AVALÚO DE LOS BIENES
QUE CONSTITUYEN EL ACERVO HEREDI-
TARIO DE LA PRESENTE SUCESION TESTA-
MENTARIA E INTESTADO ACUMULADO. LO
QUE SE DA A CONOCER EN ESTA FORMA
POR MEDIO DE DOS PUBLICACIONES, QUE
SE HARÁN DE (10) DIEZ EN (10) DIAS EN EL
PERIODICO EL PORVENIR QUE SE EDITA EN
ESTA CIUDAD, DE CONFORMIDAD CON LOS
ARTICULOS 881 Y 882 DEL CODIGO DE
PROCEDIMIENTOS CIVILES VIGENTE EN EL
ESTADO DE NUEVO LEON.- 
MONTERREY, N.L., A 27 DE JUNIO DE 2023 
LIC. JUAN RODRIGO FERNANDEZ GUZMAN 

NOTARIO PÚBLICO NUM. 40 
TITULAR 
(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
Mediante Escritura Pública Número 17,854
(DIECISIETE MIL OCHOCIENTOS CINCUEN-
TA Y CUATRO), de fecha 05 cinco de Julio de
2023 dos mil veintitrés, quedó RADICADA en
esta Notaría Pública a mi cargo, la Sucesión
Intestamentaria a bienes del señor JUAN
ALBERTO RAMOS SANCHEZ, compareciendo
la señora MARIA DE LA LUZ SANCHEZ PEÑA
y su esposo el señor JUAN FRANCISCO
RAMOS CHAVEZ, como Únicos y Universales
Herederos y la señora MARIA DE LA LUZ
SANCHEZ PEÑA, en su carácter de Albacea,
quien manifestó la aceptación del cargo, habi-
endo protestado su fiel y legal desempeño, lo
que se da a conocer en cumplimiento a lo orde-
nado en el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
por medio de dos publicaciones de diez en diez
días en el periódico El Porvenir, que se edita en
ésta Ciudad de Monterrey, Nuevo León. 
Monterrey, Nuevo León a 05 de Julio de 2023.

LIC. SILVIA MARIA GABRIELA 
GUERRA VELAZQUEZ

NOTARIO PUBLICO TITULAR 
NUMERO CUATRO
GUVS-591103-TM9. 

(10 y 20)

AVISO NOTARIAL 
El 04 de julio del 2023, se inició en la Notaría a
mi cargo la INICIACIÓN DEL PROCEDIMIEN-
TO SUCESORIO TESTAMENTARIO A BIENES
DEL SEÑOR JOSE DE JESUS FLORES
VELAZQUEZ, el señor JOSE DE JESUS
VELAZQUEZ quien falleció en esta Ciudad, el
día (28) veintiocho de junio del (2023) dos mil
veintitrés y la señora ENEDELIA MARTINEZ
MARROQUIN falleció en esta Ciudad, el día
(16) dieciséis de noviembre de (1990) mil nove-
cientos noventa. Habiéndose presentado ante
el suscrito Notario la señora NORA HERNAN-
DEZ GARCIA, solicitando iniciar el trámite
sucesorio correspondiente, dando a conocer a
través de esta publicación, convocándose a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia, se presenten a deducirlo. Monterrey
Nuevo León, a 5 de julio del 2023 

LIC. MIGUEL ÁNGEL MARTNEZ LOZANO
NOTARIO PÚBLICO TITULAR

NÚMERO CINCO 
"DOS VECES DE 10 EN 10 DÍAS"

(10 y 20)

EDICTO 
Con fecha (26) veintiséis de Junio de (2023)
dos mil veintitrés, se denunció en esta Notaria
Pública la Sucesión Testamentaria a Bienes del
señora JOSE LUIS FLORES LIRA, por parte de
su Única y Universal Heredera la señora
MARÍA SYLVIA SALINAS GONZALEZ y/o
MARIA SILVIA SALINAS GONZALEZ, lo que se
publica por dos veces de (10) diez en (10) diez
días en cumplimiento a lo dispuesto por el
artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. DOY FE.  Guadalupe, Nuevo León, a
26 de Junio de 2023. 

LIC. BRICEYDA ORALIA RUIZ PEÑA. 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 86

(10 y 20)

EDICTO 
Con fecha 05 (cinco) de julio de 2023 (dos mil
veintitrés) y mediante Escritura Pública Número
29,736 (VEINTINUEVE MIL SETECIENTOS
TREINTA Y SEIS), de esta Notaría a mi cargo,
se inició el Juicio Sucesorio Intestado a bienes
del señor JOSÉ PABLO FLORES GONZÁLEZ,
quien falleció; el día 06 (seis) de junio de 2022
(dos mil veintidós), expresando el señor JOSÉ
PABLO FLORES GUERRERO y la señora
MARÍA DAVID GUERRERO AVILES que por
sus propios derechos y en representación de su
hija LISETTE MARISOL FLORES GUERRERO,
y la señora MARÍA DAVID GUERRERO AVILES
acepta el cargo de Albacea asumida, debiendo
efectuar dos publicaciones que se harán de 10
(diez) en 10 (diez), en el Periódico EL POR-
VENIR, que se edita en esta Ciudad, para los
efectos legales a que hubiere lugar. Lo anterior
de conformidad con los artículos 881 y 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. 
Monterrey, N.L., a 05 de julio de 2023. 

LIC. FRANCISCO JAVIER MATA ROJAS 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 49 

MARF-670817-RK9 
(10 y 20)

EDICTO 
Con fecha 05 (cinco) de julio de 2023 (dos mil
veintitrés) y mediante Escritura Pública Número
29,737 (VEINTINUEVE MIL SETECIENTOS
TREINTA Y SIETE), de esta Notaría a mi cargo,
se inició el Juicio Sucesorio Intestado a bienes
del señor FRANCISCO RODRÍGUEZ SILVA,
quien falleció, el día 16 (dieciséis) de diciembre
de 2019 (dos mil diecinueve), expresando los
señores FRANCISCO, PEDRO, LETICIA ALMA
y VIRGINIA, ellos de apellidos RODRÍGUEZ
MUÑOZ y la señora MARÍA GLORIA IRMA
MUÑOZ ALVAREZ, por otra parte la señora
MARÍA GLORIA IRMA MUÑOZ ALVAREZ acep-
ta el cargo de Albacea asumida, debiendo efec-
tuar dos publicaciones que se harán de 10
(diez) en 10 (diez), en el Periódico EL POR-
VENIR, que se edita en esta Ciudad, para los
efectos legales a que hubiere lugar. Lo anterior
de conformidad con los artículos 881 y 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.  
Monterrey, N.L., a 05 de julio de 2023. 

LIC. FRANCISCO JAVIER MATA ROJAS 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 49 

MARF-670817-RK9 
(10 y 20)

EDICTO 
Con fecha 04 (cuatro) de julio de 2023 (dos mil
veintitrés) y mediante Escritura Pública Número
29,732 (VEINTINUEVE MIL SETECIENTOS
TREINTA Y DOS), de esta Notaría a mi cargo,
se inició el Juicio Sucesorio Intestamentario a
bienes del señor JOSÉ GUADALUPE
RODRÍGUEZ DEL TORO, quien falleció; el día
09 (nueve) de enero de 2022 (dos mil vein-
tidós), expresando los señores JESÚS
GUADALUPE RODRÍGUEZ MALACARA y
MIROSLAVA SARAHI RODRÍGUEZ
MALACARA, que por su propio derecho, acep-
ta la herencia; así como también el señor
JESÚS GUADALUPE RODRÍGUEZ
MALACARA, acepta el cargo de Albacea asum-
ido, debiendo efectuar dos publicaciones que
se harán de 10 (diez) en 10 (diez), en el
Periódico EL PORVENIR, que se edita en esta
Ciudad, para los efectos legales a que hubiere
lugar. Lo anterior de conformidad con los artícu-
los 881 y 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.   
Monterrey, N.L., a 04 de julio de 2023. 

LIC. FRANCISCO JAVIER MATA ROJAS 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 49 

MARF-670817-RK9 
(10 y 20)
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Asaltan e incendian 
embajada sueca en Irak
Bagdad, Irak.-                                    

Cientos de manifestantes
asaltaron la embajada sueca en
el centro de Bagdad en la
madrugada del jueves escalan-
do sus muros e incendiándola
en protesta por la esperada
quema de un Corán en Suecia.

El humo salía del edificio de
la embajada sueca y decenas de
manifestantes seguían en el
lugar, mientras que un gran
número de policías antidistur-
bios habían sido desplegados.

Vídeos publicados en inter-
net mostraban a los manifestan-
tes en la sede diplomática onde-
ando banderas y carteles con la
efigie del influyente clérigo
chiíta iraquí Muqtada Sadr.

Personal diplomático a salvo
El personal de la embajada

de Suecia en Bagdad está "a
salvo" después de que manifes-
tantes iraquíes quemaran la
sede diplomática, dijeron fuen-
tes periodísticas.

"Estamos al corriente de la
situación. El personal de nues-
tra embajada (en Irak) está a
salvo y el ministerio está en
contacto regular con ellos",
señaló el texto.

El Ministerio de Asuntos
Exteriores de Irak condenó el
incidente y dijo en un comuni-
cado que el gobierno iraquí ha

dado instrucciones a las fuerzas
de seguridad para llevar a cabo
una rápida investigación, que
logre identificar a los responsa-
bles.

El incidente ocurrió después
de que la policía sueca autorizó
una manifestación el jueves
frente la embajada de Irak en
Estocolmo cuyo organizador
prevé quemar un Corán y una
bandera iraquí.

La protesta en Bagdad fue
organizada por seguidores del
influyente líder religioso
Moqtada Sadr.

"No hemos esperado a la
mañana, hemos entrado en la
madrugada, hemos incendiado
la embajada de Suecia", dijo un
manifestante.

Los medios suecos apunta-
ron que la quema pública del
Corán y la bandera había sido
organizada por Salwan
Momika, un refugiado iraquí
residente en el país nórdico.

Salwan ya quemó algunas
páginas de un ejemplar del
Corán enfrente de la mezquita
más grande de Estocolmo el
pasado 28 de junio durante la
Fiesta del Sacrificio musulma-
na.

Eso provocó que los segui-
dores de Moqtada asaltaran la
embajada sueca en Bagdad.

Asegura coalición conservadora 
que México no es un aliado de EU
El Universal.-                                   

Una coalición conservadora,
encabezada por la Texas Public
Policy Foundation, hace un llama-
do a los funcionarios y legislado-
res en Washington, para modificar
su política con México.

La Coalición Conservadora de
Políticas EU-México indica que
"el antiguo consenso político que
sustentaba el TLCAN, el T-MEC y
una generación de relaciones coo-
perativas y amistosas entre EU y
México se ha derrumbado. El
gobierno mexicano no es un aliado
de los Estados Unidos y ya no
puede describirse correctamente
como un socio".

"El gobierno mexicano y los
cárteles criminales mexicanos
existen en simbiosis consciente y
voluntaria, en múltiples niveles,
hasta la presidencia mexicana
inclusive", mencionan.

"El actual presidente de Méxi-
co ha expresado su apertura a un
pacto con los cárteles y ha hablado
de su disposición a defenderlos de
la acción estadounidense", argu-
menta el grupo. 

En consecuencia, el gobierno

mexicano "falta a su obligación de
ejercer plena soberanía sobre su
propio territorio y ciudadanía", y
"falta a su obligación de preservar
su territorio para que no sea utili-
zado como base de operaciones
contra sus vecinos".

Además de Texas Public Policy
Foundation, la coalición incluye
The Heritage Foundation, Center
for Renewing America, Fundación

Patria Unida, Center for a Secure
Free Society y America First
Policy Institute.

El grupo también argumenta
que el gobierno mexicano es "un
socio voluntario en una alianza
izquierdista autoritaria regional
que es fundamentalmente antiesta-
dounidense, activamente interven-
cionista y, cada vez más, un esce-
nario y una base para potencias

hostiles de fuera del hemisferio
occidental".

El presidente de México tam-
bién está "interfiriendo activamen-
te en el proceso electoral interno
de los Estados Unidos", sostiene la
coalición.

El jefe de Inteligencia e Investi-
gación de TPPF, Josh Treviño, dijo
a The Center Square que el llama-
do de la coalición era importante
porque "la política debe basarse en
la realidad, y cuando no es así, la
política falla. 

En ninguna parte hemos fallado
en desarrollar una política infor-
mada por la realidad más que en
nuestra relación con México. 

El Estado mexicano no es un
socio, ni un aliado, ni un amigo,
pero Washington DC continúa fin-
giendo que lo es, y un sinnúmero
de estadounidenses y mexicanos
sufren por ello.

"Ya es hora de que entendamos
a México tal como es, y hagamos
políticas en consecuencia. Cuando
hacemos eso, comenzamos a avan
zar hacia las soluciones que ambos
países necesitan, y construimos un
futuro que ahora está fuera de
nuestro alcance", remarcan.

Salwan Momika, un refugiado iraquí quemó algunas páginas
de un ejemplar del Corán, desatando el incidente.

El Universal.-                                     

Un hombre armado irrumpió en
un edificio que se estaba renovan-
do cerca de Britomart, en Nueva
Zelanda, inició un tiroteo, dejó seis
heridos y tres personas fallecidas,
incluido el perpetrador.

Según la policía neozelandesa,
el hombre armado disparó mien-
tras se desplazaba por un edificio
en construcción, matando e hirien-
do a varias personas. Luego se
introdujo en el hueco de un ascen-
sor, donde más tarde lo encontra-
ron muerto.

La ambulancia de St John dice
que seis personas han resultado

heridas hasta el momento, tres de
gravedad, indicó el medio. Un ofi-
cial de policía se encontraba entre
los lesionados, pero pudo caminar
hasta una ambulancia, asistido por
colegas.

MUNDIAL FEMENIL 
EN PIE

El portavoz del equipo de fútbol
femenino de EU, que se hospeda
cerca de Britomart, dijo: "Todas
nuestras jugadoras y personal están
contabilizados, a salvo".

"Nuestro equipo de seguridad
está en comunicación con las auto-
ridades locales y estamos proce-
diendo con nuestro horario diario".

Washington, EU.-                        

Estados Unidos actualizó el
miércoles su lista de "corruptos"
con 39 funcionarios o ex altos car-
gos de Nicaragua, Guatemala,
Honduras y El Salvador, entre los
que destacan dos expresidentes
salvadoreños y el juez que inhabi-
litó el partido de un actual candida-
to presidencial guatemalteco.

Desde 2021 Washington elabo-
ra anualmente y presenta al
Congreso la "Lista Engel" con per-
sonajes de Centroamérica acusa-
dos de "actos corruptos y antide-
mocráticos", a quienes prohíbe
entrar en el país.

Son "individuos que han parti-
cipado con conocimiento de causa
en actos que socavan los procesos
o instituciones democráticos, en
corrupción significativa o en obs-
trucción de investigaciones", infor-
ma este miércoles el Departamento
de Estado en un comunicado.

Este año ha agregado 39 nom-
bres, 21 menos que en 2022. Se
trata de 13 nicaragüenses, diez
guatemaltecos, otros tantos hondu-
reños y seis salvadoreños.

En cuanto a Nicaragua, un país
bajo sanciones estadounidenses
por la represión de las protestas
antigubernamentales de 2018,
Washington ha añadido a 13 altos
cargos del gobierno de Daniel
Ortega.

Se trata de cuatro diputados
(Arling Patricia Alonso, Gladis
Báez, Loria Raquel Dixon y
Alejandro Mejía Ferreti), dos jue-
zas (Rosa Solís Dávila y Ángela
Dávila Navarrete) y otros funcio-
narios de alto perfil

Por parte de Guatemala,
Estados Unidos añadió este año al
juez Fredy Raúl Orellana, que hace
unos días inhabilitó a pedido de la
fiscalía al partido Semilla.

También figuran otro juez, un
exmagistrado, la fiscal Cinthia
Edelmira Monterroso, el líder del
sindicato STEG, Joviel Acevedo
Ayala, acusado de aceptar sobor-
nos, el exministro Gendri Rocael
Reyes Mazariegos y el presidente
del Instituto Nacional de
Electrificación, Melvin Quijivix
Vega.

El gobierno de Guatemala con-
denó en un comunicado "la subje-

tividad" de esta lista.
En tanto, la lista de El Salvador

incluye a tres exdirectivos del
Banco Hipotecario y dos expresi-
dentes, Salvador Sánchez Cerén y
Mauricio Funes Cartagena, ambos
del izquierdista FMLN. Destaca
asimismo una persona de confian-
za de Funes: José Miguel Antonio
Menéndez Avelar, conocido como
"Mecafé".

El Departamento de Estado
advierte que seguirá usando
"todas las herramientas
disponibles" para que "los
actores corruptos "rindan cuen-
tas" ante la sociedad que los
eligió.

Daniel Ortega.

Entre el gobierno y los cárteles existe simbiosis consiente y
voluntaria, acusa la Texas Public Policy Foundation.

Tiroteo en Nueva Zelanda deja  3 muertos y 6 heridos

Las jugadoras de soccer que acuden al mundial, están a salvo.

Nueva York, EU.-                              

Un juez federal confirmó el
miércoles el veredicto de un jurado
de $5 millones contra Donald
Trump, rechazando las afirmacio-
nes del expresidente de que el pre-
mio fue excesivo y que el jurado lo
reivindicó al no concluir que violó
a una columnista en el vestidor de
una lujosa tienda por departamen-
tos en la década de 1990.

El juez Lewis A. Kaplan dijo
que la adjudicación del jurado de
mayo de daños compensatorios y
punitivos al escritor E. Jean Carroll

por abuso sexual y difamación en
el caso civil era razonable.

Los abogados de Trump le
habían pedido a Kaplan que redu-
jera la indemnización del jurado a
menos de un millón de dólares u
ordenara un nuevo juicio por daños
y perjuicios. 

En sus argumentos, los aboga-
dos dijeron que los $2 millones en
daños compensatorios otorgados
por el jurado por el reclamo de
agresión sexual de Carroll eran
excesivos porque el jurado con-
cluyó que Trump no había violado
a Carroll en la tienda de Bergdorf

Goodman en Manhattan en la pri-
mavera de 1996.

Kaplan escribió que el veredicto
unánime del jurado fue casi en su
totalidad a favor de Carroll, excep-
to que el jurado concluyó que ella
no había podido probar que Trump
la violó “dentro del significado téc-
nico estrecho de una sección parti-
cular de la Ley Penal de Nueva
York”.

El juez dijo que la sección
requiere penetración vaginal con
un pene, mientras que la penetra-
ción forzada sin consentimiento de
la vagina u otros orificios corpora-

les con los dedos o cualquier otra
cosa se etiqueta como "abuso
sexual" en lugar de "violación".

El abogado Robbie Kaplan, que
representa a Carroll y no tiene rela-
ción con el juez, dijo en un comu-
nicado: “Ahora que el tribunal ha
denegado la moción de Trump para
un nuevo juicio o para reducir el
monto del veredicto, E Jean Carroll
espera recibir los $5. millones en
daños y perjuicios que le otorgó el
jurado”. La abogada dijo que su
cliente también espera un segundo
juicio por difamación contra
Trump programado para enero. 

Confirma juez que Trump pagará 5mdd por abuso sexual

La defensa busca regatear para pagar 2 mdd.

Actualiza EU listado 
de corruptos en CA

El Universal.-                                  

El escándalo en la realeza britá-
nica continúa y esta vez podría sal-
picar directamente al Rey Carlos
III. Si bien el príncipe Harry ha
sido señalado como la oveja negra
de la familia real, el príncipe
Andrés no se queda atrás. Recien
temente, Virginia Giuffre ha vuelto
a acusar al Duque de York de haber
abusado sexualmente de ella, cau-
sándole un profundo daño psicoló-
gico y moral que aún persiste.

El abogado de Virginia Giuffre
ha declarado que es improbable
que su clienta acepte un acuerdo
puramente económico. Esto pone
al príncipe Andrés en una situación
delicada, ya que la posibilidad de
enfrentar un juicio por abuso
sexual se hace cada vez más real.

El pasado escandaloso del prín-
cipe Andrés ya le ha costado gran
parte de su reputación y títulos. La
reina Isabel, en ese entonces, se vio
avergonzada por el escándalo mun
dial que envolvía a su hijo y tomó
la decisión de despojarlo de todos
sus títulos militares y funciones en

los mecenazgos relacionados con
la corona.

Aunque todavía mantiene su tí-
tulo nobiliario, el príncipe Andrés
ha perdido el tratamiento de Su
Alteza Real y deberá enfrentar el
caso en la justicia norteamericana
como un ciudadano privado. Sin
embargo, las consecuencias po-
drían ser más graves, ya que existe
la posibilidad de que termine en
prisión si se demuestra su culpabi-

lidad.
Virginia Giuffre acusa al prínci-

pe de haber abusado de ella en tres
ocasiones y en distintos lugares. 

A pesar de los intentos de
silenciarla con fuertes sumas de
dinero, la mujer ha decidido
volver al frente y hacer públicas
sus acusaciones. 

El evento, sin duda, no queda
ajeno a la mirada del mundo y
del rey Carlos III.

El escándalo de la realeza que
podría incluir al Rey Carlos III

Rey Carlos III de Inglaterra.
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Da Trife visto bueno a consulta
para designar a titular de la FGJ

Truenan en foro por ecocidio en río Santa Catarina

Consideró que el Tribunal Estatal Electoral cometió un error al 
determinar su fallo y rechazar la petición del gobernador.

Asegura Monterrey que tala
en el Niños Héroes fue legal

César López.

Luego del escándalo provocado por la

tala de más de 150 árboles en el Parque

Niños Héroes, del cual se especuló fue de

manera ilegal, la administración de Mon-

terrey aseguró que las acciones se efectua-

ron conforme a la ley.

La Secretaría de Desarrollo Urbano

Sostenible, Brenda Sánchez, indicó que el

permiso se otorgó conforme a la Ley de

Conservación y Protección al Arbolado

Urbano en el Estado y al Reglamento de

Protección Ambiental e Imagen Urbana de

Monterrey.

"Es algo que está dentro del marco jurí-

dico, está facultado. Se dictaminó bajo el

marco jurídico que está establecido no so-

lamente en la ley, sino, además, en el re-

glamento", mencionó Sánchez.

Asimismo, detalló que el municipio au-

torizó el derribo de 28 árboles, y el tras-

plante de 27 más.

Lo anterior, derivado a que el espacio

será sede del nuevo Estado Polivalente y

Paralímpico de Instituto Estatal del De-

porte.

Sánchez, enfatizó que como parte de las

acciones se le solicitó al ICIFED reponer

696 árboles nativos, y recomendó hacerlo

entre octubre y febrero.

"La reposición nos va a servir para

poner los árboles en alguna otra parte de

Monterrey, una parte puede ser La Ala-

meda, otra parte puede ser en el Centro",

concluyó.

Consuelo López González.

Aunque se encuentra ya a un 13 por

ciento de su capacidad, Servicios de Agua

y Drenaje de Monterrey advirtió que ayer

no hay manera de reducir la extracción de

la Presa La Boca, al menos durante los pró-

ximos tres días.

Luego que el alcalde de Santiago,

David de la Peña, urgió a frenar el saqueo;

Juan Ignacio Barragán Villarreal, director

de la paraestatal, recordó que el embalse

privilegia el consumo humano.

Una megafuga en la Presa Cerro Prieto

obligó la semana anterior a parar su apor-

tación a la red de agua potable, por lo que

se echó mano de este vaso para restablecer

el suministro.

En cuestión de días, el cuerpo de agua

cayó de un 50 por ciento a casi un diez, lu-

ciendo prácticamente seco.

“Le pido una disculpa muy sincera al

alcalde pero no podemos hacer lo que el

pide; la Presa La Boca es una agua para

el consumo público humano, y la priori-

dad es el consumo humano, tanto desde

el punto de vista jurídico, como desde el

derecho humano al agua”, manifestó.

“Ante las circunstancias que tuvimos

la semana pasada y que seguimos te-

niendo de tener que requilibrar el sis-

tema, no podemos atender su petición”.

“Le pido una disculpa pero no hay

manera”, puntualizó.

El directivo señaló que entiende la si-

tuación de los comerciantes al ser un

punto turístico, pero por el momento no

existe otra alternativa.

“Entendemos su inquietud, entende-

mos la inquietud de los comerciantes, a

lo largo de todo este año hemos hecho un

gran esfuerzo por limitar la extracción de

la presa La Boca pero las circunstancias

no lo permiten”.

Actualmente la extracción de la presa

de Santiago es de 3 mil 339 litros por se-

gundo,  con la finalidad de restablecer

el sistema.

Ve AyD imposible reducir extracción en La Boca

Alberto Medina Espinosa

La Sala Regional del Tribunal Federal

Electoral (Trife) resolvió este día reenviar

al Tribunal Estatal Electoral (TEE) el

caso del gobernador Samuel García Se-

púlveda, quien desea consulta pública

para designar al fiscal del Estado, lo cual

está en su derecho. 

A decir de los magistrados de la Sala

Regional del Trife Monterrey, el TEE co-

metió un error al determinar su fallo y re-

chazar la petición del ejecutivo estatal por

cuestiones de viabilidad en vez de legali-

dad. 

Así es que el organismo electoral de-

terminó que sí hay un interés legítimo y

legal de parte de Samuel García Sepúl-

veda para demandar el referéndum y con-

sulta pública para la designación del

titular de la Fiscalía General de Justicia

de Nuevo León, porque está dentro de sus

tomas de decisiones. 

Dicho ello ahora bien el TEE habría

de ver de nuevo el tema y darle el visto

bueno a la queja de García Sepúlveda no

solo en este tema sino contra el Tribunal

de Justicia del Estado de Nuevo León que

impidió esta acción. 

La Sala Monterrey del Tribunal Elec-

toral del Poder Judicial de la Federación

concretó una sesión pública presencial

este miércoles a las 11:40 horas y en el

Salón de Plenos de la Sala se dieron di-

chos resolutivos.  

“El promovente tiene interés legítimo

en buscar el referéndum y consulta popu-

lar para incentivar la participación ciuda-

dana en la designación del Fiscal General

de Justicia del Estado (de Nuevo León), el

Tribunal Estatal Electoral (TEE) debió de

analizar la legalidad de su queja y no la

viabilidad, por eso la Sala Regional (del

Trife) reenvía al Tribunal Estatal Electo-

ral el caso para su análisis”. 

Es así que este órgano describió que el

Gobernador Samuel García Sepúlveda

tiene interés válido y legítimo en cosas

que le corresponden a su gestión y más

aún ante asunto legal contra el Tribunal

de Justicia del Estado de Nuevo León en

el tema que solicita. 

La Sala Regional del TRIFE admite que

desde lo local se actuó mal por parte del

TEE en la queja original del Gobernador

Samuel García Sepúlveda, quien, aunque

se escudaron en que la consulta pública iba

a la par de una reforma legislativa en el

tema, no era este órgano competente para

determinar el fallo y la negación. 

Sino que se debió de haber reservado

el criterio y admitir que el Poder Ejecu-

tivo tiene injerencia en asuntos que le

competen de manera directa como es la

designación de Fiscal General y más

cuando su interés es el del involucra-

miento de la ciudadanía. 

Se encuentra actualmente a un 13 por ciento de su capacidad, pero se le seguirá sacando agua.

Los magistrados ordenaron reenviar el caso al Tribuna Estatal Electoral.

Se dio a conocer que se otorgó un permiso conforme a la ley.

Consuelo López González

Una vez que concluya la construcción

del Acueducto Cuchillo II, el gobierno del

Estado se abocará a la reparación de los

acueductos Cuchillo I y Cierro Prieto.

Juan Ignacio Barragán Villarreal, direc-

tor de Agua y Drenaje de Monterrey, in-

dicó que la falta de mantenimiento en

administraciones pasadas provocó daños

graves en la infraestructura.

Un ejemplo de ello, dijo, es la mega

fuga registrada la semana pasada en Cerro

Prieto.

Resaltó que aunado a esto, el Acue-

ducto Monterrey V quedó inconcluso, por

lo que se requiere su intervención inme-

diata.

Sin embargo, dado que los trabajos lle-

varían su tiempo, es necesario contar con

una nueva fuente de agua para detener las

otras.

"Agua y Drenaje tiene problemas de in-

fraestructura envejecida y  para dar mante-

nimiento a estos dos acueductos,

necesitamos tener el Acueducto Cuchillo

II, porque un mantenimiento mayor es te-

nerlo apagado cuatro o cinco meses", ex-

puso.

"Si ahorita lo tuviéramos que apagar

sería una catástrofe".

Explicó que del 2024 a 2026 se inter-

vendrá el Acueducto Cuchillo I; y de 2025

a 2027 irán por Cerro Prieto.

No obstante, aunado al problema de los

tiempos, esto llevará también una inver-

sión millonaria que podría superar los 2

mil millones de pesos.

Adelantó también que del 2024 al 2025

se ampliará el Anillo Monterrey V, con el

cual se busca agregar un caudal de 500 li-

tros por segundo para García y Monterrey

Poniente. 

Adicionalmente, se dará mantenimiento

a los pozos metropolitanos del 2024 al

2027, y de 2023 al 2027 a las Plantas de

Tratamiento.

Es de destacar que el Programa de Mo-

dulación de Presiones registra un 61 por

ciento de avance, con 1 mil 768 litros por

segundo recuperados.

Juan Ignacio Barragán.

Repararán acueductos de 
El Cuchillo y Cerro Prieto

Cesar López.

Especialistas, activistas e integrantes de

la población en general tronaron ayer du-

rante un conversatorio contra el gobierno

del Estado por el ecocidio en el Río Santa

Catarina.

En 36 intervenciones, los defensores del

afluente criticaron el desmonte indiscrimi-

nado de un primer tramo del afluente con

base a suposiciones y datos no actualiza-

dos.

Si bien se habla sobre el riesgo de des-

bordamiento e inundación de mil 200 hec-

táreas en caso de la llegada de algún

huracán o tormenta tropical, se utilizan un

estudio que data del 2017, y un Atlas de

Riesgo de 2013.

Minutos después de las 18: 00 horas, en

el Ala Sur del Centro Cultural Colegio

Civil; Félix Arratia Cruz, Secretario de

Medio Ambiente, dio inicio al Foro Pú-

blico Gestión Sostenible del Rio Santa Ca-

tarina, Conservación y Riesgo.

Sin conclusiones ni acuerdos, los parti-

cipantes tuvieron espacios de dos minutos

en siete rondas que se prolongaron por más

de dos horas, para compartir sus ideas, opi-

niones y posibles acciones a seguir ante

una posible contingencia.

Sin embargo, la mayoría aprovechó

para despotricar en contra de las autorida-

des por no contar desde antes con un plan

de protección del paraje natural, y hablar

de una tala selectiva cuando se introduje-

ron retroexcavadoras que no se detienen

ante un sauce u otra especie de árbol que

no represente un peligro.

¿Que está esperando el Estado y la Fe-

deración para proteger el rio?, cuestionó el

biólogo Carlos Velasco.

Recordó que municipios como Monte-

rrey y Guadalupe ya hicieron lo propio con

el Rio La Silla, mientras que el gobierno

estatal hace caso omiso.

“Si no quieren que Monterrey muera,

salvemos el Río Santa Catarina”, abundó

otro de los participantes.

Entre las propuestas destacaron el cons-

truir más presas rompepicos que ayuden a

sostener más agua, retirar el escombro, re-

encausar el canal de estiaje, que jóvenes

con talaches y palas talen las especies in-

vasivas, y recurrir al amparo para detener

la intervención.

Al término, al filo de las 21: 00 horas,

Ximena Peredo, Secretaria de Participa-

ción Ciudadana, pidió a la población en-

tender “la desesperación” del gobierno del

Estado por proteger a las personas antes

que a la vegetación.

“Les pedimos comprender la desespe-

ración que tiene el gobierno de proteger a

la población…no estamos por algún

asunto menor, sino por la salvedad de per-

sonas”, subrayó.

“Si nos preocupa mucho el riesgo, la

preocupación de inundarnos… la preocu-

pación de esas imágenes terribles de inun-

daciones que se han visto en otras partes

del mundo”.

En tanto, Arratia Cruz aclaró que no

existe ningún proyecto inmobiliario ni in-

tención de vender.

Negó que exista un presupuesto asig-

nado de 100 millones de pesos para las la-

bores.
Hubo 36 intervenciones.



En plena polémica por el desmonte del río
Santa Catarina y el registro de un macro
incendio en la zona, deja en evidencia
varias cosas.

Para empezar, según el diagnóstico preli-
minar, el daño es de por lo menos ocho
hectáreas de vegetación, presuntamente
provocado por una persona.

Además del disparo de los índices de
materia contaminante en el aire, registrados
en las unidades de Monitoreo Ambiental de
Monterrey.

Y la tardanza en el combate del siniestro
que se prolongó por horas mientras avanza-
ba, por lo que vale preguntar dónde estaba
Protección Civil.

De bomberos ni se diga, pues a pesar de
ser un siniestro en una zona céntrica de la
entidad, la reacción deja muy mal parados a
los apagafuegos.

Imagínese si las llamas hubieran sido
reportadas en la zona boscosa como en la
Sierra de Santiago y lugares circunvecinos,
por lo que vale parar oreja.

Pero independientemente de todo lo ante-
rior, hay varias cuestiones que obligarán la
realización de una investigación a fondo
sobre las causas del macro incendio en el
río Santa Catarina.

Especialmente por aquello de que el
siniestro fue provocado por la mano huma-
na, sobre todo el registrado a la altura de la
Loma Larga (porque hubo dos), y que causa
choque de opiniones.

Por un lado, que el fuego fue desatado por
personas que habitan en viviendas improvi-
sadas en el lecho del  río o que el mismo fue
intencional, con tintes políticos. ¿Usted qué
cree?

Que el fallo de las autoridades federales en
favor del Gobierno estatal para la elección del
nuevo fiscal general de justicia en Nuevo
León, causó sentimientos encontrados.

Por un lado en palacio de Cantera, desde
luego que la noticia le cayó como regalo del
cielo al gobernador Samuel García, para
coraje de sus detractores del Congreso
local.

Por lo que espere el asunto siga causando
roncha con lo que ha sido el motivo princi-
pal, por la que las fuerzas del PRIAN andan
que no las calientan los 40 grados en caní-
cula.

Si hubiera sido una carta Santa Clos,
puede estar seguro que al alcalde de
Santiago no le hubieran podido cumplir sus
buenos deseos.

Lo anterior, por la simple y sencilla razón,
de que no hace mucho pidió a los cuatro
vientos al Estado no le fueran a sacar agua
al vaso local.

Sin embargo, por causas de fuerza mayor,
según afirmaciones de Juan Ignacio
Barragán, titular de AyD se tuvo que sacri-
ficar la presa de la Boca.

Y que fue meramente necesario dados los
trabajos obligados a la tubería por la que se
bombea agua a la red procedente de la presa
Cerro Prieto.

Por lo que se espera normalizar el servicio
en unos dos o tres días más, si es que no
resulta ningún otro imprevisto a lo largo de
la tubería.

Este jueves por la mañana la facultad de
Derecho y Criminología de la UANL cele-
bra el 50 aniversario de la generación 1968-
73, en el auditorio de postgrado.

Estarán de invitados especiales Salvador
Azpilcueta, subdirector de la facultad de
Derecho, Humberto Gómez Danés, presi-
dente de la Junta de Gobierno de la UANL
y Javier Luis Navarro Velasco, secretario
general de Gobierno de NL.

Además Valdemar Martínez Garza, repre-
sentante de la Generación, Sofíaleticia
Morales, secretaria de Educación y
Federico Rojas Veloquio, secretario del
Trabajo de NL.

Así como María Del Rosario Nolasco
Fonseca, Subsecretaria de Educación Media
Superior del estado, Juan Francisco Rivera
Bedolla y Héctor S. Maldonado.

Jueves 20 de julio de 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que Agua y Drenaje dijo que 
no hay manera de reducir 

extracción en la presa La Boca.


“(La tala de árboles en el Parque

Niños Héroes) es algo que está dentro 
del marco  jurídico, está facultado”

Que las autoridades estatales 
repararán acueductos de 

El Cuchillo y Cerro Prieto.

en_voz_baja@elporvenir.com.m

Brenda 
Sánchez

Con sumo empeño, trabajo,
dedicación y la inyección de recur-
sos en seguridad, la Ciudad de
Santa Catarina ha logrado bajar
índices de violencia, reveló esta
mitad de semana el Alcaldes Jesús
Nava Rivera.

Al hacer un balance de la

seguridad de su localidad, el edil
de Movimiento Ciudadano (MC)
describió que se han logrado
grandes desarrollos en el área y
ponen a su Ciudad como una enti-
dad segura.

Y es que los delitos de robo en
sus diversas modalidades regis-
traron una disminución del 25 por
ciento o más en Santa Catarina
durante el pasado mes de junio,
conforme a estadísticas del
Semáforo Delictivo de la Fiscalía
General de Justicia del Estado de
Nuevo León (FGJNL).

El Secretario de Seguridad
Pública y Vialidad, José María
Ramírez Reyes señaló que deriva-
do de la vigilancia de policías
municipales esta baja se dio en lo
referente a robos a casa, persona,
negocio, automóvil, banco y el
denominado “cristalazo”. 

Al contar con seis semáforos
delictivos en verde, dentro del
comparativo de la FGJNL con
municipios del Área
Metropolitana, se refleja la estrate-
gia de vigilancia integral de la
Secretaría de Seguridad Pública y
Vialidad, a través de los operativos
de proximidad.(AME)

Baja Santa Catarina índices de violencia

Entre eso bajaron los robos.

La Encuesta Nacional de Seguridad
Pública Urbana (ENSU) del Inegi
posicionó al gobierno municipal de
San Pedro Garza García por cuarto año
consecutivo con la mejor evaluación
en percepción en materia de seguridad.

El Inegi destacó que San Pedro se
posicionó con el primer lugar por cuar-
to año seguido por Mejor percepción
de seguridad en 86.8 por ciento,
Policía más confiable con 90.9 por
ciento y Policía más efectiva en 87.3
por ciento. 

Estos resultados corresponden al
segundo trimestre del 2023, de la
encuesta que realiza el INEGI.

En la evaluación de Municipio Más
Seguro: San Pedro Garza García se
colocó en primer lugar con una califi-
cación de 86.8, le sigue Benito Juárez,
CDMX con 80.2, Piedras Negras,
Coahuila con 80.0, Cuajimalpa,
CDMX con 79.6 y Saltillo, Coahuila
con 77.8

Mientras que, en Policía Más
Confiable San Pedro Garza García
tiene un 90.9 liderando la evaluación,
le sigue San Nicolás de los Garza con
77.4, Saltillo, Coahuila con 74.o,
Nezahualcóyotl, Estado de México
con 73.2 y Piedras Negras, Coahuila
con 71.2.(ATT).

Por cuarto año consecutivo se logró la distinción.

Sigue SP con la mejor evaluación en seguridad

Con la finalidad de escuchar a los
jóvenes sobre sus problemáticas y
propuestas de solución, para entregar
un documento al candidato presiden-
cial en las próximas elecciones de
2024, la alianza Frente Amplio por
México arrancaron los Foros de
Juventudes por México, en Apodaca
como primera sede en el país.

César Garza Arredondo, moderador
del foro destacó que el objetivo del
evento es demostrar unidad e ir arman-
do el equipo, y sobre todo escuchar a
los jóvenes para saber cuáles son sus
preferencias de lo que quieren para el
país.

“Sus problemas y sus propuestas de

solución para que en un futuro
podamos todos juntos producir solu-
ciones”, destacó El líder juvenil del
PRI en Nuevo León, al indicar que el
evento representa un precedente a nivel
nacional.

Por su parte, Carlos Mancillas,
Presidente Nacional de la Red de
Jóvenes por México señaló que están
en un Frente Amplio por México a
nivel nacional, y sobre todo escuchar a
los jóvenes de la sociedad civil.

“Escuchar su problemática en todo
el país, cuáles son las particularidades
de cada estado para poder entregar un
documento a quien vaya a encabezar el
esfuerzo de construir el Fuerte Amplio

por México”, manifestó en conjunto
con los líderes juveniles del PAN y
PRD.

Mientras que, Karla Ayala,
Diputada Federal del PRI dijo que esta
actividad es un ejercicio donde los
jóvenes van a levantar la voz, ya que se
necesita que las propuestas y necesi-
dades sean escuchadas por quienes
quieren representarlos.

“Vamos a representar el 30 por cien-

to del padrón electoral, y quien le hable
a los jóvenes, quien tenga propuesta
seria para los jóvenes, quien entusi-
asme y convenza a los jóvenes, tendrá
mejores resultados electorales”, dijo el
Diputado Federal Pablo Angulo.

Los temas importantes abordados
en el foro y que inquietan a la juventud,
estuvieron el deporte, la educación,
combate a las adicciones, medio ambi-
ente, emprendimiento y trabajo.(ATT)

Arrancan en Apodaca los Foros
de Juventudes por México

El Municipio de San Nicolás llevó
el programa "Brigada Directa" a la
colonia Blas Chumacero 3er sector,
dónde más de 300 nicolaítas fueron
atendidos por las diferentes secre-
tarías.

Durante la brigada se brindó
asesoría jurídica, trámite de testamen-
to, consulta y pago de predial,
informes sobre becas, consultas médi-
cas, de podología, nutrición, dental,
regulación sanitaria, toma de TA, glu-
cosa, vacunas a menores de edad,

informes sobre los servicios que brin-
da Bienestar Social, bolsa de trabajo
del INPLADEM y atención directa por
parte del Alcalde Daniel Carrillo
Martínez. 

La Dirección de Bienestar Animal,
ofreció vacunas, desparasitación y
esterilización completamente gratuita
a perros y gatos, así como el INE, CFE
y Agua y Drenaje de Monterrey, aseso-
raron a los ciudadanos respecto a sus
servicios. 

Además, en las brigadas directas

que realiza cada 15 días el Gobierno de
San Nicolás en distintas colonias de la
ciudad, se pueden encontrar cortes,
masajes, lentes y aparatos auditivos a
bajo costo.

Este tipo de programas busca que
todos los nicolaítas accedan a los ser-
vicios públicos que se brindan en la
ciudad, sin necesidad de ir directa-
mente a las dependencias, sobre todo
pensando en la dificultad de movilidad
que los sectores vulnerables puedan
tener, como los adultos mayores.(CL)

La idea es obtener las inquietudes de jóvenes.

Lleva San Nicolás ‘Brigada Directa’ a la Blas Chumacero

El alcalde los atendió.
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Debido a las políticas

internacionales y por una

decisión mucho más sensa-

ta, las cenizas de la familia

Sifuentes González, cual

falleciera en el Monte

Everest, serían trasladadas

hacia Nuevo León en uno

siete días más.  

Estos datos fueron filtra-

dos por parte de personal de

la Secretaría de Relaciones

Exteriores, pues se cre-

marían restos de familia

regia que murió en el

Everest cuando el

helicóptero en el que viaja-

ban chocara. 

A decir de los datos ven-

tilados por una fuente de la

Secretaría de Relaciones

Exteriores, los restos de los

integrantes de la familia

regia estarían arribando a la

entidad en una semana más. 

Como se recordará la

Familia  Sifuentes

González  perdieron la vida

en un trágico accidente

mientras viajaban para

conocer el Everest, y por

cuestión de logística  serán

cremados esta semana para

su traslado a México. 

Aparentemente los

familiares cercanos a las

víctimas del accidente

aéreo fueron los que

tomaron decisión de la

cremación y aunque aún no

hay una fecha precisa para

su llegada se estima sea

para finales de este mes de

Julio. 

Inclusiva personal de

Relaciones Exteriores tra-

bajan en estas tareas  y

concretan diversas ges-

tiones para realizar la incin-

eración en Nepal, donde  se

encuentran en un estado

prioritario, con las autori-

dades brindando celeridad

al proceso. 

La empresa de la aeron-

ave y su aseguradora

asumirían los costos del

procedimiento de

cremación y del traslado de

los restos hasta México. 

Es así como se estima

que los restos de la familia

Sifuentes González, que

murió durante sus vaca-

ciones en Nepal, será cre-

mada y sus cenizas serán

trasladadas a México por

petición de sus seres queri-

dos. 

INVESTIGACIÓN
SIGUE  

En cuanto a los motivos

del accidente autoridades

de Nepal mantienen una

investigación  abierta para

determinar las causas y

llegara  a conclusiones

científicas, aunque esto se

llevaría hasta meses.  

Hasta el momento solo

se concluido con autopsias

que la muerte de los

Sifuentes González fue

producto del choque del

helicóptero en el que via-

jaban. (AME)

La Encuesta Nacional de

Seguridad Pública Urbana arro-

jó que los municipios del área

metropolitana de Monterrey con

excepción de Monterrey y Santa

Catarina, tuvieron una baja en la

percepción de inseguridad.

De acuerdo con dicha

encuesta perteneciente al segun-

do trimestre del 2023 la percep-

ción de inseguridad en San

Pedro pasó de 18.3 a 13.2 por

ciento.

En tanto, en Apodaca sus

habitantes aseguraron sentirse

más seguros ya que la percep-

ción de inseguridad tuvo un

declive de 42.4 a 38.3 por cien-

to.

Asimismo, en Guadalupe, la

percepción pasó de 55 a 51.4

por ciento, en este segundo

trimestre del año.

Cabe mencionar que,

Monterrey y Santa Catarina

tuvieron un aumento en la per-

cepción de inseguridad, ya que

la capital del Estado pasó de

68.3 a 70.8 por ciento y Santa

Catarina, de 55.8 a 58.5 por

ciento.

En tanto, Escobedo pasó de

29.5 a 24.6 por ciento y San

Nicolás de 58 a 55.2 por ciento,

lo que significa una reducción

en la percepción de inseguridad.

Por último, cabe mencionar

que, la encuesta realizada por el

INEGI recopiló los datos entre

el 26 de mayo y el 15 de junio.

Con apenas nueve reportes, Juan
Ignacio Barragán Villarreal, director de
Agua y Drenaje de Monterrey, aseguró
que el suministro del vital líquido en
Monterrey y su zona metropolitana ya
quedó restablecido.

En rueda de prensa Nuevo León
Informa, señaló que en el punto más
crítico se llegaron a tener hasta 700 colo-
nias sin agua.

Una megafuga en el Acueducto Cerro
Prieto obligó a detener su extracción, lo
que ocasionó el abatimiento de los tan-
ques en cuestión de horas.

Vecinos reportaron hasta cinco días
sin el servicio.

“Nos sentimos muy optimistas con el
reporte que tenemos de quejas de hoy
que ya es prácticamente nulo, cinco o
nueve quejas, cuando llegamos a tener
700 el viernes, pues es algo que nos hace
ser optimistas”, expuso.

Tras la reparación de una megafuga se
registró una segunda, lo que prolongó los
tiempos.

Por el momento se opera con una baja
presión para evitar una nueva situación

en tanto se restablece el servicio.
Sin embargo, aclaró, la mayoría de los

hogares ya tienen agua.
"En un momento tuvimos 700 colo-

nias sin agua, que representa aproxi-
madamente, un 25 por ciento de las colo-
nias del área metropolitana, pero el

número de habitantes puede ser superior,
pues hay colonias muy grandes, pero el
punto más crítico fue en esas colonias".

El pasado domingo, Servicios de Agua
y Drenaje informó que su personal traba-
jaba en la reparación de acueducto Cerro
Prieto.(CLG)

Activistas sociales regios

demandaron este miércoles a

los diputados locales cesar de

sus funciones al Directo de

Agua y Drenaje de Monterrey,

Juan Ignacio Barragán por el

mal manejo del agua y no hac-

erse  responsable de sus

acciones. 

El vocero y abogado de la

Alianza de Usuarios de

Servicios Públicos y Financiero,

Jaime Noyola Cedillo presentó

una misiva ante la Oficialía de

Partes del Congreso de Nuevo

León donde hacia valer su

queja. 

La carta expresaba la necesi-

dad de poner orden en Agua y

Drenaje porque haya al menos

la mitad del padrón de usuarios

sin el servicio completo.  

Más aún, porque su titular,

Juan Ignacio Barragán no ha

podido garantizar el suministro

del vital líquido, y niega ser el

responsable de la falta de una

operación dicta de la parar

estatal. 

Dicho lo anterior enérgica-

mente demandaron su salida del

gabinete del Gobernador

Samuel García Sepúlveda y

darle orden a las tomas de deci-

siones de esta área tan vital para

todos.  

“Vinimos a pedir la renuncia

de Juan Ignacio Barragán de

Agua y Drenaje  porque es una

aberración lo que dijo ayer,  dijo

que no estaba en manos de él,

como diciendo que derechos

humanos no le interesan”.  

“venimos al  Congreso a

decirle a los diputados  que la

ONU marca el derecho humano

al agua, lo que no se ha cumpli-

do... tenemos conocimiento de

que fue falla humana, porque

pone gente que no sabe, se

rompen válvulas y tubos”. 

“El señor  no puede con el

puesto y no dan el ancho... con

los cortes deben prever el aire

que sale a la gente con sus reci-

bos y al abrirles el medidor

sigue trabajando”. 

Jaime Noyola Cedillo aboga-

do de Alianza de Usuarios y

Servicios Públicos y

Financieros expresó a las

afueras del  Congreso Local que

es necesario mejoras en AyD

pero ya, pues por  ello hay protes-

tas y quejas de los ciudadanos.  

“Por violentar reiteradamente

el derecho humano al agua y evi-

denciar su ineptitud en el cargo,

integrantes de la Alianza de

Usuarios de Servicios Púbicos y

Financieros demandamos hoy al

Congreso local su intervención

para que se destituya, de manera

urgente, a Juan Ignacio Barragán

como director de Agua y

Drenaje de Monterrey”. (AM)

Para exhortar a los ayuntamientos a imple-

mentar medidas preventivas, el diputado local

Héctor García propone a la Septuagésima Sexta

Legislatura del Congreso un punto de acuerdo,

buscando  evitar casos de deshidratación y

golpes de calor entre los trabajadores de los 51

municipios de la entidad.

El legislador local explicó que la intención es

velar por la salud e integridad de los miles de

trabajadores municipales que realizan sus

labores diarias en la vía pública, como aquellos

que se dedican a la limpieza de calles, parques,

jardines, mantenimiento urbano y alumbrado

público.

García planteó que los trabajadores no per-

manezcan expuestos por períodos prolongados

a los rayos del sol, tomando en cuenta que las

temperaturas cercanas a los 40 grados persisten. 

Además, recomendó medidas preventivas

como: tomar recesos de 15 minutos durante el

trabajo en calle, evitar las horas de mayor

radiación solar de las 12 a las 4 horas, usar som-

brero, manga larga y bloqueador solar.  

El legislador local señaló que es importante

estar al pendiente de la aparición de síntomas

como sudor pegajoso, dolor de cabeza y con-

fusión, beber 125 mililitros de agua o bebidas

rehidratantes cada media hora.

Lo anterior, son parte de las recomenda-

ciones a los ayuntamientos para que cuiden a

quienes integran sus plantillas laborales. 

“El servicio público es fundamental para el

funcionamiento de los servicios públicos en los

municipios, pero es importante velar por la

salud de miles de trabajadores que laboran en

los 51 ayuntamiento de Nuevo León”, puntual-

izó.(ATT)

En siete días serán trasladados los restos a Nuevo León

Eso arrojó la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana

Traerían a la ciudad restos de fallecidos en el Everest

Baja la percepción de
inseguridad en municipios

Aseguran quedó restablecido servicio del agua

Juan Ignacio Barragán explicó a detalle lo que sucedió con los cortes

Exigen a diputados el cese de Juan Ignacio Barragán

Proponen proteger
de calor a empleados

municipales

Héctor García hizo la petición
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Matan policías de FC a 3 pistoleros 

Sale del trabajo y muere arrollado
Sergio Luis Castillo

Un hombre perdió la vida

al ser arrollado cuando

intentaba cruzar una avenida

de Apodaca, después de salir

de trabajar en una tienda

departamental.

Hasta el momento se

desconoce el paradero del

presunto responsable,

debido a que emprendió la

huida al ver la magnitud del

accidente vial.

PC informó que el acci-

dente se reportó a las 18:00

horas de ayer miércoles en la

Avenida Concordia, frente al

Home Depot.

Hasta el momento el

ahora occiso no ha sido

identificado, se trata de una

persona de unos 35 años,

complexión regular y estatu-

ra mediana.

La víctima al parecer tra-

bajaba en una tienda depar-

tamental ubicada en este

sector.

Mencionaron que el hom-

bre intento cruzar la concur-

rida avenida, la cual consta

de seis carriles de ambos

sentidos.

La condición física no le

dio oportunidad de cruzar la

avenida y terminó por ser

embestido por un auto

sedán.

Debido que velocidad

que llevaba el automóvil, el

cuerpo del desconocido

salió proyectado varios met-

ros.

A pesar de que el

automóvil presenta daños

materiales de consideración,

sobre todo el parabrisas, su

propietario tomó la decisión

de escapar.

Hasta el lugar del acci-

dente llegaron paramédicos

de Protección Civil de

Apodaca y paramédicos de

la Cruz Roja, pero desafor-

tunadamente al revisar el

cuerpo del hombre se per-

cataron que estaba ya sin

signos vitales.

IDENTIFICAN A
FALLECIDAS

Las dos mujeres que

perdieron la vida en el

choque frontal entre un

automóvil compacto y un

camión que transportaba

aguas negras, ya fueron

identificadas, eran de China,

así como la lesionada. 

Una fuente policiaca dio

a conocer que en vida lleva-

ban el nombre de, Lucía

Mendoza Guajardo, de 66

años, vivía por calle La Laja

110, en la Colonia Cuchillo,

y Rufina Rangel Martínez,

de 60 años. 

La lesionada, Mayra

Guadalupe Gámez Martínez,

de 66 años, quien vive en

rancho Morita, ubicado

kilómetro 90 de la antigua

Carretera, quien permanece

internada en un hospital de-

licada pero estable su salud. 

La fuente reveló que el

accidente fue reportado a las

11:40 horas de ayer martes

en el Camino Viejo a La

Ceja.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Tres presuntos delincuentes

abatidos, armas y equipo táctico

decomisado, fue el saldo de un

enfrentamiento entre policías

estatales y pistoleros, ayer en el

municipio de Los Aldamas.

Gerardo Palacios Pámanes,

Secretario de Seguridad Pública

en el estado, informó en sus

redes sociales que ayer miér-

coles Elementos de Fuerza Civil

fueron atacados a balazos.

Palacios Pámanes señaló que

los oficiales estatales fueron

sorprendidos durante un patrul-

laje por delincuentes armados

que abrieron fuego en su contra.

Los elementos policiacos

repelieron la agresión dejando a

tres delincuentes abatidos. 

Así mismo se dijo que

lograron asegurar tres armas

largas AK-47, chalecos tácticos

y un vehículo.

Las personas fallecidas no

fueron identificadas, y tras los

hechos arribaron al lugar efec-

tivos de la Agencia Estatal de

Investigaciones, así como per-

sonal del Instituto de

Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía General

de Justicia.

En los hechos, ninguno de

los efectivos de la policía estatal

resultó lesionado, y se estu-

vieron realizando recorridos por

el área en busca de agresores

que se hayan dado a la fuga.

Los Aldamas se encuentra en

los límites con el estado de

Tamaulipas, en una región de

Nuevo León en donde se han

registrado diferentes hechos de

violencia en las últimas se-

manas.

ATRINCHERADO
Una intensa movilización

policiaca se registró en el

municipio de Escobedo, al

reportarse a un hombre realizan-

do detonaciones de arma de

fuego, en la Colonia Ex

Hacienda El Canadá.

Al llegar las unidades polici-

acas al lugar, el sujeto corrió al

interior de su vivienda en donde

se atrincheró al verse rodeado.

Las autoridades esperan

ahora una orden de cateo, para

poder ingresar al interior de la

vivienda y detenerlo.

Ante el temor de que escape

por las calle vecinas, los

policías se mantienen en los

techos de otras casas y calles

aledañas.

Hasta el momento se

desconoce la identidad del

sospechoso, y si tiene relación

con alguna actividad ilícita.

Los hechos fueron reportados

alrededor de las 17:00 horas, en

una casa ubicada sobre la calle

La Canadá entre La Acequia y

Agostadero, Colonia Ex

Hacienda El Canadá.

Vecinos del sector reportaron

detonaciones de arma de fuego,

lo que movilizó a uniformados

de la Policía de Escobedo y

agentes de la PM.

Al ver llegar a los policías, el

hombre que hizo las detona-

ciones se atrincheró en su domi-

cilio y se negó a entregarse de

forma voluntaria.

En otro caso, derivado de tra-

bajos de inteligencia, un hombre

que portaba un arma de fuego y

algunas dosis de droga fue

detenido por oficiales de Fuerza

Civil, en General Terán.

Los hechos se registraron en

el kilómetro 4 de la carretera

Guadalupe La Joya, lugar donde

los uniformados visualizaron a

una persona a bordo de una

camioneta Ford F150, en direc-

ción de sur a norte.

El sospechoso notó la presen-

cia del convoy de Fuerza Civil,

por lo que aceleró la marcha y

esto desató una persecución. 

Posteriormente la persona se

salió del camino para intro-

ducirse en una brecha y después

descendió del vehículo para

tratar de huir a pie, sin embargo,

fue alcanzado por los policías.

Los agentes le solicitaron una

revisión precautoria, asegurán-

dole 25 envoltorios de una sus-

tancia sólida cristalina aparente

“cristal”, un arma corta con su

cargador y tres balas; un chaleco

y un casco balístico; una báscu-

la digital y dinero en efectivo.

Ante las autoridades el ahora

investigado fue identificado

como Sergio "N", de 33 años,

quien ya era buscado por su pre-

sunta participación dentro de un

cartel de la droga.

La violencia no para en algunas zonas de la entidad. 

Murió un ingeniero.

Gilberto López Betancourt

Al menos un lesionado dejó

la volcadura de un camión de

plataforma cargado con madera,

ayer en una curva de la Avenida

Revolución, a la altura de la

Colonia Rincón de la

Primavera, al sur de Monterrey.

El accidente se registró

alrededor de las 10:40 horas en

Revolución a la altura de la

calle Boca Chica, y movilizó a

paramédicos de la Cruz Roja

Mexicana y efectivos de

Protección Civil de Monterrey,

así como del Estado.

Al parecer el exceso de

velocidad y la carga hicieron

que el conductor perdiera el

control y terminara por volcar

sobre su costado izquierdo en el

carril junto al camellón central,

en dirección de norte a sur de

Revolución, pasando el Arroyo

Seco.

Elementos de Tránsito

municipal arribaron al lugar

para tomar conocimiento de los

hechos, así como abanderar el

área para evitar otro accidente.

En el accidente no se vio

involucrado ningún otro vehícu-

lo, únicamente el camión que

llevaba una carga de madera.

La volcadura llevó a que se

registrara tráfico en la zona ante

los carriles cerrados por lo suce-

dido.

Una vez que atendieron al

operador, en una ambulancia de

la Cruz Roja Mexicana lo

trasladaron al Hospital de Zona

21 del IMSS.

CHOQUE
El choque entre dos autos y

una camioneta causó lesiones a

cuatro personas, uno de ellos

atrapado, en la Carretera a

Laredo a unos metros de Fuerza

Civil y frente al Parque

Industrial Monterrey Park, en

Escobedo.

Alrededor de las 07:20 horas

de ayer se registró el choque

múltiple en la Colonia Puerta

Anáhuac.

Elementos de PC de Nuevo

León que arribaron al lugar,

establecieron que el accidente

fue entre tres vehículos particu-

lares y dejó un saldo de cuatro

personas lesionadas.

Gilberto López Betancourt

Un ingeniero falleció luego de caer

con todo y una máquina de bar-

renación a un barranco de unos 200

metros, en el momento en que trabaja-

ba en una trituradora, la madrugada de

ayer en el municipio de Santa

Catarina.

El accidente se registró aproxi-

madamente a las 00:30 horas de ayer

en la empresa Trituradora San

Jerónimo, ubicada en Antigua

Carretera a García kilómetro 6.

Después de reporte de los hechos, al

lugar arribaron elementos de

Protección Civil de SC y del estado.

En el lugar se estableció que el

ahora fallecido maniobraba con una

maquinaria de barrenación, en la que

cayó por un barranco de aproximada-

mente de 150 a 200 metros. 

Para la extracción del cadáver se

coordinaron acciones y realizaron las

maniobras de una manera segura, junto

con personas de Protección Civil Santa

Catarina, esto debido a que aún había

rocas las cuales seguían deslavándose

por el barranco.

Se estableció que el occiso fue iden-

tificado como Jorge Chao Chacón, de

entre 30 a 40 años de edad.

Elementos de Seguridad Pública de

Santa Catarina, así como de la AEI

arribaron al lugar, además de personal

del Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales.

El camión estaba cargado con madera.

Ya se investiga cómo inició.

Sergio Luis Castillo

Un incendio de grandes propor-

ciones se registró en el lecho del Río

Santa Catarina, donde fue necesario

utilizar un helicóptero especializado

contra esta clase de siniestros para

poder sofocarlo, en Monterrey.

Las autoridades buscan a un grupo

de vándalos que provocaron el incen-

dio, al quemar cables cerca del puente

de Venustiano Carranza, para obtener

el cobre.

El incendio se registró ayer por la

tarde en el Río Santa Catarina, a la

altura de la Colonia Loma Larga, en

Monterrey.

Mencionaron que los ventarrones

que se registraron en la zona y la rese-

quedad de los pastizales, ocasionaron

que las llamas se extendieran en pocos

minutos.

Los hechos provocaron la movi-

lización de brigadistas de Protección

Civil municipal y de Bomberos Nuevo

León.

Mencionaron que los rescatistas

atacaron las llamas desde varios pun-

tos, pero fueron superados.

El viento extendió las llamas y el

incendio se salió de control.

Por lo que fue necesario utilizar el

helicóptero de Protección Civil de

Nuevo León, que realizó una descarga

en el lecho del río para acelerar los tra-

bajos de control del siniestro.

Oficiales de Tránsito de Monterrey

cerraron el carril exprés de Morones

Prieto, para que las unidades de rescate

pudieran maniobrar para llegar a los

puntos más fáciles.

Los hechos se registraron en Apodaca.

Gilberto López B.

El conductor un tráiler de

plataforma cargado con

material de construcción

resultó lesionado, luego de

estrellarse contra la caseta

de cobro de la Autopista

Saltillo- Monterrey, ayer en

el municipio de Santa

Catarina, tras quedarse sin

frenos.

Alrededor de las 11:00

horas se registró el acci-

dente, en el sentido con

dirección a Monterrey

kilómetro 82, sitio al que

arribaron elementos de

Protección Civil del Estado,

así como de Santa Catarina.

Aunque el operador

intentó controlar su vehícu-

lo, no pudo hacer nada y ter-

minó estrellándose en la

caseta, en donde no se repor-

taron lesionados.

La cabina de la unidad de

carga quedó en el interior de

una de las oficinas, luego de

hacer un boquete con el

impacto.

Se estableció que la

unidad accidentada es un

tráiler de plataforma con

carga de material de con-

strucción.

El conductor fue valo-

rado, presentó lesiones

(excoriaciones en cráneo,

mano y desorientado), sin

que fuera necesario su

traslado a un hospital.

Ante los hechos única-

mente un carril en dirección

a Monterrey se vio afectado,

abanderando la zona las

autoridades.

Más tarde llegó otra

unidad de la misma empre-

sa, para proceder al cambio

del material que llevaba el

vehículo accidentado y reti-

rarlo del lugar, con el fin de

evaluar los daños.

REVOLVEDORA
Una revolvedora cargada

con toneladas de concreto

terminó por volcarse en la

Carretera Nacional, en

Montemorelos.

Debido al fuerte impacto,

el conductor terminó con

diversas lesiones en su cuer-

po y fue rescatado por

brigadistas locales.

PC informó que el acci-

dente se reportó a las 16:00

horas de ayer miércoles en la

Carretera Nacional, a la

altura de Cuesta de

Garrapatas.

El conductor de la pesada

unidad, que no se identificó

en ese momento, dijo que el

percance vial se debió a la

ponchadura de un neumáti-

co.

Se registró en la Autopista Saltillo-Monterrey.

Vuelca camión de carga en Av. Revolución

Fallece al 
caer a un 
barranco

Se impacta tráiler contra 
una caseta en autopista  

Alarma fuego 
en el Río SC

8183-45-46-15 / 8183-45-40-80 Ext. 217  
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Reconocen a atletas
por Centroamericanos 

Messi sería suplente ante Cruz Azul

Alberto Cantú                                   

Andrés Manuel López Obrador y

Ana Gabriela Guevara, presidente de

México y la titular de la Conade,

reconocieron el miércoles por la

mañana a los atletas y entrenadores

que tuvieron éxito para la delegación

mexicana en los Juegos

Centroamericanos y del Caribe San

Salvador 2023. 

En un evento que se realizó en la

capital del país, en la Ciudad de

México, Obrador destacó el éxito de

estos atletas en esa justa en El

Salvador que terminó hace casi dos

semanas. 

“Me da gusto participar en este acto

de celebración por los resultados

obtenidos en San Salvador 2023, se

rompieron récords, se lograron medal-

las y estamos contentos; los felicito

por su esfuerzo y disciplina”, afirmó. 

Incluso el presidente destacó la

medalla de oro que logró la Selección

Mexicana de Beisbol en los Juegos

Centroamericanos. 

Se espera que estos reconocimien-

tos hacia los atletas y entrenadores que

lograron medallas de oro, plata o

bronce en estos Juegos

Centroamericanos también sean de

índole económico, pero de eso no hubo

muchos detalles en el evento del miér-

coles. 

Solo como dato, México se coronó

en los Juegos Centroamericanos y del

Caribe San Salvador 2023, ganando un

total de 353 medallas en dónde 145

fueron de oro, 108 de plata y 100 más

de bronce. 

Previo a los Juegos Olímpicos y

Paralímpicos de París en el 2024,

México tendrá una delegación de atle-

tas que participarán en unos meses más

y en este año dentro de los

Panamericanos que será en Santiago

de Chile. 

Estos Juegos Panamericanos de

Santiago de Chile van a ser del 20 de

octubre al cinco de noviembre del pre-

sente año. 

Ya los Juegos Olímpicos y

Paralímpicos de París en el 2024, van a

ser entre los meses de julio, agosto y

septiembre. 

Y debutaría en
Leagues Cup 
El fichaje ‘bomba’ del Monterrey
podría debutar con el equipo en

unos días más, en este mes de julio.
Alberto Cantú                              

El plan del Club de Futbol

Monterrey con su fichaje

‘bomba’ que sería Sergio

Canales es el que dicho jugador

debute con el club regio en la

misma Leagues Cup. 

Este mediocampista ofensi-

vo de origen español y de 32

años de edad podría posible-

mente llegar a la Sultana del

Norte durante el próximo fin de

semana. 

Este futbolista, quien

proviene del Betis de España,

tendría todo acordado para lle-

gar al Club de Futbol

Monterrey en cualquier

momento, en los días próximos. 

Incluso la directiva de

Rayados viajó el miércoles a

España para cerrar el acuerdo

con el Betis por este futbolista,

quien estaría dejando la pretem-

porada del conjunto español. 

Se dice que Rayados estaría

por pagar al Betis por este

jugador la cifra de 12 millones

de dólares y le darían a este fut-

bolista un contrato por los próx-

imos tres años. 

Tras esta situación, si

Canales llega a Monterrey

durante el próximo fin de sem-

ana, la idea es que viaje con el

equipo a los Estados Unidos y

tenga la posibilidad de debutar

como jugador de Rayados en la

Leagues Cup. 

El Monterrey enfrentará los

días 26 y 30 de este mes en la

fase de grupos de la Leagues

Cup a los conjuntos del Real

Salt Lake City y Seattle

Sounders. 

Ante esos rivales podría ser

tal vez el debut de Canales

como jugador de Rayados,

quien estaría a unas horas de ser

oficializado como refuerzo del

Monterrey. 

Podría arribar a tierras regias este fin de semana.

Tiene Tigres equipo completo para torneo
Alberto Cantú                           

Tigres presentó el miér-

coles por la tarde al equipo

que los representará en la

Leagues Cup que será en los

Estados Unidos, estando en

este plantel todos los

jugadores disponibles a

excepción de los que se

recuperan por haber sido

operados de manera

reciente, además de que en

la lista final hay varios can-

terano de las fuerzas básicas

de la institución. 

Sebastián Córdova, quien

estaba recuperándose de una

pubalgia, entró en la lista

final de 30 jugadores de

Tigres que participarán en la

próxima Leagues Cup,

estando él junto al restante

plantel de figuras felinas a

disposición para esta justa. 

Juveniles de Tigres de

sus fuerzas básicas como

Anthony Ramos, Arturo

Delgado, Sebastián Fierro, 

Imanol Ordóñez, Manuel

Aguilar, Kenneth Jaime, 

Fernando González Peña,

Luis Cañamar y Leonel

Prieto, también entraron en

la lista final. 

La escuadra que dirige

Robert Dante Siboldi tendrá

todavía este jueves, además

del viernes, sábado y

domingo, algunos días más

para entrenar de cara a esta

Leagues Cup, siendo el

lunes 24 de julio cuando

viajen a Estados Unidos

para afrontar esta competen-

cia. 

Los auriazules debutarán

en ella cuando enfrenten el

día 26 de este mes al cuadro

del Portland Timbers. 

Más tarde, el día 30 del

presente mes, los de la

UANL jugarán frente al San

José Earthquackes, también

club de la MLS. 

Los felinos dieron a conocer la lista de sus jugadores que estarán en la justa.

Aunque eran de ‘relleno’, la Conade reconoció el esfuerzo de los atletas.

Alberto Cantú                                             

Lionel Messi, ex jugador
del París Saint Germain y el
fichaje ‘bomba’ en la MLS
con el Inter de Miami en
este verano, no iría de inicio
frente al Cruz Azul en la
Leagues Cup. 

Reportes de la prensa
argentina que es cercana a
Leo Messi apuntan a que
dicho jugador iría de
suplente en contra de los
cementeros. 

El argentino viene de
unas largas vacaciones y
lleva menos de una semana
en Miami; de hecho él fue
presentado de manera ofi-
cial con este equipo apenas
el pasado domingo y hasta el

miércoles tuvo su tercer
entrenamiento con el club
en el DRV PNK Stadium,
pero físicamente aún no está
a tono. 

Será hasta este jueves

cuando se conozca si Messi
será titular o no frente al
Cruz Azul en la Leagues
Cup. 

Este duelo entre Inter de
Miami y el Cruz Azul en el

que podría ser el debut de
Messi con este equipo será
el viernes 21 de julio y en
punto de las 18:00 horas,
ante 20 mil personas en el
DRV PNK Stadium de los
Estados Unidos. 

El duelo entre Cruz Azul
ante la escuadra del Inter de
Miami de Leo Messi en la
Leagues Cup no irá por tele-
visión abierta. 

TV Azteca, la cadena
televisiva que iba a transmi-
tir este partido, informó que
no van a pasar ese partido
por señal pública. 

La razón de esta situación
es que Apple TV ha tomado
la decisión de adquirir los
derechos de transmisión
para este compromiso. Este jueves deciden si juega ante la Máquina.

Alberto Cantú                               

José Antonio ‘Tato’

Noriega, el presidente del Club

de Futbol Monterrey, confirmó

el miércoles por la mañana el

fichaje de Sergio Canales del

Betis de España para el cuadro

de Rayados, así como tampoco

descartó aún los posibles

refuerzos de Lucas Moura y

Luis Chávez. 

El directivo, quien junto a

más dirigentes del Monterrey

viajaron el miércoles a España

para cerrar el fichaje de Sergio

Canales, habló de estos tres

temas en el aeropuerto de

Monterrey, todo esto previo a

tomar su vuelo con destino a

Sevilla, entidad en la que juega

el Betis, club del que proviene

el mediocampista español de

32 años de edad. 

“Nosotros nos debemos a

nuestra afición y que ellos

estén contentos con nosotros

nos da gusto, lo de Canales

apenas se cerró ayer (martes),

cerramos con él de palabra,

tenemos la firma documento de

compromiso y estamos muy

contentos. 

“Yo nunca he hablado de

ese término (bombas), Sergio

es un jugador de gran calidad,

recientemente participó en la

Nations League, además ya lo

conocí personalmente y eso

suma aún más a su gran calidad

que tiene, es un buen ser huma-

no, muy comprometido, Sergio

siempre estuvo comprometido

en venir”, afirmó Noriega,

mientras que en sus declaracio-

nes no descartó los fichajes de

Moura y Chávez, pero expresó

que estará difícil que se con-

creten. 

“Lo de Lucas Moura sigue

‘vivo’ y ha habido consultas,

pero al ir avanzando lo de

Sergio Canales, le dimos prio-

ridad… Ya es muy complicado

a pesar de que sigue vivo por el

cupo de extranjeros”, detalló

sobre Moura, mientras que

sorne Chávez expresó esto:

“Sobre Luis Chávez, todo

ya depende de él, nosotros lo

queremos, pero hay más equi-

pos interesados y la decisión

quedará en él”, dijo. 

Aún no tiene definido al

extranjero que saldrá de

Rayados

“No al 100 por ciento

(extranjero que saldrá de

Rayados), aún no lo tenemos

definido, pero se sabrá pronto”,

expuso. 

Después de estas declara-

ciones, Noriega junto a Héctor

Lara que es el director deporti-

vo de Rayados, así como tam-

bién Eduardo Valdez, el vocero

del club regio, dejaron a la

prensa de Monterrey para con-

tinuar con su proceso de docu-

mentación en el aeropuerto de

la Sultana del Norte y partir a

Europa. 

No descartan a Lucas Moura y Luis Chávez como refuerzos.
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Siguen las buenas noticias en los
Tigres de la UANL y eso de cara a la
Leagues Cup que para ellos será en
este mes de julio, aunque también en
agosto, todo esto si se hace referen-
cia al francés André Pierre Gignac y
Guido Pizarro. 

Los Tigres recuperaron el miér-
coles por la mañana en el Estadio
Universitario y en la práctica de este
día al francés André Pierre Gignac,
aunque también al argentino Guido
Pizarro; recordar que el galo solo
había hecho únicamente trabajo
regenerativo el día martes, pero ya el
miércoles entrenó a la par. 

Pizarro, por su parte, se reincor-
poró el miércoles a los entrenamien-
tos tras estar el pasado martes en
Houston con la directiva de Tigres
para anunciar el Clásico Regio de
índole amistoso frente a Rayados
que será el próximo 14 de octubre de
este año. 

Sebastián Córdova, jugador feli-
no que el martes entrenó de manera
diferenciada tras estar poco a poco
superando su lesión de pubalgia y
ahí tuvo algo de trabajo de trote con

el kinesiólogo de los felinos, siguió
practicando de forma apartada, pero
se espera que pronto se incorpore a
los entrenamientos grupales. 

Se espera que en los próximos
días Sebastián Córdova se incorpore
a los entrenamientos y todo el
plantel felino viaje a los Estados
Unidos para afrontar en la Leagues
Cup a los cuadros de Real Salt Lake
City y Seattle Sounders, teniendo
equipo completo para esta compe-
tencia. 

Los felinos primero enfrentarán
el próximo 26 de julio al Real Salt
Lake City, mientras que el día 30,
también en este mes, jugarán en con-
tra del Seattle Sounders en la
Leagues Cup. 

La escuadra felina viajará el
próximo lunes 24 de julio a los
Estados Unidos para afrontar esta
justa internacional. 

Hay que recordar que el campeón
Tigres llegará a la Leagues Cup con
la cifra de cinco puntos de nueve
posibles en el Torneo Apertura 2023
de la Liga MX, de manera invicta. 

(AC)

Gianluigi Buffon, histórico
portero de origen italiano, está por
anunciar su retiro del futbol profe-
sional. 

El histórico cancerbero de 45
años de edad va a confirmar en las
próximas horas que se marchará
para siempre del futbol. 

Con 45 años de edad y teniendo
la temporada anterior su última
etapa como jugador profesional en
el Parma de la Serie B de Italia,
Buffon optará por retirarse. 

Este cancerbero, quien ganó con
Italia y de portero titular de esa
selección el Mundial de Alemania
en el ya lejano 2006, hace 17 años,
se va a retirar y eso lo confirmará en
las próximas horas. 

Buffon, de 45 años de edad, se
retirará del futbol profesional tras
ganar esa Copa del Mundo con
Italia, además de conseguir un total
de 27 títulos, logrando la mayoría
con la Juventus de Turín. 

Dicho arquero es considerado por
muchos como uno de los mejores
porteros en toda la historia del futbol
a nivel mundial. 

La mala temporada del Necaxa ahora
se ha reflejado en un partido amistoso y
en Aguascalientes frente al cuadro del
Athletic de Bilbao.

Desde Aguascalientes y en el Estadio
Victoria, pero el Athletic Club superó al
Necaxa y eso fue por marcador final de
dos goles contra cero.

Dos goles de Marton al 47' y 74' de
acción pudieron dictar las dianas en el
conjunto español y la derrota del Necaxa.

Ahora el Necaxa, quienes suman solo
dos puntos de nueve posibles en el
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX, se
centrará en la Leagues Cup en los
Estados Unidos.

Este conjunto de los Rayos hará su
debut en la Leagues Cup cuando el 25 de
julio enfrenten al FC Dallas.

VENCE EL GIJÓN AL ATLAS 
En un juego de celebración por los

200 años de historia del Estado de
Jalisco, el Atlas perdió frente al cuadro
del Sporting de Gijón.

Después de igualar a un gol en contra

del conjunto del Gijón, tanto el club
español como el mexicano se fueron a
los penales para definir al ganador de
este duelo en el Estadio Jalisco.

En los 90 minutos del partido,
jugadores como Carlos Izquierdos del
Gijón al 35' y Eduardo 'Mudo' Aguirre al
42' habían anotado las dianas en el duelo.

Ya en los penales, ahí el Gijón fue
mejor y venció al cuadro del Atlas de
Guadalajara por resultado de cuatro a
dos.

Ahora el Atlas se centrará en la fase de
grupos de la Leagues Cup y el domingo
23 de julio enfrentarán en los Estados
Unidos al New York FC.

El miércoles por la tarde se presentó
de manera oficial el Club de Futbol
Santiago, mismo que participará en la
Segunda División de la Liga Premier B.

Fue el miércoles por la tarde cuando
se hizo oficial el anuncio de este evento
que fue encabezado por David de la
Peña, quien es el alcalde del municipio
de Santiago Nuevo León.

En este evento estuvieron algunos
otros funcionarios de la entidad, así
como directivos del club, cuerpo técnico

y también jugadores.
Esta organización va a jugar los

viernes a las 19:00 horas y eso será en la
cancha del FC Dallas que está en el
municipio de Santiago, contando con
jugadores provenientes de esa entidad y
otros del área metropolitana de
Monterrey, buscando con eso la identi-
dad muy regia al club, además de que de
igual forma existirá la presente de fut-
bolistas foráneos.

El entrenadora será Martin Moreno y

uno de sus auxiliares va a ser Joel
Morales, quien antes jugó en el Club de
Futbol Monterrey.

Mauricio Morales, Juan Gámez y José
Ángel Cuevas, quienes formarán parte de
este equipo del Club de Futbol Santiago,
estuvieron representando al equipo en
rueda de prensa.

El debut de este Club de Futbol
Santiago va a ser el 11 de agosto del pre-
sente año, pero todavía no se conoce al
rival y si serán locales o visitantes.

Fernando Ortiz, técnico de Rayados,
buscaría mantener la continuidad en el
equipo inicial por parte del Monterrey
que comenzó los juegos ante San Luis,
Atlas y Mazatlán en las primeras tres
fechas del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX y eso de cara a la Leagues Cup
que será en los Estados Unidos. 

Por eso mismo es que los Rayados
entrenaron el miércoles en las instala-
ciones de El Barrial, haciéndolo ese día
por la mañana y habiendo sí mucho tra-
bajo físico, pero también algo de futbol a
espacios reducidos, además de diversos
parados tácticos en dónde Ortiz repitió
en varias ocasiones al plantel que inició
en las primeras tres fechas del Torneo
Apertura 2023. 

Esteban Andrada; Erick Aguirre,
Stefan Medina, Héctor Moreno,
Sebastián Vegas; Celso Ortiz, Jonathan
González; Maxi Meza, Germán
Berterame, Jordi Cortizo y Rogelio
Funes Mori fue el equipo titular en la
práctica futbolística en Rayados. 

Eso sí, como Rayados enfrentará en
este mes y en los días 26 y 30 al Real Salt
Lake City y al Seattle Sounders en la
Leagues Cup, será entonces en los próx-
imos días cuando el ‘Tano’ defina al
equipo titular frente a estos rivales, pero
la idea es que los que iniciaron ante San
Luis, Atlas y Mazatlán en las primeras
tres fechas del Torneo Apertura 2023 de
la Liga MX, sean los que comiencen de
titulares en esos duelos. 

Ese es el pensamiento de Ortiz, todo
esto si se toma en cuenta que los selec-
cionados de Rayados que estuvieron días
atrás con la Selección Mexicana por la
Copa Oro que fue en los Estados Unidos,
tal es el caso de Víctor Guzmán, Jesús
Gallardo y Luis Romo, están de vaca-
ciones y reportarán hasta el sábado con el
plantel a los entrenamientos, esperando
que el domingo 23 de julio hagan el viaje
a los Estados Unidos. 

El Monterrey viajará el domingo 23
de julio a los Estados Unidos para

afrontar la respectiva Leagues Cup y el
lunes entrante van a tener su primer
entrenamiento en Utah para su duelo del
día 26 de este mes frente al Real Salt
Lake City. 

Los albiazules llegarán a esta Leagues
Cup con la cifra de siete puntos de nueve
posibles en el Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX, con un buen rendimiento en la
justa local, aunque ahora tocará rendir en
este certamen internacional en el que
participarán todos los clubes de la justa
mexicana y los de la MLS. 

Parece ser que el que parecía un
inminente fichaje para Tigres con
Ozziel Herrera del Atlas de
Guadalajara, se está complicando. 

Reportes de la prensa tapatía dan
a conocer que las negociaciones
entre Tigres y el jugador Ozziel
Herrera, además del representante
del jugador, se han complicado. 

La razón de esto es que Matías
Bunge, quien es el representante de
Ozziel Herrera, quiere que dicho
jugador se mantenga un año más en
el Atlas de Guadalajara ya que la
prioridad es la de mandar a su repre-
sentado al futbol europeo. 

Atlas y Tigres ya habrían llegado
a un acuerdo por el jugador, todo
esto después de que los felinos estén
dispuestos a poner unos siete mil-
lones de dólares por él. 

Incluso el presidente del Atlas de
Guadalajara, en este caso José
Riestra, dijo que las negociaciones
entre Tigres y Ozziel están a “con-
trarreloj” ya que sí este futbolista ve

actividad con los rojinegros en la
Leagues Cup, entonces con eso él ya
no podría jugar con otro equipo
mexicano en este semestre. 

“Si tienes participación en la
Leagues Cup con un club, entonces
ya no puedes participar con otro
equipo mexicano en un mismo
semestre”, afirmó el miércoles a la
prensa tapatía. 

El Atlas de Guadalajara
enfrentará el próximo domingo 23
de julio al Nueva York FC, en unos
días más. 

Ozziel Herrera es un jugador de
22 años de edad que se desempeña
como extremo por las dos bandas y
gusta mucho en el tema futbolístico
a Robert Dante Siboldi, técnico de
Tigres. 

Los felinos, si no concretan el
fichaje de Ozziel Herrera, seguirían
buscando un refuerzo mexicano
para este Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX. 

Anunciará
Buffon 

su retiro

Gianluigi Buffon

Pierde Necaxa en amistoso frente al Bilbao

Dos goles de Marton al 47' y 74' de acción pudieron dictar las dianas en el con-
junto español y la derrota del Necaxa.

Se complicaría pase de
Ozziel Herrera a Tigres 

Es oficial, llega el Club de Futbol Santiago
Este equipo regio participará en la Segunda División de la Premier B

Se integran Gignac y 
Pizarro a prácticas 

Los felinos tendrían equipo completo para afrontar la Leagues Cup

Buscaría Ortiz darle continuidad 
a titulares para Leagues Cup 

Rayados enfrentará el 26 y 30 al Real Salt Lake City y al Seattle Sounders en la
Leagues Cup.

Los Tigres de la UANL y el
Feyenoord, los actuales campeones del
futbol mexicano y holandés respectiva-
mente, han unido fuerzas. 

Como una forma de intercambiar
conocimientos y experiencias en el
campo de la formación de talento,
aunque también buscando sinergias en
otras áreas, estos equipos confirmaron el
miércoles por la mañana un acuerdo para
que varios talentos mexicanos puedan
estar en la academia del Feyenoord, sien-
do algunos de ellos del conjunto de
Tigres, aunque también se buscan otros
beneficios para ambos clubes. 

Incluso el Feyenoord de Holanda dio

a conocer más detalles de esta situación
en sus redes sociales, con este comunica-
do:

“Con Tigres, Feyenoord amplía el
número de colaboraciones interna-
cionales, como se anunció anteriormente.
‘Club Tigres es un club líder en México
manejado muy profesionalmente’, el
director ejecutivo Dennis te Kloese
explica la colaboración. “No es por nada
que se convirtieron en campeones
nacionales, al igual que nosotros. Al for-
talecer los lazos con este club, obten-
emos una mejor comprensión del merca-
do mexicano y, al mismo tiempo, somos
más visibles allí. Eso solo hará que

ambos clubes sean más fuertes.
“El primer paso de la colaboración no

exclusiva es la pasantía en la Academia
Feyenoord de dos talentos mexicanos y
un entrenador de la formación de Tigres.
Eso sucederá en septiembre. Además, los
clubes intercambiarán información en el
ámbito del futbol, tanto para hombres
como para mujeres, y también podrán
desarrollar actividades e intercambios en
el ámbito del emprendimiento comercial
y social. Feyenoord ya ha concluido
acuerdos de cooperación con, entre otros,
FC Dordrecht, Orange County FC, los
japoneses Urawa Red Diamonds y Lion
City Sailors FC de Singapur”, informó.

Tendrá Tigres colaboración con el Feyenoord 
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Los Sultanes de Monterrey se llevaron su serie
de visitantes y ante los Rieleros de
Aguascalientes en la temporada regular de la Liga
Mexicana de Beisbol.

Este conjunto de Sultanes superó el miércoles
en Aguascalientes ante los Rieleros en el segundo
de la serie y eso fue por marcador final de ocho
carreras a cero.

En Sultanes, las carreras para ganar este juego
fueron hechas por parte de Sebastián Elizalde con
cuatro, Christian Villanueva con dos, José
Cardona con una más y Ramiro Peña con otra.

Ahora Sultanes tiene una marca ganadora de
41 victorias por 32 derrotas en esta campaña,
pero aún están faltos de un juego más ante
Rieleros.

Este duelo faltante entre Sultanes y Rieleros en
Aguascalientes será este jueves e iniciará a las
20:30 horas.

Julio Urías, pitcher mexicano de
los Dodgers de los Ángeles, sufrió el
miércoles por la tarde una rotunda
paliza en la derrota de este equipo
frente a los Orioles de Baltimore en
la temporada regular de las
Mayores.

Estos Orioles castigaron a Urias y
vencieron al equipo del mexicano
por un total de ocho carreras a cinco.

Urías, quien buscaba su octava
victoria de la temporada, tuvo un
total de cinco entradas y recibió
hasta ocho carreras, además de otor-
gar dos bases por bolas y solo pon-
char a dos peloteros.

Ramón Urias, por su parte, le
pegó dos dobletes a Julio y remolcó

tres carreras; recordar que él tam-
bién es mexicano.

Esta derrota de Urias hizo que
ahora el connacional tenga una
marca de siete victorias por seis der-
rotas en la campaña.

A su vez, los Dodgers de los
Ángeles ahora tienen una marca aún
ganadora de 55 victorias por 40 der-
rotas, mientras que Baltimore cuen-
ta con un récord también positivo de
58 triunfos por 37 duelos perdidos.

Ya en más actividad de los
peloteros mexicanos en las Grandes
Ligas, Joey Meneses generó una
carrera y un hit con los Nacionales
en la derrota que tuvieron ante los
Cachorros de Chicago.

Fuerza Regia Femenil tendrá dos
oportunidades en casa para buscar
su pase a la final de la zona norte en
la Liga Nacional de Baloncesto
Profesional de México.

Las antes citadas perdieron el
miércoles por la noche en Querétaro
ante las Libertadoras y eso fue por
marcador final de 72 puntos contra
59, todo esto en el juego número
cinco de la semifinal de la zona
norte de la LNBP Femenil.

Damiris, jugadora de Fuerza
Regia Femenil, anotó 22 puntos en
este duelo y fue quien más unidades
generó en Fuerza Regia Femenil.

Tras esta situación, ahora Fuerza

Regia Femenil lidera su serie ante
Libertadoras con una marca de tres
victorias por dos derrotas y ahora
ocupan una victoria más en
Monterrey sobre las de Querétaro
para instalarse en la final de la zona
norte.

El juego número seis de la semi-
final de la zona norte entre Fuerza
Regia de Monterrey y Libertadoras
será el próximo sábado 22 de julio ,
todo esto en el gimnasio Nuevo
León Unido y a las 16:00 horas,
siendo ese mismo horario para el
domingo 23 de este mes si hay un
séptimo de la serie entre ambas
escuadras.

México sigue acumulando plazas para
los Juegos Olímpicos de París 2024 y
ahora el clavadista regio Osmar Olvera,
aunque también Rodrigo López, han sido
parte de esta situación. 

Ahora México logró un doble boleto
olímpico para la justa veraniega del año
entrante y eso fue en la madrugada del
miércoles, logrando esto los clavadistas
antes citados. 

Olvera y López le dieron a México su
plaza olímpica número nueve y 10, todo
esto al avanzar a la final en clavados de
trampolín de tres metros en el
Campeonato Mundial de los Deportes
Acuáticos que está siendo en Fukuoca ,
en Japón. 

En la ronda semifinal, Osmar Olvera
concluyó cuarto con 471.00 y Rodrigo
sexto con 446.45 unidades.

Ahora la la pelea por las medallas será
este jueves a las 03:00 horas, pero más
allá de eso, lo que ya es un hecho es que
Olvera y López lograron más plazas para
México en los Juegos Olímpicos del año
entrante. 

Sergio “Checo” Pérez, piloto
mexicano de Red Bull Racing, ya
sabe en lo que tiene qué mejorar
para intentar ganar la carrera del
Gran Premio de Hungría de la
Fórmula 1. 

Pérez, quien ha fallado en las últi-
mas cinco sesiones de clasificación
en los distintos Grandes Premios de
Fórmula 1 en esta temporada, es
consciente de que debe de mejorar
en este sentido en Hungría para
volver a ganar una carrera en la cat-
egoría reina del deporte motor. 

El mexicano expresó esta
situación en charla con la prensa
internacional y en el circuito hún-
garo, todo esto previo a la actividad
del fin de semana en el circuito
europeo. 

“Hungría es una carrera impor-
tante para mí, porque se trata de
poner todo el fin de semana en un
lugar adecuado.

“Sé que en ocasiones me he
quedado corto en la calificación esta
temporada, así que mi enfoque debe
ser el de lograr un sábado exitoso,
porque sé que tengo el ritmo de car-
rera los domingos y un auto
increíble que debería estar en el
podio todos los fines de semana.
Estuve en Milton Keynes trabajando
duro con mi equipo para conseguir
mejorar”, afirmó. 

Dicho piloto mexicano de Red
Bull Racing tendrá este viernes las
prácticas libres en el circuito hún-
garo, mientras que el sábado será la
sesión de clasificación y el domingo
23 de julio va a ser a las 07:00 horas. 

Cabe señalar que Pérez viene de
un sexto lugar en el Gran Premio de
Gran Bretaña y está a 99 puntos del
líder Max Verstappen en el Mundial
de Pilotos de la Fórmula 1 en este
año, estando el mexicano en la
segunda posición. 

Jonas Vingegaard, reconocido ciclista
de origen danés, está muy cerca de coro-
narse en el respectivo Tour de Francia. 

Vingegaard aprovechó los errores el
sublíder Tadej Pogacar en la etapa
número 17 del Tour de Francia que fue
en las localidades de Saint- Gervais
Mont Blanc y Courchevel que fue de
165.7 kilómetros. 

Tras esta situación, ahora Jonas
Vingegaard tiene una ventaja de siete
minutos con 35 segundos de ventaja en

la clasificación general respecto a Tadej. 
Ya en la actividad del miércoles, el

ganador de la etapa número 17 en este
Tour de Francia acabó siendo Félix
Gallo del equipo AG2R Citroen, mien-
tras que el podio fue completado por
parte de Simon Yates y Pello Bilbao. 

Ahora la etapa número 18 del Tour de
Francia va a ser este jueves 20 de julio en
las localidades francesas de Moûtiers y
Bourgen- Bresse, siendo eso en una
prueba de 184.9 km. 

Fuerza Regia de Monterrey sigue acu-
mulando refuerzos para la próxima tem-
porada y ese es Aaron Fuller. 

Fuller, quien ha sido en tres ocasiones
campeón en Fuerza Regia de Monterrey,
vuelve al conjunto regio para esta tem-
porada del presente año en la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional de
México. 

Este jugador se desempeña en la posi-
ción de Powee Forward” y llega al con-
junto regio para buscar su cuarto título
con este equipo. 

Además de Fuller, jugadores como
Paul Stoll, Gabriel Giron, entre otros
más, vienen a Fuerza Regia de

Monterrey para esta próxima campaña. 
Fuerza Regia comenzará su aventura

en la Liga Sisnova LNBP 2023 este

próximo 19 de agosto, en el Gimnasio
Nuevo León Unido, frente a Panteras de
Aguascalientes.

Vingegaard, cerca de ser 
campeón del Tour de Francia 

Vingegaard aprovechó los errores el
sublíder Tadej Pogacar 

Fuller 
vuelve a 
la Fuerza 

Fuller, quien ha sido en tres ocasiones campeón en Fuerza Regia de Monterrey,
vuelve al conjunto regio para esta temporada 

Busca Checo mejorar
para ganar en Hungría

Checo ya sabe en lo que tiene qué mejorar para intentar ganar la car-
rera del Gran Premio de Hungría de la Fórmula 1. 

Ganan Sultanes 
ante Rieleros

Sultanes superó el miércoles a los Rieleros en el segundo de la serie
y eso fue por marcador final de ocho carreras a cero.

FR Femenil no puede
con las Libertadoras

Sufre Urías paliza en 
derrota de los Dodgers

El mexicano fue castigado con ocho carreras y los Dodgers perdieron
ante los Orioles de Baltimore

Olvera y López logran
doble boleto olímpico 

Olvera y López le dieron a México su plaza olímpica número nueve y 10

Los Acereros de Pittsburgh,
equipo de la NFL, renovó con un
contrato millonario al jugador
Alex Highsmith. 

Este jugador Alex Highsmith
renovó con los Acereros de
Pittsburgh y lo hizo con un sueldo
de 68 millones de dólares en suel-
do. 

Esta cantidad de dinero es por
medio de los próximos cuatro
años, hasta el final de la tempora-
da 2026-2027. 

Dicho jugador se desempeña
como apoyador externo, es decir,
como un caza mariscales de
campo en la National Football
League. 

Su continuidad con esta fran-
quicia fortalece de gran forma a la
defensiva de estos Acereros de
Pittsburgh, conjunto que buscará
llegar a los playoffs de la NFL en
la temporada 2023-2024 que
arrancará en septiembre. 

(AC)

Renueva Highsmith renueva con Pittsburgh

Alex Highsmith 
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El Universal.-                                 

El reporte financiero de
Netflix finalmente dio a cono-
cer algunos detalles de cómo
está funcionando la implemen-
tación de nuevas reglas en la
plataforma de streaming. En
mayo se hizo oficial que habría
restricciones para el uso com-
partido de contraseñas de los
usuarios.

Esto significa que ahora la
plataforma recurre a distintas
herramientas para detectar
cuando uno de sus usuarios no
está respetando el uso de cuatro
perfiles con personas que viven
en el mismo hogar, como conse-
cuencia, todos los usuarios que
estuvieran fuera de un mismo
hogar, pero con una misma
cuenta serían eliminados. La
alternativa es agregar un miem-
bro extra con un costo adicio-
nal.

Según el reporte entregado a
EL UNIVERSAL hoy, este
método, que se calculaba que en
un principio se reflejara en can-
celaciones, ha rendido frutos a
la compañía que reportó adicio-
nes netas de 5.9 millones de
dólares en el segundo trimestre
del año.

"Los ingresos del segundo
trimestre de 2023 de $8.200
millones y la utilidad operativa
de $1.800 millones estuvieron
generalmente en línea con nues-
tro pronóstico, y esperamos que
el crecimiento de los ingresos se

acelere en la segunda mitad de
2023 a medida que empecemos
a ver todos los beneficios del
uso compartido pagado más un
crecimiento continuo y constan-
te en nuestro plan con publici-
dad"

La nueva medida fue lanzada
en más de 100 países, lo que
representa más del 80% de sus
ingresos, los cuales aseguran
hoy son más altos en cada
región, superando con suscrip-
ciones el número de cancelacio-
nes.

Esto beneficia a la compañía
en el mercado de Wall Street,
que ya pronosticaba un aumen-
to en el valor de las acciones
pues en los primeros días de
julio han ido subiendo, de
438.63 dólares a 481.28.

"Los ingresos operativos del
segundo trimestre totalizaron
mil 800 millones (de dólares),
un 16% más que los mil 600
millones del trimestre del año
anterior. El margen operativo
fue del 22%, en comparación
con el 20% del mismo trimestre
en 2022. Ambos estuvieron
ligeramente por encima de
nuestro pronóstico de principios
de trimestre debido a la gestión
de gastos en curso, un creci-
miento de la plantilla más lento
de lo proyectado y el momento
del gasto en contenido", detalla
el informe.

"Las ganancias por acción en
el segundo trimestre ascendie-
ron a $3,29 frente a $3,20 en el

segundo trimestre de 2022",
agrega.

La variedad, aseguran, es la
clave que ha sostenido al catálo-
go como uno de los favoritos de
los espectadores y arrojaron
algunos datos sobre sus mejores
programas, entre los que se
relacionan nombres de famosos
como Adam Sandler, Chris
Hemsworth y Jennifer Lopez,
quien se posicionó con su nueva
película como una de las más
populares de todos los tiempos
en la plataforma.

"Comenzamos el trimestre
con Murder Mystery 2, con
Adam Sandler y Jennifer
Aniston (114,3 millones de visi-
tas en los primeros tres meses).
Le siguió el thriller "La madre"
(protagonizada por Jennifer
Lopez) en mayo, que pasó seis

semanas en lo más alto de nues-
tra lista de las 10 mejores pelí-
culas semanales y ahora se ha
convertido en una de nuestras
películas más populares de
todos los tiempos con 131,6
millones de visitas. Cerramos el
trimestre con el éxito de taquilla
de acción "Extraction 2", dirigi-
do por Chris Hemsworth, que
obtuvo 116,7 millones de visitas
en solo 31 días".

Con los resultados, a partir
del día de hoy el plan de uso
compartido se implementará en
el resto de países donde no
había sido impuesto, entre ellos
Indonesia, Croacia, Kenia e
India, donde además no se ofre-
cerá la opción de miembro adi-
cional, ya que aseguran que
recientemente recortaron los
precios.

La cantante no siguió las indicaciones médicas respecto a una
lesión en su mano.

Juan Emilio Aguillón                              

La cantante de baladas españo-
la, Amaia Montero, se encuentra
enfrentando nuevos desafíos en su
salud, pues tuvo que ser hospitali-
zada e internada en cuidados inten-
sivos, ello luego de que fuera inter-
venida quirúrgicamente en una
mano.

De acuerdo con información de
varios medios, la intérprete de
temas como ‘Quiero ser’ y ‘Te voy
a decir una cosa’, fue hospitalizada
desde hace diez días, luego de que
ignorara las instrucciones de los
doctores tras su operación.

A la fecha, ni la propia Montero
o su equipo de trabajo han aclarado
los hechos, lo cual ha provocado
incertidumbre entre sus fanáticos.

Sin embargo, su ex-pareja,
Gonzalo Miró, declaró a medios
que la artista estaba pasando por un

momento complicado, pero que se
estaba reponiendo para regresar
con su mejor versión.

“Es una persona a la que quiero
muchísimo, una mujer con valores
y fuerza tremenda”, declaró el con-
ductor de televisión.

Amaia Montero lleva tiempo
sin lanzar nueva música, pues su
último disco, “Nacidos para
Creer”, estrenó hace más de cinco
años.

Si la esperanza es lo último que
muere y todavía no la he perdido,
¿de qué me sirve la vida?" Este fue
el mensaje final que Montero dejó
en octubre de 2022, previo a su
desaparición y a que se diera a
conocer que había sido interna-
da en su ciudad.

El 14 del mismo mes, se hizo
viral cuando posteó en su
Instagram una imagen con el
rostro irreconocible.

Está Amaia Montero
en cuidados intensivos

Presume Netflix crecimiento de suscripciones 

Luis Miguel rompe récord 
y es el rey del streaming

El Universal.-                               

A través de sus redes socia-
les Luis Miguel anunció que
rompió un nuevo récord de
streaming. 

El cantante ha demostrado
que su música se ha adaptado
bien a los nuevos formatos de
reproducción y con esta nueva
meta conquistada se convirtió
en el artista de los 100 millones
de reproducciones.

Desde 2017 "El sol" no
lanza un álbum musical, el últi-
mo fue "México por siempre",
pero eso no lo ha detenido para
con su repertorio de 20 discos
de estudio conquistar las plata-
formas y a distintas generacio-
nes.

Con una imagen en la que se
le ve jovial en un concierto
anunció que es el artista latino
con más canciones que superan
los 100 millones de reproduc-
ciones en spotify.

TRASCENDIENDO 
EL TIEMPO

En total son 23 canciones
las que han superado ese nú-
mero, siendo la más escuchada
"Ahora te puedes marchar",

lanzada en 1987, según este
top 5:

"Ahora te puedes marchar",
con 563 millones;le sigue “La
incondicional", con450 millo-
nes y "Hasta que me olvides"
con 351 millones de reproduc-
ciones.

Luego le sigue "La media
vuelta", con 282 millones; "Por
debajo de la mesa", con 276
millones.

Este año el intérprete de
"Fría como el viento" parece
estar rodeado de éxitos, pues
además de haber hecho sold
out en todos los recintos donde

se presentará, también en el
ámbito personal comenzó ofi-
cialmente una relación con
Paloma Cuevas.

RODEADO DE ÉXITO
Fue en abril cuando el can-

tante anunció su ya muy espe-
rada gira Luis Miguel Tour
2023, que dará inicio el 3 de
agosto en Buenos Aires, Argen
tina, se extenderá por Sudáme
rica, México y Estados Unidos.

Después de cinco años fuera
de los escenarios, el intérprete
de boleros, baladas y mariachi,
regresa con una gira de, por lo

menos, 45 conciertos durante
cuatro meses a finales del
2023.

Chile, Argentina y Estados
Unidos fueron los primeros
países en lanzar las fechas de
venta y preventa para los bole-
tos del Luis Miguel Tour 2023.

Por lo que toca a México, el
Luis Miguel Tour 2023 llega-
los meses de noviembre y di-
ciembre, con presentaciones en
la Ciudad de México, Monte-
rrey, Querétaro, Aguascalien-
tes, San Luis Potosí, León,
Puebla, Oaxaca, Veracruz, Mo-
relia y Guadalajara.

“La Madre”, entre las apuestas de Netflix en el semestre.

Tiene 23 canciones entre las más escuchadas en Spotify

Su música se ha adaptado a los nuevos formatos.

El Universal.-                                        

Harry Styles estrenó este
miércoles el video de
"Daylight", la canción es una de
las más románticas de Harry;
pues habla de una persona que
llega a dar esperanza para vol-
ver a confiar en el amor.

Parte de la letra hace men-
ción de la oscuridad con la que
las personas pueden vivir cuan-
do no aman, ni son amadas y
utiliza frases como: "Lastimé a
los buenos y confié en los
malos", "Mi amor fue tan cruel
como las ciudades en las que he
vivido", "He estado durmiendo
por mucho tiempo en una noche
oscura de veinte años".

Pero también menciona: "No
quiero mirar nada más ahora

que te vi a ti", "Las cosas no
volverán a ser iguales", "Ahora
veo la luz", entre otras.

A pesar de que la canción en
sí ya es impactante, el video lo
es aún más. En éste, el exdirec-

tioner aparece como una estrella
de circo, incluso hace una esce-
na "volando" con un traje amari-
llo y alas.

Sus fans lanzaron miles de
cumplidos en redes sociales,
elogiando la producción del
metraje así como el significado
y la actuación de Harry.

En su cuenta de Instagram,
publicó una serie de fotos que
también lo hicieron acreedor a
comentarios como: "Harry en el
caballo es la mejor cosa que he
visto nunca", "¿no te cansas de
ser el mejor siempre?",
"Literalmente eras el príncipe
Harry montando ese caballo",
"Él sobre un caballo es una ima-
gen que no sabía que necesita-
ba", entre otros.

Harry causa furor con estreno de ‘Daylight’

La influencer lista para conquistar nuevos escenarios.

De la ‘Casa de los
famosos’ a Tour nacional

Alex Vargas                                       

Tras su destacada participa-
ción en el famoso reality show
"La Casa de Los Famosos",
Wendy, la carismática influen-
cer, se prepara para conquistar
nuevos escenarios con su pri-
mera gira por diferentes plazas
de la República Mexicana.

El Tour de Wendy, llevará a
la nueva figura de la televisión
mexicana a diversas ciudades
del país, donde se espera que
sus seguidores disfruten de su
carisma y talento en el escena-
rio.

Una de las primeras paradas
de esta emocionante gira será
muy cerca de Monterrey, ya
que se ha oficializado su parti-
cipación en el Festival Cactus
2023, que se llevará a cabo en
la ciudad de Saltillo el próximo
30 de septiembre. Esta noticia
ha emocionado a sus seguido-
res en la región norte del país,
quienes esperan con ansias
poder disfrutar de su show en
vivo.

Además de su presentación
en Saltillo, Wendy tiene previs-
to visitar otras ciudades impor-
tantes de México, entre las que
se encuentran Hermosillo,
Nogales, Guaymas, Puebla,
Aguascalientes y Los Mochis a
partir de octubre de este año.
Sin duda, este tour representa
una gran oportunidad para que
sus admiradores de diferentes
regiones del país puedan disfru-
tar de su talento en vivo y en

directo.
El Tour de Wendy promete

ser un espectáculo lleno de
energía y emociones a flor de
piel como se ha dejado ver en el
Reality Show, donde la influen-
cer mostrará su sencillez en el
escenario y deleitará al público
con su espectáculo

La inesperada estrella de La
Casa de Los Famosos se ha
convertido en una de las figuras
más queridas y seguidas del
mundo del entretenimiento, y
esta gira es el resultado del
éxito que ha logrado en el pro-
grama y su creciente populari-
dad entre el público.

Con su carisma, talento y
energía desbordante, Wendy se
prepara para llevar su música y
su esencia única a diversas pla-
zas de la república, brindando
un espectáculo inolvidable que
promete conquistar corazones
en cada ciudad que visite.

Además, Wendy está nomia-
da a los  los MTV Miaw.

De acuerdo con lo informa-
do por MTV Latinoamérica, ya
está en preparación la entrega
de la décima premiación anual
de los MTV Miaw, uno de los
festejos de la cultura pop más
importantes en Latinoamérica.

Se sabe que este año el show
se transmitirá por MTV
Latinoamérica el domingo 06
de agosto y en esta edición la
premiación tendrá actuaciones
musicales épicas y la presencia
de las personalidades más vira-
les y nombradas del año.

LAS 10 MÁS
ESCUCHADAS

Ahora te puede marchar
563 millones de reproducciones
La incondicional-450 millones
Hasta que me olvides
351 millones
La media vuelta-282 millones
Por debajo de la mesa
276 millones
La chica del bikini azul
149 millones
Culpable o no-303 millones
Tengo todo excepto a ti
218 millones
No sé tú-200 millones
Sabor a mí-158 millones

Wendy Guevara
Se trata de una de sus canciones más románticas.



8183-45-46-15 / 8183-45-40- 80 Ext. 210  MONTERREY, N.L. JUEVES 20 DE JULIO DE 2023

César López                                     

La Compañía de Danza Jazz
de la Universidad Autónoma de
Nuevo León se apoderó del
Teatro Universitario en el
Campus Mederos para dar cátedra
de su talento a través del espectá-
culo  “Un musical más”.

Bajo la dirección y coreografía
del maestro César Vázquez, la
Compañía integrada por más de
20 bailarines hizo un homenaje a
los musicales más emblemáticos
que se han presentado en
Broadway y alrededor del mundo
provocando el reconocimiento del
público espectador.

“Un musical más” es una pues-
ta en escena con alumnos de pre-
paratorias y facultades de la
Universidad que realza y home-
najea a los grandes musicales del
mundo que han dejado huella y
que hasta ahora han sido un
emblema de calidad, lo cual per-
mite al espectador viajar por el
mundo y deleitarse con las atmós-
feras creadas con cada uno de los
espectáculos recordados.

El director de la Compañía de
Danza Jazz de la UANL añadió

que los integrantes estaban muy
contentos con el espectáculo, que
surgió como propuesta para cono-
cer las actitudes, aptitudes y virtu-
des de cada integrante.

Antes de presentar por primera
vez el espectáculo “Un musical
más”, César Vázquez recordó que
está cumpliendo un año al frente
de la compañía de danza jazz,
tiempo en el que ha sabido apre-
ciar las expresiones culturales de

cada dependencia de la UANL.  
Asimismo, el egresado de la

Escuela del Ballet de Monterrey y
director de la Compañía de danza
multidisciplinaria Rêveurs
Monterrey refirió que tomó el reto
de dirigir la compañía por la
pasión que tiene por crear nuevos
artistas, espectáculos y coreo-
grafías y agradece al Maestro
Hugo Serna que lo haya acercado
al mundo musical y de las coreo-

grafías.
Para este espectáculo, la

Compañía de Danza Jazz tuvo
como invitados especiales al
maestro Pedro Roberto Reyna
López (Tango FIME), Miguel
Gabriel Santos Cadena (Tango
FIME), Karla Romero García
(Tango FIME) y los cantantes
Valeria Ríos Ponce y Luis
Pequeño.

César López                                    

Diez estudiantes del Tecnoló-
gico de Monterrey fueron selec-
cionados para realizar prácticas
profesionales en sedes de Praga,
París y Berlín de la empresa inter-
nacional CEMEX.

"Me siento bastante emociona-
do y sorprendido, de alguna mane-
ra me tomó desprevenido”, com-
partió Fernando Guevara cuando
se enteró que sería uno de los 10
estudiantes para la estancia profe-
sional en Europa.

CEMEX, líder en la industria
de la construcción, tiene alrededor
de 56 plantas en el mundo y es la
primera vez que realiza el progra-
ma de estancia profesional en Eu
ropa para alumnos de pregrado
con el Tec, campus Monterrey.

Por cuatro meses, los estudian-
tes han estado desarrollando Ad-

mixture Cross-selling con el cual
buscan mejorar la venta de admix-
tures (aditivo para concreto) a tra
vés de la implementación de cross-
selling, utilizando modelos y algo-
ritmos que permitan el uso de los
datos para la toma de decisiones. 

Las y los alumnos que estuvie-
ron en estancia profesional fueron:
Niza Alvarado, Jorge Brehm, Fran
cia García y Delfos González.

También Kevin Montoya, Elías
Garza, Eugenio Andrade, Fernan-
do Guevara, Antonio Zárate y

Diego Elian Rodríguez.
“Es un proyecto de cross selling

para maximizar las ventas de aditi-
vos de CEMEX”, comentó Jorge
Gómez, uno de los estudiantes
seleccionados. La estancia profe-
sional se realizó tanto en México
como en Europa.

Durante 16 semanas los estu-
diantes trabajaron en el desarrollo
del proyecto, por lo que las prime-
ras 6 semanas estuvieron recibien-
do capacitación en la sede de
CEMEX en Monterrey para cono-
cer la dinámica y políticas de la
empresa. 

Luego, tuvieron una inmersión
para trabajar en el centro digital de
CEMEX en Praga, París y Berlín. 

A su regreso a México dedica-
ron cinco semanas para el proceso
de documentación de resultados
para presentarlo en las oficinas de
CEMEX en Monterrey.  

César López                                    

La Sala de Exposiciones del
Colegio Civil Centro Cultural
Universitario abrió sus puertas
para recibir la exposición en
“Estampas de lo sombrío. Manuel
Durón, la pasión presente”, la cual
ofrece una amplia revisión a la
obra del artista zacatecano
Manuel Durón.

Dicha muestra fue inaugurada
como parte de las actividades de
la Escuela de Verano 2023, la cual
lleva el lema “Bajo el sol del co-
nocimiento”.

“Estampas de lo sombrío.
Manuel Durón, la pasión presen-
te” ofrece 51 piezas, entre graba-
dos en litografía, pinturas, dibujos
a tinta y acuarela, las cuales perte-
necen al acervo de la Facultad de
Artes Visuales. 

La inauguración estuvo presi-
dida por José Javier Villarreal,
secretario de Extensión y Cultura,
quien estuvo acompañado por
Verónica Delgado Cantú, directo-
ra de la Facultad de Artes Visua-
les; y por Héctor Morales, respon-
sable de Patrimonio de la Facul-
tad.

“Con apenas 27 años, Manuel
Durón destacó por la maestría de
su trazo y la madurez estética de
su abundante obra. Las pinturas,
dibujos, grabados y litografía de
esta exposición forman parte de
una de las colecciones más impor-
tantes con las que cuenta el patri-
monio artístico de la Universidad
Autónoma de Nuevo León”, des-
tacó José Javier Villarreal.

El grabador y dibujante Ma-

nuel Durón nació en la comunidad
Lobo, Zacatecas, en 1939. Llega-
ría a Monterrey para destacar rápi-
damente en el Taller de Artes
Plásticas de la UANL.

Su trabajo ofrece un vistazo a
las estampas del pueblo regio-
montano de los años 60 del siglo
pasado. A su corta edad, se hizo
acreedor del Primer Lugar en el
Salón de Noviembre de Arte AC.
Moriría en 1966 a la edad de 27
años pero con una vasta produc-
ción de obra.

“La Facultad de Artes Visuales
cuenta con un acervo de más de
900 obras de diferentes artistas
que han ido consolidando el patri-
monio artístico que se encuentra
bajo su resguardo a lo largo de sus
43 años de historia como facultad,
y anteriormente como el taller de
dibujo y artes plásticas”, indicó
Verónica Delgado Cantú, directo-
ra de FAV.

En Estampas de lo sombrío.
Manuel Durón, la pasión presente
es posible apreciar retratos de  tra-
bajadores, mercaderes y la gente
humilde en el Monterrey de 1960.

“Los temas que Manuel Durón
trabajaba son la condición huma-
na que no era fácil para sus perso-
najes. Él hace un retrato antro-
pológico de su contexto”, refle-
xionó Héctor Morales.

La exposición contó con el apo
yo de Armando Flores con una
pieza de su colección.

La muestra podrá ser visitada
de lunes a viernes, de 10:00 a
20:00. Permanecerá en exhibición
hasta el mes de septiembre.

En la muestra de 51 piezas, se expone la pasión presente del artista
zacatecano.

Inauguran ‘Estampas 
de lo sombrío’, de Durón

Más de veinte bailarines hicieron homenaje a los musicales más emblemáticos de Broadway.

El Universal.-                                    

El pasado domingo, el
manuscrito de Hernán Cortés,
firmado por el conquistador en
1527, que fue robado del
Archivo General de la Nación,
retornó a México y este miérco-
les fue presentado por el emba-
jador de Estados Unidos en
México, Ken Salazar, como uno
de los ejemplos de repatriación
más rápidos y exitosos, y por las
autoridades del FBI que fueron
fundamentales en la recupera-
ción de este documento en
papel de tela que apenas mide
21.5 por 15.2 centímetros, pero
que pertenece a uno de los fon-
dos más preciados, el del
Hospital de Jesús.

TREINTA AÑOS
El documento que fue robado

del AGN hace 30 años, iba a ser
subastado en Massachusetts, en
junio de 2022, es una orden de
pago con fecha del 27 de abril
de 1527, firmada por Cortés
quien instruye a su mayordomo,
Nicolás de Palacios Rubios, la
compra de "azúcar rosada" en la
botica por un valor de 12 pesos
oro.

Ángel Catalán, agregado
jurídico del Buró Federal de
Investigaciones FBI en México,
relató cómo llevaron a cabo el
proceso de este documento que
arrancó el 7 de junio, cuando el
AGN fue avisado de la subasta
del documento, la documenta-
ción para presentarlo y tomar la
pieza en custodia y los trabajos
de investigación y comproba-
ción de su autenticidad y perte-
nencia al AGN, hasta su repa-

triación a México el pasado fin
de semana.

"Este pasado domingo 16 de
julio este documento de tanto
valor histórico regresó final-
mente a su hogar en México,
donde pertenece", dijo Catalán,
quien reafirmó el compromiso
del FBI para continuar investi-
gando el robo y tráfico de histó-
rico y cultural de México.

TRÁFICO 
INTERNACIONAL

El agregado jurídico del FBI
en México aseguró que el robo
de artículos de valor histórico
que incluye fraude, falsificación
y tráfico internacional, constitu-
ye un problema global con pér-
didas que sobrepasan los millo-
nes de dólares, anualmente.

"Para recuperar estos artícu-
los tan valiosos y enjuiciar a los
responsables de dichos críme-
nes, el FBI tiene un equipo
especializado, dedicado a la
investigación de crímenes de
arte y artículos de valor históri-

co, apoyado del Departamento
de Justicia de los EU. Es un
equipo 23 agentes especiales y
personal administrativo quienes
están debidamente capacitados
para recuperar artículos de esta
índole y apoyar en las investiga-
ciones alrededor del mundo".

Dijo que desde el 2005,
fecha en que se fundó este equi-
po especializado se han recupe-
rado más de 15 mil piezas de
patrimonio histórico y cultural
alrededor del mundo con un
valor estimado que sobrepasa
los 900 millones de dólares.

En la ceremonia de repatria-
ción de este valioso documento
que iba a ser subastado por 18
mil 626 dólares, que por parte
de México estuvo a cargo del
director del Archivo General de
la Nación, Carlos Enrique Ruiz
Abreu, el embajador de Estados
Unidos en México, felicitó a
todo el equipo que llevó a cabo
este trabajo "tan histórico", dijo.

Salazar aseguró que "en los
archivos y en la historia está la
identidad de quiénes somos y si

se pierde se pierde la identidad,
entonces no hay que perderlo
porque es un tesoro y un bien
precioso". También reconoció la
amistad entre los dos países y
dijo que el mensaje del presi-
dente Biden es que se debe
seguir haciendo este trabajo y
que se tiene que hacer mucho
más.

COLABORACIÓN
El embajador de Estados

Unidos expuso que “la colabo-
ración entre las dos naciones la
llevamos en maneras de eco-
nomía, de seguridad y todos los
temas que nos enlacen como
socios y vecinos, una relación
de México y Estados Unidos
que es una colaboración para
siempre, nos unen las familias
de México que ya son america-
nas. En el futuro los lazos van a
estar más fuertes", y recordó
también la repatriación reciente
del Monstruo de la tierra, que
entregaron en Cuernavaca,
Morelos.

"Mucho del patrimonio de
México fue robado, entonces
tenemos está colaboración entre
Estados Unidos y México, lle-
vamos acuerdos y esfuerzos
conjuntos", concluyó el embaja-
dor.

Por su parte, Carlos Ruiz
Abreu, aseguró que el tráfico
ilícito del patrimonio documen-
tal aqueja a los archivos de todo
el mundo, por ello México ha
reforzado su tarea de recupera-
ción y repatriación del patrimo-
nio histórico y cultural mexica-
no. Además exhortó a combatir
los delitos del patrimonio cultu-
ral.

Regresa a México Manuscrito firmado por Cortés

Los estudiantes se sintieron contentos de trabajar con
equipos multidisciplinarios y adquirir experiencia en Europa.

Tienen alumnos del Tec experiencia en Europa

Llevan ‘Un musical más’
al Teatro Universitario

El Universal.-                                    

Una larga ovación celebró la
incorporación de Gonzalo Celorio
a la lista de ganadores del Premio
Xavier Villaurrutia de Escritores
para escritores, por su autobio-
grafía literaria "Mentideros de la
memoria", que recibió con un dis-
curso en el que inspirado en el
espíritu del poeta Xavier
Villaurrutia, alzó la voz para cues-
tionar que desde la "oficialidad
gubernamental" se ha polarizado a
la sociedad entre "mexicanos y
traidores a la patria".

"Imbuido del espíritu de
Contemporáneos, y particular-
mente del pensamiento lúcido y
reivindicatorio de Villaurrutia,
quiero pararme a la mitad del foro,
diría López Velarde, para pedir, en
esta hora en que se ha impuesto
desde la oficialidad gubernamen-
tal, la escisión entre mexicanos y
traidores a la patria, fieles e infie-
les, buenos y malos, que oigamos
a Villaurrutia a quien hoy, sin
duda, más que a mí celebramos
con la entrega de este premio de

escritores para escritores que lleva
su nombre", afirmó Celorio.

El narrador, ensayista y acadé-
mico llamó a escuchar el sutil y
contundente planteamiento de
"que la mexicanidad no puede
doblegarse a un discurso impositi-
vo y excluyente" pues aseveró que
"todos cabemos en nuestro país".

Puntualizó: "nuestro naciona-
lismo no puede estar cerrado a la
pluralidad, a la divergencia, a la
discrepancia de las que se alimen-
ta y que incluso lo constituyen. Y
de ninguna manera es incompati-
ble con nuestra pertenencia al
género humano antes bien, no
sería tal con sus peculiaridades y
sus valores patrios sin esta comu-
nión con la universalidad, que la
literatura, acaso más que cualquier
otro discurso, celebra en cada
página", dijo en durante la cere-
monia de entrega del galardón en
la que estuvo acompañado de
Vicente Quirarte, Pura López
Colomé Fernando Fernández,
Marianne Toussaint, Lucina
Jiménez, directora del INBAL, y
Karen Villeda, coordinadora
nacional de Literatura.

‘La mexicanidad no
puede doblegarse’ 

Gonzalo Celorio recibe el premio Xavier Villaurrutia de
Escritores para Escritores, en Bellas Artes.

El documento fue robado hace 30 años del Archivo General
de la Nación.


